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КХЛ как организация 

 
Алексей Морозов совершил рабочий визит в Самарскую область 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов с рабочим 
визитом посетил Самарскую область, где встретился с губернатором региона 
Дмитрием Азаровым и обсудил актуальные вопросы взаимодействия 
тольяттинской "Лады" и Лиги.  

перейти к статье 

Президент КХЛ оценил игру хоккейной "Лады" в нынешнем сезоне (СОВА 
(sovainfo.ru)) 
В четверг, 7 марта, губернатор Дмитрий Азаров встретился с президентом 
Континентальной хоккейной лиги Алексеем Морозовым.  

перейти к статье 

Морозов - губернатору Самарской области о "Ладе": "Огромная 
благодарность за такое внимательное отношение. Зашли в лигу очень 
успешно" (Sports.ru) 
Алексей Морозов прокомментировал успехи "Лады" в сезоне КХЛ.  

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов оценил игру "Лады" в нынешнем сезоне (Meta 
Ratings (metaratings.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов провел встречу с 
губернатором Самарской области Дмитрем Азаровым, на которой обсудил 
выступление ХК "Лада" в элите российского хоккея в сезоне-2023/24.  

перейти к статье 

Владимир Юрзинов: "В Кубке Петрова - три седьмых матча, подвиги 
"Сокола" и "Югры". Спасибо Кубку Первого канала!" (Russia-hockey.ru) 
О плей-офф в ВХЛ и КХЛ - легенда тренерского цеха страны, трехкратный 
олимпийский чемпион, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Гашек о возможном выходе КХЛ из-под эгиды ИИХФ: "Лучшим решением 
было бы возвращение российского хоккея на международную арену, но 
это невозможно в нынешней ситуации" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший чешский вратарь Доминик Гашек в разговоре с "СЭ" отреагировал на 
информацию о возможном выходе КХЛ из-под эгиды ФХР и ИИХФ. 

перейти к статье 



 

 

Быков - о возможном выходе КХЛ из-под эгиды ИИХФ: "Лига должна 
иметь план действий, чтобы решение не стало ущербным" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков в разговоре с 
корреспондентом "СЭ" отреагировал на информацию о возможном выходе КХЛ 
из-под эгиды ФХР и ИИХФ. 

перейти к статье 

КХЛ может избавиться от гнета ФХР и стать независимой лигой? Все дело 
в санкциях и "деле Федотова" (Sport24.ru) 
Вынужденное благо.  

перейти к статье 

"Решение Путина о поддержке возвращения "Лады" было очень важным. 
Мы не подвели. Внимание к КХЛ со стороны президента серьезное". 
Губернатор Самарской области о клубе (Sports.ru) 
Дмитрий Азаров рассказал о поддержке "Лады" со стороны Владимира Путина.  

перейти к статье 

Ни в одной серии первого раунда Кубка Гагарина не будет счета 0-4. Это 
второй подобный случай в истории (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
После того, как "Лада" обыграла "Авангард" (4:1) и сократила отставание в счете 
(1-3), стало известно, что ни в одной из серий Кубка Гагарина не будет счета 0-
4.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Время чудес в Кубке Гагарина: "Динамо" потерпело поражение в Минске, а 
"Металлург" пропустил пять шайб в Хабаровске (RT (russian.rt.com)) 
Дубли Ника Меркли и Никиты Попугаева помогли минскому "Динамо" и "Ладе" 
размочить счет в сериях с фаворитами. 

перейти к статье 

"Амур" творит сенсацию и хочет большего, "Лада" ждала этого 15 лет! 
Итоги дня плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
"Авангард" упустил шанс первым пройти во второй раунд, СКА добивает 
"Торпедо". 

перейти к статье 

"Сумасшедшие эмоции - первый гол в КХЛ, и сразу победный". История 
Никиты Кирьянова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В рубрике "Дорогу молодым" на KHL.ru - нападающий "Локомотива" Никита 
Кирьянов: в сезоне 2023/2024 он дебютировал в КХЛ, набрал 7 (1+6) очков в 32 
матчах и был признан лучшим новичком Лиги 19-й недели.  

перейти к статье 

Бучельников, Михалев, Мичков и другие. Молодые игроки, не попавшие в 
плей-офф (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru подводит итоги выступления молодых хоккеистов - родившихся в 2001 
году и позже - в командах, оставшихся вне зоны плей-офф.  

перейти к статье 



 

 

"Любишь медок - люби и холодок". История конфликта Панина и 
Челябинска (Чемпионат.com) 
Капитан "Салавата" - самая ненавистная фигура для фанатов "Трактора". 

перейти к статье 

Лицо Панина после бойцовского клуба с "Трактором" - хит интернета. 
Капитану "Салавата" досталось! (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Ждем продолжения завтра? 

перейти к статье 

Самая огненная серия плей-офф КХЛ! "Салават" и "Трактор" жестко 
дерутся, капитана Уфы ненавидит весь Челябинск (Sport24.ru) 
В последнем матче было три драки.  

перейти к статье 

"Ничего восхитительного". Плющев - о серии плей-офф КХЛ между 
"Салаватом" и "Трактором" (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев оценил серию первого раунда 
плей-офф между "Салаватом Юлаевым" и "Трактором". 

перейти к статье 

Плющев: раньше изюминками были красивые комбинации и голы, а 
теперь драки (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев выразил недовольство 
большим количеством драк на старте плей-офф КХЛ. В серии "Салават Юлаев" 
- "Трактор" хоккеисты команд дрались в трех матчах из четырех. 

перейти к статье 

"Лучше быть счастливым в КХЛ". Форвард "Ак Барса" Яшкин - о 
возможном возвращении в НХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий "Ак Барса" Дмитрий Яшкин рассказал о возможном возвращении в 
НХЛ. Чешский форвард провел в НХЛ 315 матчей, выступая за "Сент-Луис", 
"Вашингтон" и "Аризону". 

перейти к статье 

"Авторитет Билялетдинова непререкаем. Его тактика давала результат, 
вот и будет давать дальше!" - Борис Михайлов об игре "Ак Барса" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов заявил "Матч ТВ", что 
тактика главного тренера "Ак Барса" Зинэтулы Билялетдинова продолжить 
давать свои плоды, а авторитет специалиста является непререкаемым. 

перейти к статье 

"Хиханьки-хаханьки закончились, нам сказали". Балдаев ответил на слова 
Гребенкина (Чемпионат.com) 
Защитник "Амура" Виктор Балдаев был признан лучшим игроком матча с 
"Металлургом" (5:2) в раздевалке хабаровского клуба. Защитник стал автором 
гола за 0,18 секунды до конца второго периода и поучаствовал в драке с Люком 
Джонсоном в первом периоде. 

перейти к статье 



 

 

Дело "Адмирала" живет. "Амур" сравнял счет в серии с "Металлургом" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Дальневосточники опять изматывают фаворитов, а в Хабаровске теперь тоже 
дерутся.  

перейти к статье 

"Амур" готовит новую сенсацию в плей-офф? "Магнитку" считали 
фаворитом серии, но у нее большие проблемы (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Битва затянется минимум на шесть матчей.  

перейти к статье 

Как же хорош "Амур"! Настоящие тигры (Allhockey (allhockey.ru)) 
Сравняли счет в серии с "Металлургом". 

перейти к статье 

Тамбиев: легионеры не помогли "Адмиралу" попасть в плей-офф, играли 
слабо (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер Леонид Тамбиев недоволен игрой легионеров "Адмирала".  

перейти к статье 

На нем поставили крест, а он стал сенсационным героем КХЛ! Пилипенко 
побил рекорд Шипачева и шумит в плей-офф (Sport24.ru) 
Нападающий нашел своего тренера.  

перейти к статье 

СКА решил все вопросы за две минуты. Команду Ларионова спасет 
только чудо (Советский спорт) 
"Торпедо" проиграло армейцам четвертый матч и серия вновь переезжает в 
Санкт-Петербург.  

перейти к статье 

Ларионов - не пророк. СКА снова победил "Торпедо" и ведет в серии 3-1 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Команда из Петербурга забила три гола за две минуты. 

перейти к статье 

Ларионов не сдержал обещание. "Торпедо" в одном шаге от вылета 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
А вот "Амур" и "Лада" завершили четверг в хорошем настроении. 

перейти к статье 

Ларионов заявил, что хоккеист СКА намеренно хотел травмировать 
Силаева (Р-Спорт) 
Ларионов о силовом приеме игрока СКА Никишина: это попытка травмировать 
Силаева 

перейти к статье 

Ларионов - о матче со СКА: когда три гола влетают за короткое время, это 
шоковая ситуация (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов подвел итог домашнего матча со СКА 
(1:4) в рамках серии Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 



 

 

"Эмоции от драк всегда положительные - все видят, что мы бьемся" 
(Известия (iz.ru)) 
Хоккеист "Локомотива" Денис Алексеев - о жесткой борьбе и близости к победе 
в серии плей-офф КХЛ против ЦСКА 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Назаров: судейство в КХЛ на втором плане, в серии "Салават" - "Трактор" 
настоящий плей-офф (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил серию плей-офф между "Салватом 
Юлаевым" и "Трактором", в которой происходит много драк и грубости, и отметил 
игру молодых хоккеистов в КХЛ. 

перейти к статье 

Савенков: "Когда встал выбор, не думал ни секунды - решил, что хочу 
стать судьей" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Артем - сын Валерия Савенкова, который в 1990-е годы играл на позиции 
защитника за альметьевский и лениногорский "Нефтяник". 

перейти к статье 

Департамент судейства КХЛ разъяснил шайбу Балдаева на последней 
секунде периода (Чемпионат.com) 
В Хабаровске прошел четвертый матч серии первого раунда плей-офф между 
"Амуром" и "Металлургом". Победу в матче одержала команда "Амур" со счетом 
5:2. Департамент судейства КХЛ разъяснил шайбу защитника "Амура" Виктора 
Балдаева заброшенную на последней секунде второго периода. 

перейти к статье 

Департамент судейства КХЛ разъяснил отмену гола "Торпедо" в игре со 
СКА (Чемпионат.com) 
В Нижнем Новгороде закончился четвертый матч серии первого раунда плей-
офф Континентальной хоккейной лиги между "Торпедо" и СКА. Встреча 
завершилась победой гостей со счетом 4:1. 

перейти к статье 

Капитана СКА Никишина не удалили за удар в колено Силаева. Арбитр 
изначально поднял руку, но после просмотра изменил решение (Sports.ru) 
Александр Никишин не был удален за силовой прием против Антона Силаева.  

перейти к статье 

СДК 
 

КХЛ вынесла решение по итогам драки Панина и Телегина (Татар-Информ. 
Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Контрольно-дисциплинарный комитет КХЛ вынес решение по эпизоду с 
очередной дракой защитника "Трактора" Сергея Телегина. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 



 

 

Серия лидеров дивизионов, Шумик против Черночуба. Превью 1/8 финала 
плей-офф на Востоке (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Восемь лучших команд Востока начинают борьбу за Кубок Харламова.  

перейти к статье 

"Атлант" спустя три года вернулся в плей-офф, его ждет битва с лидером 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Подмосковная команда пробилась в 1/8 финала через плей-ин.  

перейти к статье 

Молодые звезды, тренерские дуэли и горячие противостояния. Что нас 
ждет в первом раунде плей-офф МХЛ? (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Превью 1/8 финала розыгрыша Кубка Харламова.  

перейти к статье 

"Омские ястребы" продлили контракты с тренерами на сезон-2024/25 
перед первым матчем 1/8 финала Кубка Харламова (Sports.ru) 
"Омские Ястребы" подписали новые соглашения с тренерским штабом.  

перейти к статье 

"Мамонты Югры" получили Кубок победителя "Золотого" дивизиона 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Югорчанам был вручен трофей за победу в дивизионе.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Перенос времени проведения СКСО - "Агидель" в Екатеринбурге (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе времени проведения матчей:  

перейти к статье 

Как "Агидели" вручали Кубок победителя регулярного чемпионата: 
фотогалерея (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Перед началом первого матча серии плей-офф между "Агиделью" и СКСО 
состоялась церемония вручения хозяйкам Кубка победителя регулярного 
чемпионата ЖХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Аудитория КХЛ среди подписчиков Яндекс Плюса к началу плей-офф-2024 
выросла в 3,6 раза (Sports.ru) 
Почти половина спортивных болельщиков на Кинопоиске смотрит хоккей.  

перейти к статье 

Аудитория КХЛ на "Кинопоиске" за год выросла больше чем в три раза 
(Forbes (forbes.ru)) 
Аудитория регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на 
"Кинопоиске" в этом сезоне выросла больше чем в три раза по сравнению с 



 

 

сезоном-2022/23. В феврале 2024 года на хоккейную аудиторию пришлось 44% 
от всех подписчиков, которые смотрят спортивные трансляции  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк: "Наша вратарская школа - сильнейшая в мире. А 20 
лет назад было трудно найти одного надежного голкипера для ЧМ" 
(Sports.ru) 
Владислав Третьяк назвал вратарскую школу России сильнейшей в мире.  

перейти к статье  

Третьяк провел тренировку для юных вратарей на сборе в "Школе 
Владислава Третьяка" в Дмитрове (Sports.ru) 
В "Школе Владислава Третьяка" проходит сбор для юных российских голкиперов.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

"Не нужно думать о суевериях": Фетисов - о "проклятии" Кубка 
Континента, росте посещаемости и перекрестном плей-офф КХЛ (RT 
(russian.rt.com)) 
Списывать неудачи на проклятия удобно, если искать себе оправдание не там, 
где нужно.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Вегас" получил права на нападающего СКА Воробьева (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Вегас" получил права на нападающего СКА Воробьева  

перейти к статье 

Генменеджер "Миннесоты" рассказал, когда Хуснутдинов может 
дебютировать за клуб (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Миннесоты Уайлд" Билл Герин заявил, что российский 
нападающий Марат Хуснутдинов сыграет за клуб сразу же по приезде в команду. 

перейти к статье 

Хуснутдинов получил рабочую визу в США, хоккеист прилетит в 
Миннесоту в пятницу - СМИ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Новичок " Миннесоты", российский нападающий Марат Хуснутдинов получил 
рабочую визу в США, он прилетит в Миннесоту в пятницу вечером по местному 
времени, сообщает журналист Майкл Руссо. 

перейти к статье 

Капризов повторил еще один снайперский рекорд клуба НХЛ (Газета.Ru) 
Капризов забросил 30 шайб в третьем сезоне кряду, повторив рекорд 
"Миннесоты"  

перейти к статье 

Мирошниченко забросил свою дебютную шайбу в карьере в НХЛ (Р-Спорт) 



 

 

Форвард "Вашингтона" Мирошниченко забросил дебютную шайбу в карьере в 
НХЛ 

перейти к статье 

Российский хоккеист Тренин перешел из "Нэшвилла" в "Колорадо" (Р-
Спорт) 
Российский хоккеист Яков Тренин перешел из "Нэшвилла" в "Колорадо" 

перейти к статье 

Разное 
 

Болельщик ХК "Торпедо" выиграл в конкурсе и стал обладателем 
уникального авто (RT (russian.rt.com)) 
"Торпедо" и партнер клуба провели акцию с отсылкой к легендарному шоу "Тачка 
на прокачку". 

перейти к статье 

Сергей Плотников: один из ключевых игроков сборной Знарка 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги. 

перейти к статье 

Данис Зарипов поздравил женскую хоккейную команду с наступающим 8 
Марта (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Знаменитый российский хоккеист, бывший капитан ХК "Ак Барс", трехкратный 
чемпион мира и пятикратный обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов сегодня 
поздравил с наступающим Международным женским днем спортсменок 
казанской женской хоккейной команды "Форвард". 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Алексей Морозов совершил рабочий визит в Самарскую область 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 марта 2024) 
 Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов с рабочим 
визитом посетил Самарскую область, где встретился с губернатором региона 
Дмитрием Азаровым и обсудил актуальные вопросы взаимодействия 
тольяттинской "Лады" и Лиги.  
 - "Лада" вернулась в КХЛ. Насколько это значимое событие для Лиги?  
 - Это важное событие для всего нашего хоккея и для местных болельщиков. В 
Тольятти, в Самарской области любят хоккей. На протяжении нескольких лет 
"Лада" выступала в ВХЛ, но благодаря инициативе Дмитрия Игоревича Азарова, 
который обещал болельщикам вернуть "Ладу" в КХЛ, мы проработали этот 
вопрос. Заблаговременно готовились к возвращению клуба в Лигу - привели 
ледовый дворец в соответствии с Техническим регламентом КХЛ, руководством 
области было утверждено финансирование клуба на три года. "Лада" пришла в 
КХЛ и пришла успешно - посмотрите на результаты команды! Никто не ожидал, 
что в первом же сезоне там соберется такой коллектив. Это большая работа 
руководства и тренерского штаба команды. "Лада" показала хороший результат, 
в начале сезона команда была одной из лучших на Востоке. В плей-офф "Лада" 
сейчас тоже достойно бьется. Честно, не был в Тольятти на игре, наверное, с тех 
пор, когда сам играл. Хотелось почувствовать атмосферу на трибунах.  
- Как выстраивается взаимодействие с губернатором области?  
 - Все, что было заложено в дорожную карту, созданную для возвращения "Лады" 
в КХЛ, было под личным контролем Дмитрия Игоревича. Если что-то не 
получалось, то он участвовал, помогал и всячески поддерживал, чтобы все было 
выполнено в срок. Огромная благодарность ему за то, что внимательно отнесся 
к проекту - в итоге все состоялось и "Лада" снова радует болельщиков! Сегодня 
мы обсудили наше дальнейшее сотрудничество. У Лиги есть Стратегия развития, 
которую мы сможем реализовать только при взаимодействии с клубами. Думаю, 
"Лада" будет развиваться в правильном направлении.  
 - Что нужно "Ладе", чтобы прогрессировать и дальше?  
 - Об этом лучше всего скажет тренерский штаб и руководство! В команде есть 
ряд хороших игроков. Конечно, "Ладе" надо сохранить костяк команды - тех 
ребят, которые сыгрались между собой и уже знают требования тренерского 
штаба. Первый год был успешным, теперь клубу надо развивать то, чего они 
смогли добиться.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/07/528860.html 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ оценил игру хоккейной "Лады" в нынешнем сезоне (СОВА 
(sovainfo.ru), Самара, 7 марта 2024) 
В четверг, 7 марта, губернатор Дмитрий Азаров встретился с президентом 
Континентальной хоккейной лиги Алексеем Морозовым. Глава региона и 
руководитель КХЛ обсудили возвращение "Лады" в элиту отечественного хоккея, 
выступление команды в нынешнем сезоне и ее дальнейшие перспективы. Также 
были рассмотрены вопросы развития лиги и укрепления сотрудничества в 
интересах всего хоккея в Самарской области.  
- Благодарю за помощь, которую Вы лично оказали в возвращении "Лады" в КХЛ, 
- обратился глава региона к Алексею Морозову. - Полное содействие, на всех 

https://www.khl.ru/news/2024/03/07/528860.html


 

 

этапах сопроводили наши усилия. Спасибо за желание создать условия, чтобы 
"Лада" вернулась.  
 Напомним, в начале прошлого хоккейного сезона, в сентябре 2022 года, 
Губернатор Дмитрий Азаров сообщил, что ведет работу по возвращению "Лады" 
в КХЛ. Это то, о чем просили главу региона жители Тольятти. Дмитрий Азаров 
лично обсуждал ключевые вопросы с руководством КХЛ, титульным спонсором 
команды АВТОВАЗом, министром спорта РФ Олегом Матыциным. В вопросе 
развития ХК "Лада" губернатору удалось заручиться поддержкой Президента 
России Владимира Путина. Глава государства откликнулся на обращение 
тольяттинцев и дал необходимые поручения. В дальнейшем клубу при 
поддержке региональных властей и содействии КХЛ удалось в кратчайшие сроки 
выполнить все требования лиги, в том числе, по приведению в соответствие 
регламенту "Лада Арены".  
 - Решение Президента Владимира Владимировича Путина об оказании нам 
помощи и поддержки решения по возврату "Лады" в КХЛ было, конечно, очень 
важным. А мы не подвели. Внимание к лиге со стороны Президента - серьезное, 
- отметил Дмитрий Азаров. - Я рад, что мы не подвели лигу. Команда доказала 
свою боеспособность, вышла в плей-офф. Внимание к хоккею, к КХЛ - с моей 
стороны, конечно же, большое.  
 Алексей Морозов поблагодарил Дмитрия Азарова за то, что была проведена 
большая работа по подготовке тольяттинского клуба к участию в КХЛ. Он 
отметил, что губернатор помогал "Ладе" в решении необходимых вопросов, 
сопровождал заявку клуба и сделал все, чтобы все задачи были выполнены в 
срок.  
 - Огромная благодарность за такое внимательное отношение к "Ладе". В итоге 
все получилось - команда вернулась в КХЛ. Знаю, что болельщики этому очень 
рады, - сказал Алексей Морозов.  
 В нынешнем чемпионате "Лада" стала одним из открытий сезона. Команда по 
ходу регулярного этапа была на верхних позициях турнирной таблицы Восточной 
конференции, автозаводцы не раз обыгрывали лидеров российского хоккея, 
включая московский ЦСКА, действующего обладателя Кубка Гагарина. 
Тольяттинский клуб впервые за 15 лет вышел в плей-офф КХЛ. Домашние матчи 
"Лады" регулярно собирают полные трибуны "Лада Арены", а билеты порой 
заканчиваются еще за несколько дней до игры. Сегодня "Лада" проводит 
домашний матч плей-офф против омского "Авангарда".  
Президент КХЛ отметил хорошие результаты, которые в нынешнем сезоне 
показывают тольяттинцы.  
 - "Лада" зашла в лигу очень успешно. Никто не ожидал, что с первого сезона 
соберется такой состав. Это большая работа и руководства, и тренерского штаба 
команды, которые сплотили коллектив, показали хорошие результаты, - сказал 
Алексей Морозов. - Никто, наверное, не ожидал того, что в начале сезона "Лада" 
будет одной из топовых команд Восточной конференции. Все помнят 15 матчей, 
когда у команды было в них 11 побед. Сейчас плей-офф, тоже бьются. Давно не 
был в Тольятти на игре, еще с тех времен, когда сам, наверное, играл. Сегодня 
очень горю желанием побывать и почувствовать ту атмосферу, которая творится 
на трибунах.  
 В ходе встречи Алексей Морозов рассказал губернатору о планах развития КХЛ.  
 - Мы проговорили основные позиции, к чему мы идем в Континентальной 
хоккейной лиге. Я думаю, совместными усилиями "Лада" будет расти и 
развиваться в правильном направлении, - сказал президент КХЛ по окончанию 
встречи.  



 

 

https://sovainfo.ru/news/prezident-kkhl-otsenil-igru-khokkeynoy-lady-v-nyneshnem-
sezone/ 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 8 марта 2024 

• Tlt. ru, Тольятти, 7 марта 2024 

• Информационный портал Тольятти CityTraffic.ru, Тольятти, 7 марта 2024 

• Волга Ньюс (volga.news), Самара, 7 марта 2024 

• Tltgorod.ru, Тольятти, 7 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Морозов - губернатору Самарской области о "Ладе": "Огромная 
благодарность за такое внимательное отношение. Зашли в лигу очень 
успешно" (Sports.ru, Москва, 8 марта 2024) 
Алексей Морозов прокомментировал успехи "Лады" в сезоне КХЛ.  
Президент КХЛ обсудил игру клуба из Тольятти на встрече с губернатором 
Самарской области Дмитрием Азаровым. 
"Огромная благодарность за такое внимательное отношение к "Ладе". В итоге 
все получилось - команда вернулась в КХЛ. Знаю, что болельщики этому очень 
рады. 
"Лада" зашла в лигу очень успешно. Никто не ожидал, что с первого сезона 
соберется такой состав. Это большая работа и руководства, и тренерского штаба 
команды, которые сплотили коллектив, показали хорошие результаты. 
Никто, наверное, не ожидал того, что в начале сезона "Лада" будет одной из 
топовых команд Восточной конференции. Все помнят 15 матчей, когда у команды 
было в них 11 побед. 
Сейчас плей-офф, тоже бьются. Давно не был в Тольятти на игре, еще с тех 
времен, когда сам, наверное, играл. Очень горю желанием побывать и 
почувствовать ту атмосферу, которая творится на трибунах. 
Ддумаю, совместными усилиями "Лада" будет расти и развиваться в правильном 
направлении", - сказал Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115897478-morozov-o-lade-zashli-v-ligu-ochen-
uspeshno-vse-pomnyat-15-matchej-kog.html 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов оценил игру "Лады" в нынешнем сезоне (Meta 
Ratings (metaratings.ru), Москва, 7 марта 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов провел встречу с 
губернатором Самарской области Дмитрем Азаровым, на которой обсудил 
выступление ХК "Лада" в элите российского хоккея в сезоне-2023/24.  
"Лада" зашла в лигу очень успешно. Никто не ожидал, что с первого сезона 
соберется такой состав. Это большая работа и руководства, и тренерского штаба 
команды, которые сплотили коллектив, показали хорошие результаты. Никто, 
наверное, не ожидал того, что в начале сезона "Лада" будет одной из топовых 
команд Восточной конференции". 

https://metaratings.ru/news/prezident-kkhl-morozov-ocenil-igru-lady-v-nyneshnem-
sezone-341451/ 

К заголовкам сообщений 

https://sovainfo.ru/news/prezident-kkhl-otsenil-igru-khokkeynoy-lady-v-nyneshnem-sezone/
https://sovainfo.ru/news/prezident-kkhl-otsenil-igru-khokkeynoy-lady-v-nyneshnem-sezone/
https://www.sports.ru/hockey/1115897478-morozov-o-lade-zashli-v-ligu-ochen-uspeshno-vse-pomnyat-15-matchej-kog.html
https://tlt.ru/sport/dmitrij-azarov-i-prezident-kkhl-obsudili-perspektivy-razvitiya-khk-lada/2230091/
https://citytraffic.ru/2024/03/07/президент-кхл-оценил-результаты-хокк/
https://volga.news/article/699757.html
https://tltgorod.ru/news/theme-30/news-134475/
https://www.sports.ru/hockey/1115897478-morozov-o-lade-zashli-v-ligu-ochen-uspeshno-vse-pomnyat-15-matchej-kog.html
https://www.sports.ru/hockey/1115897478-morozov-o-lade-zashli-v-ligu-ochen-uspeshno-vse-pomnyat-15-matchej-kog.html
https://metaratings.ru/news/prezident-kkhl-morozov-ocenil-igru-lady-v-nyneshnem-sezone-341451/
https://metaratings.ru/news/prezident-kkhl-morozov-ocenil-igru-lady-v-nyneshnem-sezone-341451/


 

 

Владимир Юрзинов: "В Кубке Петрова - три седьмых матча, подвиги 
"Сокола" и "Югры". Спасибо Кубку Первого канала!" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 8 марта 2024) 
О плей-офф в ВХЛ и КХЛ - легенда тренерского цеха страны, трехкратный 
олимпийский чемпион, для Russia-Hockey.ru  
В ВХЛ ШЕСТНАДЦАТЫЙ КЛУБ ВЫБИЛ ПЕРВЫЙ  
- Владимир Владимирович, что отметите на старте Кубков Гагарина и Петрова?  
- Когда мы общались две недели назад, не случайно просил поддержать наш 
хоккей и дать ему еще больше положительных оценок. Розыгрыши Кубков 
Гагарина и Петрова показывают, что российские хоккеисты достойны этих 
оценок.  
Везде в России хоккейный праздник - переполненные трибуны, ажиотаж, интрига! 
Видим игру очень неплохого уровня. Хоккей в России развивается - для меня это 
самое ценное!  
- Главное для вас событие первых дней весны?  
- Много внимания уделяем КХЛ - и по делу. Но в тени не должен оставаться и 
розыгрыш Кубка Петрова. В ВХЛ в этом сезоне великолепный хоккей. Сначала 
был гладкий чемпионат, когда на последние путевки в плей-офф до последних 
туров было два-три претендента на место. А теперь получили удивительный 
плей-офф, с тремя седьмыми матчами уже в первом раунде.  
Для меня главное событие - победа в серии 16-го клуба ВХЛ "Сокола" над 
первым - "Молотом". Красноярск - большой город и хоккейный центр, после 
тяжелого чемпионата, когда "Сокол" долго шел вне зоны плей-офф, он 
выстрадал этот хоккейный подвиг. Как и "Югра", которая в серии с 
замечательным "Тамбовом" постоянно была на грани вылета - в шестом матче в 
нескольких минутах, когда умудрилась отличиться в меньшинстве. Интересный 
тренер Вадим Епанчинцев и хоккеисты "Югры" показали удивительный 
спортивный характер - и спаслись!  
ШВЫРЕВ И АВРАМЕНКО ВЫДЕЛЯЛИСЬ И НА КУБКЕ ПЕРВОГО КАНАЛА  
- Почему вы так внимательно следите и за ВХЛ?  
- Большинство хоккейных центров России собраны именно во Всероссийской 
лиге. Их прогресс - залог прогресса всего вида спорта.  
Та же Пенза в свое время подарила нам суперзвезд - Первухина, Кожевникова, 
Светлова, братьев Голиковых. Давайте поддержим эти города.  
- Для вас такое развитие ВХЛ - сюрприз?  
- Считаю, что ВХЛ получила мощнейший импульс этой зимой, когда на базе 
мастеров Всероссийской лиги была сформирована сборная "Звезды и ВХЛ", 
приглашенная на Кубок Первого канала. Для всей ВХЛ это был знак - за лигой 
следят, в ее игроков верят, им дают шанс даже на национальном уровне.  
Не случайно, что в той же "Югре" в плей-офф на первые роли вышли форварды 
Швырев и Авраменко, которые обратили внимание на себя именно на 
декабрьском турнире в Санкт-Петербурге. То же могу сказать о других ведущих 
командах ВХЛ - например, о "СКА-Неве", которую поздравляю со вчерашней 
победой в седьмом матче, "Химике", "Рубине", "Нефтянике".  
Спасибо Кубку Первого канала за такой прогресс!  
ТУРНИР СБОРНЫХ СТАНЕТ ТРАМПЛИНОМ И ДЛЯ СТУДЕНЧЕСКОЙ ЛИГИ  
- В следующем сезоне надо продолжать эту традицию?  
- Никаких сомнений. Чем больше внимания обращаем на всю линейку клубных 
команд, тем быстрее развивается вид спорта.  
Знаете мне очень нравится идея пригласить на молодежный турнир в 
Новосибирске и сборную Студенческой лиги. В свое время в студенческой 
сборной СССР под руководством великих тренеров Дмитрия Богинова и Николая 



 

 

Эпштейна мне посчастливилось выиграть студенческую Олимпиаду, также меня 
назвали лучшим нападающим этого турнира.  
Я помню то свое счастье - и как оно меня мобилизовало на новые шаги в своей 
профессии. Не сомневаюсь, что и для нынешнего поколения студентов 
возможность соревноваться с лучшими сборными страны станет трамплином - и 
ключиком от профессиональной карьеры.  
Кстати, призываю наших хоккеистов учиться в ВУЗах. Советские поколения 
стремились получать знания, не только у меня, но и у многих хоккеистов СССР - 
по два высших образования. Уберите подальше телефоны, возьмите в руки 
учебники!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/yurzinov_vhl_tri_sedmyh_matcha_podvigi_sokol_ugra_sp
asibo_kpk_/ 

К заголовкам сообщений 

Гашек о возможном выходе КХЛ из-под эгиды ИИХФ: "Лучшим решением 
было бы возвращение российского хоккея на международную арену, но 
это невозможно в нынешней ситуации" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 7 марта 2024) 
Бывший чешский вратарь Доминик Гашек в разговоре с "СЭ" отреагировал на 
информацию о возможном выходе КХЛ из-под эгиды ФХР и ИИХФ. 
"Это может быть решением КХЛ. Неизвестно, пойдет ли на пользу это решение, 
надо смотреть. Конечно, лучшим для российского хоккея было бы его 
возвращение на международную арену. Однако это невозможно в нынешней 
ситуации, когда Россия ведет СВО ( формулировка изменена в соответствии с 
законами РФ. - Прим. "СЭ" ) ", - сказал Гашек "СЭ". 
По данным "Матч ТВ", осенью 2023 года руководство КХЛ обсуждало вопрос 
возможного выхода из ФХР и ИИХФ. Для этого был разработан проект изменений 
в федеральный Закон о спорте РФ и ряд других нормативных правовых актов. 
По информации источника, инициатива окончательно не утверждена. 
12 февраля совет ИИХФ заявил, что возвращение сборных России и Белоруссии 
на международные соревнования "пока небезопасно". Команды отстранены с 
февраля 2022 года.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gashek-otreagiroval-na-informaciyu-o-
vozmozhnom-vyhode-khl-iz-pod-egidy-fhr-i-iihf-2186986/ 

К заголовкам сообщений 

Быков - о возможном выходе КХЛ из-под эгиды ИИХФ: "Лига должна 
иметь план действий, чтобы решение не стало ущербным" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 марта 2024) 
Бывший тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков в разговоре с 
корреспондентом "СЭ" отреагировал на информацию о возможном выходе КХЛ 
из-под эгиды ФХР и ИИХФ. 
"Прежде чем делать резкие шаги, нужно садиться за стол переговоров 
заинтересованным сторонам и в конструктивном плане искать решение проблем! 
Должны быть взаимовыгодные отношения между разного рода спортивными 
структурами и организациями.  
А если этого нет или кто-то ставит себя выше других в своих действиях или 
принятии решения, то это не способствует равноправию и ведет к эскалации 
отношений.  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_vhl_tri_sedmyh_matcha_podvigi_sokol_ugra_spasibo_kpk_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_vhl_tri_sedmyh_matcha_podvigi_sokol_ugra_spasibo_kpk_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_vhl_tri_sedmyh_matcha_podvigi_sokol_ugra_spasibo_kpk_/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gashek-otreagiroval-na-informaciyu-o-vozmozhnom-vyhode-khl-iz-pod-egidy-fhr-i-iihf-2186986/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gashek-otreagiroval-na-informaciyu-o-vozmozhnom-vyhode-khl-iz-pod-egidy-fhr-i-iihf-2186986/


 

 

Если все попытки наладить эти отношения ни к чему не привели, то можно понять 
чиновников и руководителей в принятии такого решения. 
Но при этом лига должна иметь план действий для развития и эволюции хоккея 
в стране, чтобы это жесткое решение по выходу КХЛ из данных организаций не 
стало ущербным для эволюции спорта и спортсменов!" - сказал Быков "СЭ". 
По данным "Матч ТВ", осенью 2023 года руководство КХЛ обсуждало вопрос 
возможного выхода из ФХР и ИИХФ, для чего был разработан проект изменений 
в федеральный Закон о спорте РФ и ряд других нормативных правовых актов. 
По информации источника, инициатива окончательно не утверждена. 
12 февраля совет ИИХФ заявил, что возвращение сборных России и Белоруссии 
на международные соревнования "пока небезопасно". Команды отстранены с 
февраля 2022 года.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bykov-otreagiroval-na-informaciyu-o-
vozmozhnom-vyhode-khl-iz-pod-egidy-fhr-i-iihf-2187034/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ может избавиться от гнета ФХР и стать независимой лигой? Все дело 
в санкциях и "деле Федотова" (Sport24.ru, Москва, 7 марта 2024) 
Вынужденное благо.  
Сезон Континентальной хоккейной лиги вошел в свою решающую стадию - плей-
офф. Игры идут каждый день, первый раунд по традиции насыщен событиями, 
случаются и настоящие сенсации. Казалось бы, все внимание должно быть 
направлено непосредственно на хоккей. Но нет. Сквозь чисто спортивную завесу 
пробиваются слухи о поистине глобальных переменах в российском хоккее. 
Сразу из нескольких источников доносятся разговоры о выходе КХЛ из-под 
юрисдикции ФХР. Как это возможно, к чему это приведет и как эти организации 
сотрудничают в данный момент - в нашем материале.  
Начнем с того, что КХЛ - никакая не независимая лига, какой может и хочет 
казаться. Взяв в свое время пример с НХЛ, она хотела походить на нее 
структурно и идеологически. Создавалась наша лига как эдакий европейский 
аналог НХЛ: с конференциями, своим кубком, драфтом и коммерческой 
направленностью. Вот только за спиной у НХЛ никогда не стояло Министерство 
спорта США или федерация хоккея Каналы. Тогда как для КХЛ это реалии. И 
даже не сказать, что суровые. Такая зависимость воспринималась естественно, 
почти как восход солнца.  
С первых дней своего существования у КХЛ к названию добавлялась 
тяжеловесная приставка "Открытый чемпионат России по хоккею". Разумеется, 
существовала она не для красоты. С момента, когда Вячеслав Фетисов, 
Александр Медведев и другие тяжеловесы решили создать международную 
лигу, начались баталии с ФХР. Ведь именно федерация признана ИИХФ и 
обладает правами на проведение чемпионата России со всеми вытекающими 
проблемами и преимуществами. С 2008 года ФХР за немалые деньги передает 
право проведения этого самого чемпионата КХЛ, раз в несколько лет подписывая 
новое соглашение.  
Срок очередного соглашения между ФХР и КХЛ заканчивается 30 апреля 2024 
года. То есть сразу после окончания плей-офф. Раньше это могло пройти 
незамеченным. Никаких ожесточенных переговоров и тем более пикировок в 
прессе в подобных ситуациях не случалось. Теперь - все иначе. Между 
организациями есть как минимум одно серьезное разногласие - лимит на 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bykov-otreagiroval-na-informaciyu-o-vozmozhnom-vyhode-khl-iz-pod-egidy-fhr-i-iihf-2187034/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bykov-otreagiroval-na-informaciyu-o-vozmozhnom-vyhode-khl-iz-pod-egidy-fhr-i-iihf-2187034/
https://allhockey.ru/news/show/509991-Bykov_vyskazalsya_o_vozmozhnom_vyhode_KHL_iz_pod_egidy_IIHF


 

 

легионеров. Год назад, заручившись поддержкой Министерства спорта, 
федерация выиграла первый раунд этой борьбы, сократив лимит с пяти человек 
до трех. Но почти сразу КХЛ начала работу над тем, чтобы вернуть все на круги 
своя. Тогда же заговорили о сдвиге сроков чемпионата и движении лиги в 
сторону независимости от федерации.  
"Продление сезона до 15 мая - первый шаг к независимости от ФХР? Это нельзя 
назвать независимостью. Во-первых, у нас делегирование прав на чемпионат, 
оно заканчивается 30 апреля. Мы должны будем запросить перенос у ФХР. И 
сборная в мае делает свое турне, мы должны согласовать, что тоже можем 
играть в мае и как это будет выглядеть, параллельно или нет. Только в марте-
апреле будет решение о том, примет ли сборная России участие на ЧМ-2025. Так 
что уже к концу этого сезона мы будем понимать. Если договоримся с ФХР и 
клубы поддержат, то будем все прорабатывать, сдвигать, радовать 
болельщиков. Для нас это будут плюсы, вы давно говорили, что хочется хоккей 
в мае, в хорошую погоду. Чтобы болельщики наслаждались и клубы могли 
организовывать фан-зоны в поддержку своих команд", - отвечал в декабре на 
вопросы журналистов президент лиги Алексей Морозов.  
В реальности же еще с осени КХЛ всячески прорабатывает варианты выхода из-
под крыла ФХР. Поводом стало "дело Федотова". Неопределенный статус 
вратаря ЦСКА, о правах на которого заявляла "Филадельфия", заставил 
говорить о санкциях со стороны ИИХФ, которые одновременно затронут как лигу, 
так и федерацию, а значит и сборную. Глава организации Люк Тардиф грозился 
запретом на международные трансферы для КХЛ и ЦСКА. При этом, когда 
поднялся вопрос с возвращением хотя бы юниорской или молодежной сборной 
России, первым делом в качестве контраргумента последовало как раз "дело 
Федотова".  
В любой другой ситуации разделение ФХР и КХЛ не допустили бы верховные 
спортивные власти России. Такое двоевластие с их точки зрения может 
выглядеть даже опасно. Но в данной геополитической ситуации куда опаснее то, 
что претензии к одной организации может ударить по второй. Что-то нам 
подсказывает, что на верхах больше думают о судьбе сборной России и 
сложностях с ее возвращением в мировую хоккейную семью. Впрочем, эти 
опасения не исключают того, что КХЛ тоже может найти свою выгоду в данном 
решении. Здесь вам и отсутствие обязательных международных пауз в 
календаре, и самостоятельный выбор лимита на легионеров, и в целом много 
невиданных ранее вольностей.  
По данным "Матч ТВ" проект настолько серьезный, что рассматриваются 
поправки в Закон о спорте. В частности, может быть в качестве поправки введено 
понятие "международные профессиональные спортивные лиги". Под это 
определение попадает не только КХЛ, но и, например, баскетбольная Лига ВТБ. 
По информации телеканала, предложенные изменения обсуждались депутатами 
Государственной думы. Некоторые поправки были внесены в закон в декабре 
2023 года, но не в том формате, в котором предлагали руководители хоккейной 
лиги. По некоторой информации, инициатором всего этого процесса является 
вице-премьер, а в прошлом президент КХЛ Дмитрий Чернышенко.  
Излишне оптимистичные болельщики, считающие, что выйдя из юрисдикции 
ФХР, наша лига станет ровней НХЛ или хотя бы ее уменьшенной копией, не 
учитывают важного. Лишись КХЛ надстройки в лице федерации, она, 
безусловно, избавится от части ограничений и просто бюрократических 
препонов. Вот только полностью независимой лигой она не станет до тех пор, 
пока 20-тысячники не появятся в каждом или хотя бы каждом втором городе, а 
не только Санкт-Петербурге, а билет стоимостью $50 окажется нормой. До сей 



 

 

поры хоккей в целом и КХЛ в частности останется социальным проектом, 
который контролирует государство. В той или иной степени тщательно.  

https://sport24.ru/hockey/article-627340-kkhl-mozhet-izbavitsya-ot-gneta-fkhr-i-stat-
nezavisimoy-ligoy-vse-delo-v-sanktsiyakh-i-dele-fedotova 

К заголовкам сообщений 

"Решение Путина о поддержке возвращения "Лады" было очень важным. 
Мы не подвели. Внимание к КХЛ со стороны президента серьезное". 
Губернатор Самарской области о клубе (Sports.ru, Москва, 7 марта 2024) 
Дмитрий Азаров рассказал о поддержке "Лады" со стороны Владимира Путина.  
"Решение президента Владимира Владимировича Путина об оказании нам 
помощи и поддержки решения по возврату "Лады" в КХЛ было, конечно, очень 
важным. А мы не подвели. 
Внимание к лиге со стороны президента серьезное. Я рад, что мы не подвели 
лигу. Команда доказала свою боеспособность, вышла в плей-офф. 
Внимание к хоккею, к КХЛ с моей стороны, конечно же, большое", - сказал 
губернатор Самарской области Дмитрий Азаров во время встречи с президентом 
КХЛ Алексеем Морозовым.  

https://www.sports.ru/hockey/1115896850-dmitrij-azarov-podderzhka-prezidentom-
resheniya-o-vozvrate-lady-v-kxl-.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Ни в одной серии первого раунда Кубка Гагарина не будет счета 0-4. Это 
второй подобный случай в истории (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 7 марта 2024) 
После того, как "Лада" обыграла "Авангард" (4:1) и сократила отставание в счете 
(1-3), стало известно, что ни в одной из серий Кубка Гагарина не будет счета 0-
4.  
Это второй подобный случай в истории. Впервые это произошло в прошлом 
розыгрыше трофея. В текущем первом раунде состоится как минимум 42 матча. 
Рекорд был установлен в прошлом плей-офф, когда команды сыграли 48 игр на 
этой стадии. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292500 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Время чудес в Кубке Гагарина: "Динамо" потерпело поражение в Минске, а 
"Металлург" пропустил пять шайб в Хабаровске (RT (russian.rt.com), 
Москва, 7 марта 2024) 
Дубли Ника Меркли и Никиты Попугаева помогли минскому "Динамо" и "Ладе" 
размочить счет в сериях с фаворитами. "Амур" и "Трактор" восстановили паритет 
в противостояниях с "Металлургом" и "Салаватом Юлаевым" благодаря 38 
сейвам Игоря Бобкова и 37 - Закари Фукале. "Спартак" и СКА одержали вторые 
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победы в Череповце и Нижнем Новгороде и остановились в шаге от выхода во 
второй круг. "Ак Барс" всухую разгромил "Автомобилиста" и отсрочил вылет из 
плей-офф, а ЦСКА в третий раз уступил с минимальной разницей и остановился 
в шаге от того, чтобы сложить чемпионские полномочия. 
 Поражения "Динамо" и "Спартака" 
Последние игровые дни получились неудачными сразу для двух столичных 
грандов. "Динамо" и ЦСКА потерпели поражение от минского "Динамо" и 
"Локомотива" соответственно. Особенно неожиданной вышла осечка 
действующих обладателей Кубка Континента в Минске, ведь дома они одержали 
две победы, хотя и приложили немало усилий. 
Однако на этот раз они уступили абсолютно по делу. Уже на второй минуте на 
скамейку штрафников отправился Дмитрий Рашевский. Хозяева не смогли 
реализовать большинство, зато отличились в равных составах. Роман Горбунов 
буквально прошил Максима Моторыгина. Открыв счет, коллектив Дмитрия 
Квартальнова и в дальнейшем смотрелся интереснее и активнее. А 
преимущество гостей по броскам не должно обманывать. 
А когда Ник Меркли на экваторе противостояния удвоил преимущество 
белорусской команды, за соперников стало тревожно. Но интригу тут же 
возродил вернувшийся в строй Седрик Пакетт. У бело-голубых оставалось 
достаточно времени на спасение, но в заключительном отрезке они хватали 
удаление за удалением и в итоге провели в меньшинстве десять минут. 
Окончательно все стало понятно, когда подключившийся к атаке Коди Керран 
совершил красивый сольный проход, обыграв по пути пару защитников, и отдал 
передачу на пустой створ оформившему дубль Меркли. 
Армейцы же вовсе оказались на грани вылета. Их болельщики верили, что 
крайне неудачно проведшие регулярку любимцы придут в себя в плей-офф, но 
этого не произошло. Они потерпели второе подряд домашнее поражение от 
"Локомотива" и уступают в серии - 1:3. Ярославцы способны завершить 
противостояние уже 8 марта. 
Причем для москвичей все начиналось неплохо: они владели преимуществом и 
открыли счет незадолго до перерыва. Красно-синие провели образцовую 
контратаку, которую завершил мощным щелчком Владислав Каменев. 
Но ЦСКА вновь, как и в трех предыдущих встречах, провалил второй период, 
только на этот раз пропустил быстро. Максим Шалунов восстановил равновесие 
уже на 36-й секунде. А вскоре отличился настоящий злой гений команды Сергея 
Федорова. Денис Алексеев отправил шайбу почти по центру ворот, но Иван 
Федотов оказался закрыт собственным защитником и не выручил. Поразительно, 
что именно этот нападающий отметился решающими шайбами во всех 
последних победных матчах с ЦСКА. 
В заключительном отрезке хозяева прижали оппонентов к воротам и нанесли 15 
бросков, в то время как гости - всего два. Более того, они шесть минут провели в 
большинстве, но так и не сумели огорчить Даниила Исаева, совершившего 33 
сейва. 
Яркие концовки в Череповце и Челябинске 
А вот другая столичная дружина - "Спартак", напротив, приблизилась к выходу в 
четвертьфинал. В первом матче в Череповце красно-белые неожиданно 
добились разгрома. Во втором им пришлось серьезно потрудиться, и поставить 
точку удалось только в овертайме. 
Сама игра проходила словно на качелях. Красно-белые четырежды выходили 
вперед в основное время, но подопечные Андрея Козырева всякий раз находили 
в себе силы восстановить равновесие. Во многом это было связано с 
потрясающими действиями лидеров - Данила Аймурзина и Кирилла Пилипенко. 



 

 

Именно они сделали все возможное, чтобы скромный коллектив задержался в 
Кубке Гагарина. Так, в отчетном поединке Аймурзин оформил дубль. Пилипенко 
дважды ассистировал ему, а на 50-й минуте отличился самостоятельно. 
Неудивительно, что оба, набрав по семь очков, лидируют в гонке бомбардиров 
вместе с Александром Хмелевски и Джошем Ливо из "Салавата Юлаева". Кирилл 
вдобавок отметился голами во всех матчах серии. 
У москвичей же на первый план опять вышли хоккеисты из ведущего звена, 
промолчавшие в предыдущем поединке. В третьем периоде Николай Голдобин 
и Павел Порядин разыгрывали красивые комбинации на чужой половине и 
выводили на бросок Ивана Морозова. 
Однако оппоненты невероятным образом опять успели спастись, причем 
сделали это за 15 секунд до сирены. Подвел гостей Максим Цыплаков, 
допустивший подножку в концовке. Хозяева вдобавок сняли вратаря и добились 
своего: Егор Степанов переправил снаряд в дальний угол. Более того, на старте 
овертайма команда Алексея Жамнова снова осталась в меньшинстве, но 
выстояла. А на 68-й минуте подключившийся Михал Чайковски не оставил 
шансов Александру Самойлову могучим щелчком. 
Противостояние "Трактора" и "Салавата Юлаева" тоже едва не завершилось 
овертаймом, но уфимцы проявили характер и восстановили равенство в серии - 
2:2. При этом им дважды пришлось отыгрываться. На гол Михаила Котляревского 
ответил Иван Дроздов. В середине матча Антон Бурдасов вновь вывел 
челябинцев вперед. 
Однако хозяев сгубила недисциплинированность. Значительный отрезок 
заключительного периода они провели в меньшинстве, так как Альберт Яруллин 
и Виталий Кравцов были удалены на пять минут. В большинстве проявили себя 
лидеры команды гостей. Хмелевски отдал две голевые передачи, а Ливо сравнял 
счет. Решающим же броском за 131 секунду до сирены отметился уже 
упомянутый Дроздов. 
Данная встреча, как и предыдущие, не обошлась без драк, несмотря на 
отсутствие дисквалифицированного Чарльза Робинсона. Сначала сошлись 
Григорий Панин и Сергей Телегин, а затем Илья Карпухин и Николя Мелош. В 
обоих случаях победа осталась за гостями. 
Сенсация от "Амура" и разгром от "Ак Барса" 
Но главной сенсацией первого раунда, безусловно, являются результаты 
"Амура". Изначально хабаровчане, лишь в последний момент пробившиеся в 
плей-офф, считались явными андердогами дуэли с "Металлургом". Даже одна 
победа казалась для них неплохим достижением. Но позади остались четыре 
матча, а счет равный. Что самое важное, подопечные Андрея Мартемьянова 
дали бой абсолютно во всех. 
Вот и после обидного поражения двумя днями ранее они собрались и буквально 
не оставили шансов маститому оппоненту. Причем хозяева при поддержке 
заполненной до отказа "Платинум-Арены" смяли гостей уже в дебюте. На 
десятой минуте Егор Коршков отправил шайбу в сетку с пятака, а на 14-й 
Александр Хохлачев обокрал защитника за воротами и вывел на удар Яна 
Дрозга. 
Во втором периоде магнитогорцы проснулись и дважды сокращали отставание 
до минимума. Но "тигры" не сбавляли обороты, а тут же забивали в ответ. Во 
многом решил судьбу поединка гол Виктора Балдаева за секунду до перерыва. 
Коллектив Андрея Разина допустил очередной провал в обороне и позволил 
сопернику организовать стремительную контратаку. А Балдаев, 
воспользовавшись ассистом Хохлачева, не оставил шансов Илье Набокову. 



 

 

В заключительном отрезке гости устроили штурм чужих ворот, но больше не 
сумели огорчить совершившего 38 сейвов Игоря Бобкова. В концовке "Магнитка" 
даже сняла вратаря, но лишь пропустила пятую в пустые от набравшего три очка 
Евгения Кулика. 
Удивил болельщиков со знаком плюс и "Автомобилист", выигравший три первых 
матча у "Ак Барса" и остановившийся в шаге от выхода в следующий раунд. 
Однако, оказавшись практически в безнадежной ситуации, казанцы разгромили 
соперника на выезде и возродили некое подобие интриги. 
Екатеринбуржцы же будто не выходили на лед. Уже в дебюте голами отметились 
защитники Семен Кошелев и Дмитрий Юдин. Причем с броском последнего 
Евгений Аликин вроде бы справился, однако шайба предательски заскользила в 
сетку. Сам вратарь тут же был заменен. Отрадно, что результативную передачу 
отдал Александр Радулов, вернувшийся после дисквалификации. 
В середине противостояния Никита Дыняк совершил стремительный проход по 
правому борту и отправил снаряд в дальний. А в концовке дубль оформил 
Евгений Свечников, впервые вышедший на площадку в нынешнем плей-офф. 
Также в составе действующих финалистов Кубка Гагарина необходимо выделить 
Митчелла Миллера, трижды ассистировавшего партнерам. Три очка в итоге 
набрал и Юдин, а Радулов выбил два. Александр попутно достиг отметки 700 
баллов в КХЛ. Опережают его лишь Сергей Мозякин (928) и Вадим Шипачев 
(920).  
Три гола СКА за 141 секунду и первая победа "Лады" в плей-офф за 15 лет 
А вот для команд, занявших вторые места в своих конференциях по итогам 
регулярки, игровой день сложился по-разному. СКА на выезде не оставил 
шансов "Торпедо". Нижегородцы рассматривались в данной паре как андердоги, 
однако их успех в стартовой встрече подарил болельщикам надежду. Более того, 
в следующей команда Игоря Ларионова обидно уступила в овертайме, позволив 
сопернику совершить камбэк. 
Казалось, в "Нагорном" борьба тоже будет идти до последних мгновений. Но в 
обоих случаях фаворит оказался на голову сильнее. 7 марта хозяева вовсе 
провалили дебют, пропустив трижды за 141 секунду. Сначала Алекс Гальченюк 
грамотно подставил клюшку под наброс Захара Бардакова. Затем Арсений 
Грицюк замкнул пас Марата Хайруллина на дальней штанге. А всего через 17 
секунд Бардаков отличился самостоятельно, отправив шайбу в дальнюю 
девятку. 
После этого Ларионов поменял Адама Гуску на Ивана Кульбакова и взял тайм-
аут. Это помогло его хоккеистам прийти в себя и даже сократить отставание. 
Арсений Варлаков оказался первым на добивании после сейва Никиты 
Серебрякова. 
Однако на ходе игры произошедшее не сказалось. Во втором отрезке 
петербуржцы продолжали давить и овладели инициативой. Один Александр 
Никишин упустил несколько моментов, в которых мог бы отличиться. И только в 
заключительном хозяева активизировались и вынудили Серебрякова несколько 
раз проявить свой класс. Точку же на 58-й минуте броском в пустые ворота 
поставил Хайруллин. 
"Авангард", напротив, упустил возможность первым пробиться в четвертьфинал. 
"Лада" горела желанием одержать хотя бы одну победу в домашних стенах и 
выполнила задачу. Причем данный исход можно назвать абсолютно 
справедливым, ведь тольяттинцы превзошли омичей как по количеству 
выигранных вбрасываний, так и по числу бросков и меньше нарушали правила. 
Лучшим же в их составе стал Никита Попугаев. В стартовом периоде 
нападающий подкараулил отскок от борта в чужой зоне, красиво обыграл Павла 



 

 

Хомченко и открыл счет. После перерыва гости отыгрались усилиями Рида Буше, 
но вскоре снова пропустили, когда Скотт Космачук нанес могучий удар едва ли 
не от синей линии. 
Окончательно интрига умерла, когда Попугаев совершил отбор, убежал на 
рандеву с вратарем и опять перехитрил его. Михаил Кравец был вынужден пойти 
ва-банк и снять вратаря, но получил лишь четвертую шайбу в пустые ворота. 
Таким образом, "Лада" выиграла в плей-офф КХЛ - впервые за 15 лет. В 2009-м 
она дважды оказалась сильнее ЦСКА в первом раунде, но вылетела. 

https://russian.rt.com/sport/article/1282796-khl-plei-off-dinamo-porazhenie-minsk-
metallurg 

К заголовкам сообщений 

"Амур" творит сенсацию и хочет большего, "Лада" ждала этого 15 лет! 
Итоги дня плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2024) 
"Авангард" упустил шанс первым пройти во второй раунд, СКА добивает 
"Торпедо". 
7 марта в Фонбет плей-офф КХЛ состоялось три матча серий первого раунда. 
Кратко рассказываем о ключевых событиях прошедших встреч. 
С первых минут хабаровчане обрушили град бросков на ворота "Металлурга". 
Результатом такого давления стали две заброшенные шайбы "Амура" в первом 
периоде. Сначала отличился Егор Коршков, а через несколько минут удвоил 
преимущество хабаровчан Ян Дрозг. 
В начале второго периода Артем Минулин сократил отставание в счете, однако 
спустя несколько минут третью шайбу "Амура" забросил Вячеслав Грецкий. 
Защитник магнитогорцев Робин Пресс вновь сократил отставание в счете до 
минимума. "Амур" забил гол за 0,18 секунды до конца второго периода и смог 
удержать победный счет в третьем периоде. Пятый гол хабаровчане забили в 
пустые ворота. 
Таким образом, "Амур" сравнял счет в серии 2-2. Пятый матч противостояния 
пройдет 9 марта в Магнитогорске. После завершения матча главный тренер 
"Амура" Андрей Мартемьянов заявил, что победа в локальном матче не должна 
становиться поводом для больших празднований. Его команда вошла во вкус и 
хочет большего. 
На 16-й минуте первого периода Никита Попугаев с передач Артема 
Иванюженкова и Владислава Семина открыл счет во встрече. На шестой минуте 
второго периода Рид Буше с передач Владимира Ткачева и Дамира 
Шарипзянова восстановил равенство в счете. 
На 13-й минуте периода Скотт Космачук с передач Дмитрия Кугрышева и 
Владислава Семина вновь вывел тольяттинский клуб вперед. На 13-й минуте 
третьего игрового отрезка Никита Попугаев сделал счет 3:1, а в самой концовке 
Егор Бабенко поразил пустые ворота, установив окончательный счет матча. 
"Авангард" мог первым обеспечить себе проход во второй раунд плей-офф, но 
сделать это в Тольятти у омичей не вышло. Тольяттинский клуб одержал победу 
в плей-офф Континентальной хоккейной лиги впервые с марта 2009 года. Тогда 
"Лада" в первом раунде Кубка Гагарина встречалась с ЦСКА и уступила в серии 
со счетом 2-3. 
Последняя победа в той серии была одержана "Ладой" 5 марта 2009 года со 
счетом 3:2. Спустя 15 лет тольяттинцы снова познали вкус кубковой победы. 
Счет в серии стал 3-1 в пользу "ястребов". Следующая игра состоится в Омске 
послезавтра, 9 марта. 
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На седьмой минуте первого периода Алекс Гальченюк с передачи Захара 
Бардакова открыл счет во встрече. Спустя две минуты Арсений Грицюк с 
передач Марата Хайруллина и Василия Глотова удвоил преимущество гостей. 
Через 17 секунд Захар Бардаков с передач Артема Земченка и Алекса 
Гальченюка сделал счет 3:0. За первую половину стартового периода СКА забил 
трижды, после чего вратарь "Торпедо" Адам Гуска был заменен на Ивана 
Кульбакова. 
На 16-й минуте периода Арсений Варлаков с передачи Бобби Линча размочил 
счет в игре. Следом хозяева встречи отправили еще одну шайбу в ворота СКА, 
но гол Денниса Яна был отменен после тренерского запроса клуба из Санкт-
Петербурга на положение "вне игры". 
В конце матча Марат Хайруллин сделал счет 4:1, поразив пустые ворота. Теперь 
СКА ведет в серии со счетом 3-1. Следующий матч состоится в Санкт-Петербурге 
послезавтра, 9 марта. При победе клуба с берегов Невы серия завершится и СКА 
пройдет в следующий раунд Кубка Гагарина - 2024. 
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К заголовкам сообщений 

"Сумасшедшие эмоции - первый гол в КХЛ, и сразу победный". История 
Никиты Кирьянова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 
марта 2024) 
В рубрике "Дорогу молодым" на KHL.ru - нападающий "Локомотива" Никита 
Кирьянов: в сезоне 2023/2024 он дебютировал в КХЛ, набрал 7 (1+6) очков в 32 
матчах и был признан лучшим новичком Лиги 19-й недели. Ниже - слова самого 
Никиты о первом матче за "Локомотив", дебютном голе и адаптации в команде. 
Свой первый матч в КХЛ я сыграл против "Лады" 23 ноября 2023 года. Это была 
домашняя серия, и предыдущую игру со "Спартаком" я провел на скамейке 13-м 
нападающим, но на лед так и не вышел. Это помогло почувствовать атмосферу, 
настроение на лавке - может быть, в этом был план нашего тренерского штаба 
(улыбается). Когда в игре с "Ладой" Игорь Валерьевич назвал мою фамилию - 
мол, готовься к выходу на лед - немного волновался, конечно, но после первой 
смены все прошло. Старался сыграть понадежнее, не допустить ошибки, помочь 
команде. В первом матче мне дали восемь с половиной минут [игрового 
времени], получилось пару раз бросить во воротам. Очков не набрал, но команда 
одержала трудовую победу - эмоции, конечно, были самые положительные. 
Какого-то персонального задания от тренеров не было, мне хотелось показать 
себя, свои лучшие качества, но и при этом сыграть правильно, без ошибок. 
Партнеры по команде поздравили с дебютом, старались подбадривать во время 
матча, подсказывать - это тоже очень помогло.  
О вызове в "Локомотив" узнал, когда был в расположении "Молота" в ВХЛ - мне 
сообщил главный тренер команды Павел Зубов. Конечно, я обрадовался, что у 
меня будет шанс попасть в КХЛ. Когда впервые зашел в раздевалку первой 
команды, не сказать, что был какой-то вау-эффект. Наоборот, хотелось 
задержаться там подольше, закрепиться в составе, особенно, учитывая то, что я 
прошел всю систему "Локомотива". Испытал какой-то приятный трепет, но сразу 
сказал себе, что попасть сюда [в первую команду] - мало, нужно приложить все 
усилия, выдать все, что умеешь, чтобы здесь остаться. Адаптация прошла 
довольно спокойно, все-таки, я уже знал некоторых ребят, поскольку играл с 
ними в МХЛ и проходил предсезонку при Андрее Владимировиче Скабелке. К 
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тому же, у нас отличный коллектив, все друг с другом общаются, старшие ребята 
много советуют и подсказывают.  
Свою первую шайбу в Лиге забросил в матче против "Амура" - заработал буллит 
в овертайме. Решил сам взять на себя ответственность, сразу знал, что буду 
делать, получилось попасть над щитком вратарю. Эмоции были сумасшедшие, 
возле скамейки поздравила вся команда - первый гол в КХЛ, и сразу победный 
(улыбается). В раздевалке подарили шайбу, было приятно.  
Давило ли, что не забивал 18 матчей? Не думаю. Все же поначалу хотелось 
правильно адаптироваться, влиться в коллектив, в игровую систему, чтобы 
приносить пользу команде. Не сказал бы, что сильно переживал из-за этого, 
иначе сделаешь только хуже. Надо продолжать работать, и голы придут.  
То, что Лига признала лучшим новичком недели, приятно, но не более того. Все-
таки личные достижения никогда не могут стоять выше командных. Наверное, 
это показатель того, что я иду в правильном направлении, но не стоит на этом 
зацикливаться. Главное - развиваться, набираться опыта и расти с каждым днем.  
В тех матчах, что я сыграл в этом сезоне, выходил на лед против звезд Лиги - в 
каждой команде есть топ-хоккеисты, против каждого соперника сложно играть. 
Стараюсь подсматривать у них какие-то фишки, наблюдаю за ними, как они 
реагируют на те или иные ситуации. У нас в команде тоже немало звезд, слежу 
за ними в тренировочном процессе, подмечаю какие-то детали - в будущем 
пригодится (улыбается).  
Молодым ребятам, которые мечтают попасть в КХЛ, я пожелал бы верить в себя 
и много работать, потому что это самое главное.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/07/528843.html 

К заголовкам сообщений 

Бучельников, Михалев, Мичков и другие. Молодые игроки, не попавшие в 
плей-офф (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 марта 2024) 
KHL.ru подводит итоги выступления молодых хоккеистов - родившихся в 2001 
году и позже - в командах, оставшихся вне зоны плей-офф.  
"Нефтехимик"  
Средний возраст команды по состоянию на окончание регулярного чемпионата - 
25 лет и 284 дня, это четвертый показатель.  
защитники : Евгений Кашников (65 матчей), Ислам Гайнуллин (37), Илья 
Пастухов (36), Глеб Шаборшин (1) 
 нападающие : Даниил Шерстобитов (37), Герман Точилкин (35), Григорий 
Селезнев, (28), Рауль Якупов (20), Никита Хоружев (9), Никита Буруянов, Павел 
Анохин (по 2)  
Илья Пастухов начал сезон в "Адмирале", где не то что не проявил себя, а толком 
и шанса не получил. "Нефтехимик" ему подошел гораздо лучше: Илья стал 
пятым бомбардиром команды среди защитников, при том, что провел 
значительно меньше матчей, чем и преследователи, и вышестоящие - 
собственно, отыграл чуть больше половины регулярки. И почти не выходил на 
реализацию большинства, тогда как в меньшинстве появлялся на льду часто. 
Еще один защитник, Евгений Кашников, такой результативностью похвастать не 
может, но исправно выполняет разрушительные функции: был единоличным 
лидером команды по количеству силовых приемов и третьим по 
заблокированным броскам. 
 Немало заблокировал - для нападающего, отыгравшего 37 матчей при среднем 
времени на льду в восемь с половиной минут - и Даниил Шерстобитов, но в 

https://www.khl.ru/news/2024/03/07/528843.html


 

 

общем и целом молодые форварды "Нефтехимика" в этом сезоне были не на 
виду.  
"Сибирь"  
Средний возраст команды по состоянию на окончание регулярного чемпионата - 
26 лет и 108 дней, это десятый показатель.  
защитники : Никита Ефремов (67 матчей), Артем Жуков (43), Александр Лукин 
(8), Алексей Варенник (5) 
 нападающие : Иван Климович (67), Егор Климович (28), Владимир Михалев (20)  
22-летний защитник Никита Ефремов играет в КХЛ уже пятый сезон, и он 
твердый хоккеист основы - пропустил всего один матч. Как и Иван Климович, 
проводящий второй сезон. Его младший брат, Егор, отыграл в два раза меньше 
и забросил лишь одну шайбу, но уже вошел в историю - в более молодом 
возрасте за "Сибирь" забивал только Владимир Тарасенко . А самым ярким был 
Владимир Михалев . Он дебютировал только в конце ноября, в первом же матче 
отличился - и занял в клубной истории третью строчку за Егором Климовичем и 
Тарасенко. Михалев сразу же привлек к себе повышенное внимание 
нестандартными и не по возрасту смелыми действиями, через Кубок Вызова 
МХЛ "зашел" в Фонбет Матч Звезд КХЛ, где отнюдь не затерялся в солидной 
компании.  
"Куньлунь Ред Стар"  
Средний возраст команды по состоянию на окончание регулярного чемпионата - 
29 лет и 37 дней, это 23-й показатель.  
защитник : Никита Парфенюк (62 матча)  
По сравнению с прошлым сезоном "Куньлунь" "постарел" еще больше, и за всю 
регулярку китайцы задействовали лишь двух хоккеистов не старше 23 лет. Один 
из них - вратарь Руслан Ерохин - трижды значился в заявке, но на лед не 
выходил. А защитник Никита Парфенюк формально отыграл почти весь сезон, 
но лишь в шести матчах из 62 его время на льду превысило пять минут, два раза 
- шесть, а личный рекорд равняется девяти с небольшим минутам. Ни одного 
очка Никита так и не набрал.  
"Адмирал"  
Средний возраст команды по состоянию на окончание регулярного чемпионата - 
27 лет и 80 дней, это 16-й показатель.  
вратарь : Сергей Иванов (33 матча) 
 защитник : Егор Никитин (35) 
 нападающие : Даниил Гутик (68), Дмитрий Бучельников (55), Прохор Корбит (46)  
Сергей Иванов стал достойной заменой Никите Серебрякову . Из 33 матчей он 
выиграл лишь восемь и "засушил" один, но зачастую был центральной фигурой 
на льду - в том числе и в проигранных встречах. 
 Вообще "Адмирал" не назвать командой, где сильно доверяют молодежи, но уж 
тем, кто удостаивается этой чести, доверяют на полную катушку. Даниил Гутик 
стал лучшим бомбардиром команды и третьим снайпером, Дмитрий Бучельников 
- третьим бомбардиром и вторым снайпером (а, отыграй побольше матчей, 
вполне мог бы быть первым в обеих категориях). Вместе взятые Бучельников, 
Гутик и Иванов стали, пожалуй, наиболее эффективной "бригадой" по 
соотношению количества задействованных молодых игроков к вкладу в 
командный результат. К сожалению для болельщиков "Адмирала" Бучельников 
с Ивановым принадлежат СКА и выступали, будучи в аренде. А контракт Гутика 
заканчивается через месяц, и не факт, что Даниила удастся удержать.  
"Сочи"  
Средний возраст команды по состоянию на окончание регулярного чемпионата - 
25 лет и 225 дней, это третий показатель.  



 

 

вра тарь : Никита Тулинов (один матч) 
 защитники : Федор Крощинский (62), Василий Мачулин (39), Семен Ибрагимов 
(36), Сергей Косовец (11), Антон Новиков (6), Роман Юзбашян (3) 
 нападающие : Амир Гараев (63), Марат Хуснутдинов (49), Матвей Мичков (47), 
Данил Авершин (32), Артемий Кузнецов (17), Дмитрий Уткин (16), Александр 
Морозов (14), Данила Климов (13), Александр Перевалов (11), Егор Спиридонов 
(9), Гавриил Волосков (6), Тигран Ярулин, Захар Миць, Александр Лосев (по 2)  
"Сочи" - полная противоположность "Адмирала". Молодежи здесь традиционно 
доверяют, но вклад получается несоизмеримым. Конечно, роль Федора 
Крощинского достаточно значима, а Матвея Мичкова (лучший снайпер и второй 
бомбардир команды), Марата Хуснутдинова и Амира Гараева (второй и пятый 
форварды по количеству времени на льду) - очень значима, но относительно 
двух с лишним десятков заигранных хоккеистов этого возраста - маловато. 
 С "Адмиралом" есть и некоторое сходство: сочинцы тоже не попали в плей-офф; 
контракт Гараева подходит к завершению, Хуснутдинов отправился в Северную 
Америку, а Мичков возвращается в СКА.  
"Барыс"  
Средний возраст команды по состоянию на окончание регулярного чемпионата - 
27 лет и 193 дня, это 18-й показатель.  
защитники : Кирилл Никитин (19 матчей), Артем Королев (11) 
 нападающие : Алихан Омирбеков (53), Динмухамед Кайыржан (30), Ансар 
Шайхмедденов (29), Максим Мусоров (28), Всеволод Логвин (24), Руслан 
Оспанов (21)  
В "Барысе" честно стараются подтягивать к основе местных молодых хоккеистов, 
но по большому счету никто из них недотягивает до уровня КХЛ - во всяком 
случае, пока - и потому много времени на площадке не проводит. Тем не менее 
почти все успели набрать хотя бы одно очко, за исключением защитника Артема 
Королева, еще в ноябре переведенного в "Номад", который выступает в 
чемпионате Казахстана.  
"Витязь"  
Средний возраст команды по состоянию на окончание регулярного чемпионата - 
26 лет и 37 дней, это восьмой показатель.  
вратарь : Даниил Чечелев (один матч) 
 защитники : Ярослав Бусыгин (58), Филат Зотов (29), Кирилл Васильев (20), 
Даниил Малоросиянов, Давид Швангирадзе (по 2) 
 нападающие : Егор Зубов (48), Никита Алмазов (37), Станислав Яровой (36), 
Иван Воробьев (33), Александр Мирзабалаев (9), Иван Детков (8), Илья 
Ануфриев (6)  
В начале сезона наиболее многообещающим из молодежи "Витязя" 
предполагался Станислав Яровой . Александр Завьялов, да и сменивший его 
Дмитрий Рябыкин тоже так считали, предоставляя Станиславу солидные 16-17-
18 минут за матч, но к финишу регулярки это время сократилось до 11 с 
половиной минут, да и начиная с ноября Яровой то и дело перемещался из КХЛ 
в МХЛ и ВХЛ и обратно. А звание молодой звездочки у него перехватил Иван 
Воробьев, выменянный из "Торпедо". В декабре он даже был признан лучшим 
новичком месяца, чего с представителями "Витязя" не случалось более десяти 
лет - с сезона 2011/2012.  
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"Любишь медок - люби и холодок". История конфликта Панина и 
Челябинска (Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2024) 
Капитан "Салавата" - самая ненавистная фигура для фанатов "Трактора". 
Серия первого раунда плей-офф между "Салаватом Юлаевым" и "Трактором" 
пока получается самой "горячей" и может остаться таковой до конца плей-офф. 
Здесь есть буквально все: плотные и результативные матчи, интрига до самой 
сирены, вдохновенная игра команд. Но не этим запомнят болельщики данную 
серию. Запомнят они ее аномальным количеством драк, начиная со второй 
встречи в Уфе. Команды не жалеют ни себя, ни соперника, норовя посильнее 
приложить соперника к борту или же выяснить все на кулаках. 
А главное действующее лицо почти каждой потасовки - Григорий Панин, капитан 
уфимцев. Причем, ситуация развивается в не совсем классическом сценарии для 
Григория: обычно провокатором выступает он сам, пытаясь вывести соперника 
из себя, расшатав его ментально, или же заработать лишнее большинство. В 
плей-офф все-таки все средства хороши. Здесь сами челябинцы зачастую идут 
на конфликт, остро реагируя на силовые приемы и слова Панина. 
Давайте воспроизведем все конфликты Панина и игроков "Трактора" в этом плей-
офф, посмотрим на реакцию челябинских болельщиков, а также отмотаем время 
на два года назад, когда, кажется, и начала зарождаться ненависть между 
Григорием и "Трактором". Хотя ненависть эта, скорее, односторонняя. 
Середина третьего периода второго матча, уфимцы уверенно ведут 3:1, и тут 
полыхнуло у гостей, которые или устали мириться с провокациями, или решили 
оставить месседж на будущее. История пока не раскрывает нам все детали. 
После драки Яруллина с Алалыкиным и Котляревского с Башкировым начинает 
зреть конфликт между Робинсоном и Паниным. Нападающий "Трактора" всем 
видом показывал, что готов к драке, Панин накатывал на Чарльза, но перчаток 
не снимал, за что и поплатился, улетев в мгновенный нокдаун. 
И здесь на авансцену вышел SMM "Трактора", сначала процитировав Владимира 
Путина, а потом припомнив эпизод двухлетней давности, речь о котором пойдет 
ниже. 
Болельщики челябинцев тоже не остались в стороне и на первый домашний матч 
в плей-офф подготовили шикарный перформанс, отсылающий к драке 
Робинсона и Панина. 
Третий матч обошелся без драки Панина, вместо него к выяснению дел на 
кулаках приступил Евгений Тимкин. Но вот в четвертом матче Панин вновь стал 
одним из главных действующих лиц, схлестнувшись с Сергеем Телегиным. 
Но хоккеисты "Трактора" не удовлетворились одним боем, и Джек Родуолд 
примерно через девять минут вызвал Панина еще на один бой, но капитан 
уфимцев вызов не принял, предложив замену в лице Тимкина. 
Нежелание Панина объяснить можно: если принимать каждый вызов, до конца 
серии можно оставить все здоровье на льду. Да и желающих у "Трактора" вряд 
ли убавится. 
В этой жаркой атмосфере на льду отметились и челябинские болельщики, 
которые открыто негодовали из-за всей сложившейся ситуации. А какими 
выражениями осыпали Панина челябинцы в ведущих социальных сетях, вообще 
отдельная история. Там слова не подбирались. 
Вот теперь пришло время вернуться к истории двухлетней давности. Март 2022 
года, четвертый матч второго раунда, "Салават Юлаев" дома уступает 
"Трактору" 1:3, и Григорий Панин грязным силовым приемом встречает Лукаша 
Седлака в средней зоне. Ник Бэйлен тут же вступает в единоборство на кулаках 
с Паниным, валит того на лед, а после выкрикивает несколько нецензурных слов 
в адрес капитана уфимцев. 



 

 

После Григория дисквалифицировали на три матча, а "Трактор" вышел в 
следующий раунд. 
Но история на этом не закончилась. Когда серия подошла к концу и Панина 
спросили, отправил ли он личное сообщение Седлаку, то Григорий ответил: 
"Писал ли Седлаку? Нет. Смысл сейчас разбирать тот эпизод? Он прошел, сезон 
окончен. Могу только здоровья пожелать". Это высказывание вызвало реакцию, 
сопоставимую с той, которую Панин получил после грубого силового приема. 
Если резюмировать всю историю конфликта и ответить на вопрос, вспыхнул ли 
он сейчас или продолжается с плей-офф 2022 года, то надо разделить 
действующих лиц. Припоминают ли игроки ту серию двухлетней давности? 
Однозначно, нет. Все эти драки и потасовки получаются исключительно из 
сегодняшней баталии, без оглядки на историю. Ненависть болельщиков 
"Трактора" основана как на нынешних событиях, так и на той ситуации с 
Седлаком? Скорее, да. Болельщики - народ с хорошей памятью, такое они не 
забудут. И имеют на это полное право. Но главный бенефициар всех разговоров 
об истории конфликта - SMM "Трактора". Есть сомнения, что если бы они не 
раскрутили ту историю, то о ней сейчас бы говорили в таком объеме.  
История конфликта Григория Панина и Челябинска 

https://www.championat.com/hockey/article-5462746-konflikt-traktora-i-grigoriya-
panina-iz-salavata-pochemu-v-chelyabinske-ne-lyubyat-panina-video-drak-s-chego-
vsyo-nachalos.html 

К заголовкам сообщений 

Лицо Панина после бойцовского клуба с "Трактором" - хит интернета. 
Капитану "Салавата" досталось! (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 7 марта 2024) 
Ждем продолжения завтра? 
Серия "Салавата Юлаева" с "Трактором" - настоящее украшение Кубка Гагарина. 
Болельщиков радует не только напряженная борьба (счет в серии 2 - 2), но и 
большое количество драк. Кулачные поединки поставлены на поток, в каждой 
игре проходит по нескольку драк. После четвертого матча серии появилось фото 
капитана уфимцев Григория Панина с последствиями постоянных потасовок. 
На кулаках хоккеиста присутствуют многочисленные ссадины, а на лбу красуется 
большой шрам.  
В некоторых телеграм-каналах уже успели применить фильтры. Здесь Панин 
выглядит еще более устрашающим. 
Все это - последствия бурной деятельности в предыдущих матчах. Во второй 
игре, закончившейся победой "Салавата", Панин затеял драку с Чарльзом 
Робинсоном из "Трактора". Хоккеисты сбросили краги, ожидая захватывающего 
поединка длинной хотя бы 20-30 секунд. Но все закончилось не просто быстро, а 
моментально. Робинсон уложил Панина буквально с одного удара.  
Отомстить за Панина в следующей игре попытался Евгений Тимкин. Кажется, 
именно для этого хоккеиста, пропустившего старт серии, и внесли в заявку на 
матч. Полноценной мести тогда не получилось. Хоккеисты помахались около 20 
секунд, после чего их разняли судьи. Зато в четвертой игре состоялось 
торжественное возвращение Панина на "ринг". Страсти накалились уже в 
середине первого периода. Хоккеисты обемх команд сбросили перчатки, возле 
ворот Александра Самонова возникло столпотворение. Но хотя в тот момент 
собрались почти все полевые, настоящая заруба вышла только у Панина с 
Сергеем Телегиным.  

https://www.championat.com/hockey/article-5462746-konflikt-traktora-i-grigoriya-panina-iz-salavata-pochemu-v-chelyabinske-ne-lyubyat-panina-video-drak-s-chego-vsyo-nachalos.html
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Игрок "Трактора" пусть не одномоментно, но быстро повалил соперника на лед. 
Однако в этот раз капитан уфимцев сумел подняться на ноги и ответил достойно. 
Он нанес пару ударов у борта, затем прихватил Телегина за форму, тот не 
удержал равновесие. В целом можно констатировать, что поединок завершился 
боевой ничьей. Сергей сломал нос, а Григорий получил рассечение. Отомстить 
за одноклубника планировал Джек Родуолд, однако продолжения не получилось. 
Панин отказался скидывать перчатки, однако судьи оттащили легионера 
челябинского клуба. 
В свое время Панин считался чуть ли не самым "грязным" игроком лиги. Он долго 
боролся с неприятной репутацией, но сейчас умение сражаться не только по 
правилам может сыграть ему в плюс. Григорий - известный шоумен, который 
уделяет много внимания медийности и популяризации хоккея. Сложно найти 
более захватывающее шоу, которое привлечет в хоккей новую аудиторию лучше, 
чем драки. 
Уже завтра состоится пятый матч серии. Синяки вряд ли успеют зажить, но 
желание драться у защитника от этого точно не уменьшится. Ждем новую серию 
"Бойцовского клуба" в следующей игре? 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292490 

К заголовкам сообщений 

Самая огненная серия плей-офф КХЛ! "Салават" и "Трактор" жестко 
дерутся, капитана Уфы ненавидит весь Челябинск (Sport24.ru, Москва, 7 
марта 2024) 
В последнем матче было три драки.  
Первый раунд плей-офф КХЛ, стартовавший на прошлой неделе, пока 
превосходит все ожидания. У фаворитов возникают сложности, по итогам трех-
четырех матчей только в одной серии из восьми ("Авангард" - "Лада"), кажется, 
что все решено. Выбрать лучшее противостояние невозможно. Однако одна 
серия выделяется своей ожесточенной борьбой, местами напоминающий не 
хоккей, а MMA.  
История "любви" "Трактора" и "Салавата Юлаева" началась в плей-офф 2022 
года. Тогда команды встречались позже - во втором раунде. Челябинцы 
победили в серии со счетом 4-2, она запомнилась драками, травмами и 
разборками. Уфимцы играли без иностранных лидеров, которые покинули 
команду до старта Кубка Гагарина из-за событий в Украине. Легионеры уральцев 
остались, но им серьезно доставалось. В четвертом матче серии Григорий Панин 
жестко встретил Лукаша Седлака, за удар в голову защитник "СЮ" получил 3 
матча дисквалификации, а чех пропустил оставшиеся игры серии и вышел только 
на два матча с "Металлургом".  
В этом году Панин вновь в центре внимания. Именно он самый ненавистный 
хоккеист в Челябинске. И после четырех матчей серии (счет 2-2) все задаются 
вопросом: доиграет ли 38-летний хоккеист этот плей-офф без травм? Ведь в 
"Тракторе", кажется, нет ни одного человека, который не хотел бы вывести его 
из строя. Откуда столько ненависти?  
Капитан "Салавата" - известный провокатор и игрок, которые на протяжении всей 
своей карьеры играет жестко, неуступчиво, порой переходя границу 
дозволенного. За последнее его часто дисквалифицировали. И в плей-офф, где 
градус напряжения запредельный, все это гипертрофируется. Хотя стоит 
отметить, что в последние сезоны защитник стал играть чище и получать меньше 
штрафных минут. И даже в первом раунде у него пока все очень скромно по 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292490


 

 

цифрам: 9 минут штрафа, пять из них за драку в четвертой игре с Сергеем 
Телегиным.  
Была еще одна драка у Панина, хотя формально ее так нельзя назвать. Бадди 
Робинсон отправил в нокаут Григория с одного удара. Игрок "Салавата" краги не 
снял, поэтому и полноценным боем это и не считается. Робинсон получил 
удаление до конца игры. В Уфе поведение игрока "Трактора" посчитали лютой 
грязью, а в Челябинске уверены, что Панин провоцировал их хоккеиста. После 
этого эпизода за Григорием началась настоящая "охота".  
В следующем матче Виктор Козлов поставил в состав Евгения Тимкина - 
ветерана, который может подраться. И за две игры у форварда уже две драки. 
Первая состоялась на шестой минуте третьего матча - Тимкин решил отомстить 
Робинсону. Последний после двух драк получил дисквалификацию на один матч, 
по логике, пятую встречу должен пропустить и Тимкин (решение СДК должно 
быть сегодня, 7 марта).  
Яркой и горячей получилась четвертая игра. Там тоже не обошлось без драк 
(Панин VS Телегин, Тимкин VS Яруллин, Мелош VS Карпухин), но помимо этого 
было много стычек, удалений и эмоций. Чего только стоит пантомима Михаиала 
Науменкова - реакция на падение Антона Бурдасова после их столкновения 
(капитану "Трактору" выписали две минуты за симуляцию). А еще ведь было 
удаление до конца матча от Виталия Кравцова.  
В серии 2-2, и пятый матч пройдет в Уфе, 8 марта. В Международный женский 
день галантной игры ждать не стоит. Нервы у игроков, тренеров и персонала 
напряжены настолько, что взрыв может произойти в любую секунду. И есть 
уверенность, что в пятой встрече будет так же жарко, как накануне в Челябинске. 
Между этими командами что-то большее, чем просто борьба за то, кто пройдет 
дальше.  

https://sport24.ru/hockey/article-627289-samaya-ognennaya-seriya-pley-off-kkhl-
salavat-i-traktor-zhestko-derutsya-kapitana-ufy-nenavidit-ves-chelyabinsk 

К заголовкам сообщений 

"Ничего восхитительного". Плющев - о серии плей-офф КХЛ между 
"Салаватом" и "Трактором" (Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев оценил серию первого раунда 
плей-офф между "Салаватом Юлаевым" и "Трактором". 
"Я бы не сказал, что вижу в серии между "Салаватом Юлаевым" и "Трактором" 
что-то выдающееся в плане исполнительского мастерства. Ребята бьются за 
выход в следующий раунд плей-офф, не более того. Ничего восхитительного в 
плане игры обе команды не показывают. Быстро бегают, толкаются, иногда 
видим грязные приемы. Судьям нельзя распускать все это дело, чтобы не 
доходило до массовок, иначе в последних матчах серии может случиться все что 
угодно. Я наблюдаю в этой серии откровенную борьбу, но, повторюсь, никакой 
фантастической игры", - сказал Плющев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5462764-nichego-voshititelnogo-
plyuschev-o-serii-plej-off-khl-mezhdu-salavatom-i-traktorom.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 марта 2024 

К заголовкам сообщений 
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Плющев: раньше изюминками были красивые комбинации и голы, а 
теперь драки (Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев выразил недовольство 
большим количеством драк на старте плей-офф КХЛ. В серии "Салават Юлаев" 
- "Трактор" хоккеисты команд дрались в трех матчах из четырех. 
"Я к дракам всегда отношусь скептически. Считаю, что когда комментаторы 
говорят об изюминке, то это значит, что на льду не хватает мастерства. Раньше 
изюминками были красивые комбинации и голы, а теперь драки. У "Салавата 
Юлаева" и "Трактора" принципиальная серия, тут к гадалке не ходи, что будут 
эмоции. Инцидент с Паниным сказывается, тогда далеко некорректно выступил 
американец из "Трактора". Это наложило отпечаток на всю серию, теперь во всех 
матчах мы видим этот нерв. И те, и другие считают себя обиженными", - сказал 
Плющев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5462744-plyuschev-ranshe-izyuminkami-
byli-krasivye-kombinacii-i-goly-a-teper-draki.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Лучше быть счастливым в КХЛ". Форвард "Ак Барса" Яшкин - о 
возможном возвращении в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2024) 
Нападающий "Ак Барса" Дмитрий Яшкин рассказал о возможном возвращении в 
НХЛ. Чешский форвард провел в НХЛ 315 матчей, выступая за "Сент-Луис", 
"Вашингтон" и "Аризону". 
"Ну, оно должно было бы быть, наверное, примерно таким же, как оно было в 
"Аризоне" с финансовой точки зрения, потому что я уже это все прошел, и ехать 
туда себя мучить за бесплатно почти... Смысл это делать? 
Съездил бы туда еще раз попытать свои силы? Ну, если было бы какое-то 
предложение, которое бы меня устраивало полностью, то да. А так, я думаю, 
каждому дано кому-то в НХЛ играть отлично, кому-то в другой лиге, кому-то еще 
где-то. Мне по каким-то причинам эта лига очень подошла и получается вроде 
неплохо. И лучше здесь получать удовольствие, и добиваться каких-то целей, и 
быть счастливым, чем ездить туда и играть вот эти непонятные игры, и быть 
недовольным", - сказал Яшкин в интервью YouTube-каналу "Скользкий лед".  

https://www.championat.com/hockey/news-5462734-luchshe-byt-schastlivym-v-khl-
forvard-ak-barsa-yashkin-o-vozmozhnom-vozvraschenii-v-nhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Авторитет Билялетдинова непререкаем. Его тактика давала результат, 
вот и будет давать дальше!" - Борис Михайлов об игре "Ак Барса" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов заявил "Матч ТВ", что 
тактика главного тренера "Ак Барса" Зинэтулы Билялетдинова продолжить 
давать свои плоды, а авторитет специалиста является непререкаемым. 
Казанский "Ак Барс" одержал победу над екатеринбургским "Автомобилистом" 
(5:0) в четвертом матче первого раунда плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ. Счет 
в серии до четырех побед стал 3-1 в пользу екатеринбургской команды. 

https://www.championat.com/hockey/news-5462744-plyuschev-ranshe-izyuminkami-byli-krasivye-kombinacii-i-goly-a-teper-draki.html
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 - Результат четвертного матча "Автомобилиста" и "Ак Барса" был для меня 
неожиданным. Но, скажу так, авторитет Билялетдинова непререкаем. Его 
тактика давала результат? Вот и будет давать еще! Но любой тренер зависит от 
результата, а дальше уже смотрит руководство, оставлять его или нет. 
 - Вылет от "Автомобилиста" можно расценивать как провал? Если он случится.  
 - Пока что я провала не вижу, серия еще идет. После нее можно уже рассуждать, 
как выступил "Ак Барс" в этом сезоне, - сказал Михайлов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026617_Avtoritet_Bilaletdinova_neprerek
ajem_Jego_taktika_davala_rezultat_vot_i_budet_davat_dalshe__Boris_Mihajlov_ob_
igre_Ak_Barsa 

К заголовкам сообщений 

"Хиханьки-хаханьки закончились, нам сказали". Балдаев ответил на слова 
Гребенкина (Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2024) 
Защитник "Амура" Виктор Балдаев был признан лучшим игроком матча с 
"Металлургом" (5:2) в раздевалке хабаровского клуба. Защитник стал автором 
гола за 0,18 секунды до конца второго периода и поучаствовал в драке с Люком 
Джонсоном в первом периоде. 
Балдаев произнес речь, которая является ответом на фразу нападающего 
"Металлурга" Никиты Гребенкина после прошлого матча серии. Тогда после 
победы над "Амуром" Гребенкин заявил, что "хи-хи, ха-ха закончилось" и пора 
двигаться дальше к Кубку. 
"Давай, братва! Хиханьки-хаханьки закончились, нам сказали", - сказал Балдаев 
в раздевалке после матча и прикрепил вторую часть к доске, символизирующей 
путь "Амура" к Кубку Гагарина. 
"Амур" сравнял счет в серии 2-2. Пятый матч противостояния пройдет в 
Магнитогорске 9 марта.  

https://www.championat.com/hockey/news-5462796-hihanki-hahanki-zakonchilis-
nam-skazali-baldaev-otvetil-na-slova-grebyonkina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Дело "Адмирала" живет. "Амур" сравнял счет в серии с "Металлургом" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 марта 2024) 
Дальневосточники опять изматывают фаворитов, а в Хабаровске теперь тоже 
дерутся.  
"Амур" обыграл дома "Металлург" (5:2) в четвертом матче 1/8 финала Восточной 
конференции. Теперь счет в серии 2-2, команды по одному разу выиграли дома 
и на выезде. В отрыве от контекста, такой результат воспринимается как 
сенсация. Все же "Магнитка" закончила регулярный чемпионат первой в 
Восточной конференции, а хабаровчане заползли в зону в плей-офф почти в 
последний момент, опередив "Нефтехимик", помогло и снятие очков с "Сибири".  
Однако ожидалось, что серия против команды с Дальнего Востока не дастся 
легко никому. Во-первых, играет фактор долгого перелета в Хабаровск. А по ходу 
напряженной серии плей-офф, когда ключевую роль играет восстановление, это 
изматывает еще сильнее. Конечно, базово команды в равных условиях, но 
хабаровчане все же привыкли к этому больше. К тому же, номинальные 
фавориты явно больше нервничали, не желая потом еще раз летать туда 
обратно. Это было хорошо заметно и в прошлом году в серии "Салавата" с 
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владивостокским "Адмиралом". Первую игру в Хабаровске магнитогорцы взяли, 
еще оставляя шансы на такой исход. Но теперь их нет.  
Во-вторых, "Амур" при своих более скромных возможностях как в плане денег, 
так и в плане статуса (опять же, не многие соглашаются приезжать в Хабаровск) 
играет в простой, но эффективный хоккей, который ставит Андрей Мартемьянов. 
Он и раньше доказывал, что может эффективно обращаться с ограниченным 
ресурсом. А в плей-офф гайки закручиваются на максимум. Единственный шанс 
хабаровчан - быть цепкими, стараться перекрыть как можно больше кислорода и 
надеяться на ошибки соперника.  
"Адмирал" нас мотивирует"  
Сейчас это сработало. "Магнитка" больше бросала в створ (40 на 30) и в два раза 
чаще играла в атаке (14:12 на 07:51). Но "Амур" спасала его бетонная игра при 
блокировании бросков (31). Также результат делала гораздо более 
убедительная игра на вбрасывании (42 на 24), за счет чего хабаровчане могли 
лучше контролировать темп и владения. Благодаря этому они забили первый 
гол. Роль сыграло и бодрейшее начало матча от всех звеньев "Амура". На старте 
10 бросков нанесли 10 разных игроков команды. А три и более бросков за матч 
нанесли сразу шесть игроков - Кирилл Капустин, Владислав Барулин, Вячеслав 
Грецкий, Кирилл Слепец, Виктор Балдаев и Александр Хохлачев.  
Нельзя было обойтись и без активного прессинга, благодаря которому уже к 
середине первого периода "Амур" забросил вторую шайбу. Хабаровчане быстро 
получили возможность играть по счету и дальше, даже если пропуская, могли 
ловить "Металлург" на контратаках. Так были забиты третий и четвертый голы. 
Причем четвертую забросили за 0,2 секунды до конца периода, осадив 
заигравшихся в нападении гостей. А дальше уже закономерный гол в пустые в 
концовке.  
Появились в серии и дополнительные эмоции, а вместе с ними и драки. 
Трендсеттер по схваткам в этом плей-офф - серия "Салавата" с "Трактором" (2-
2), в которой за четыре матча было уже восемь драк. Теперь без них не обошлось 
и в Хабаровске. И здесь "Амур" тоже вышел победителем. Защитник "Амура" 
Виктор Балдаев толкнул форварда Люка Джонсона в спину, после чего тот, 
падая, еще и ударился лицом от стоящего рядом Барулина. Американец 
потребовал кулачной сатисфакции, но ни одного четкого удара нанести не смог, 
вскоре вновь оказавшись на льду.  
"У "Амура" такой стиль: соперник больше играет в тело, а мы больше играем с 
шайбой. Мы не проигрывали единоборства и в третьем матче, и сегодня. 
Соперник больше применял силовые приемы, мы держали удар. После этих 
силовых приемом мы создавали моменты. Акклиматизация нас не должна была 
накрыть. То, что проспали начало матча, - больше заслуга "Амура", а не наша 
расхлябанность. Соперник вышел сегодня умирать на льду", - сказал после 
главный тренер "Металлурга" Андрей Разин.  
В общем, дело "Адмирала" продолжает жить. В прошлом сезоне команда из 
Владивостока со своим зыбучим хоккеем сенсационно обыграла в первом 
раунде "Салават" (4-2). Отметим, что и сам Мартемьянов берет пример с 
прошлогодней команды Леонида Тамбиева. "Адмирал" - молодцы, хорошо 
играли в прошлом сезоне. Команда умела и перетерпеть, и в обороне сыграть, и 
в атаке забить. Играли с характером. Нас это мотивирует", - заявлял перед 
стартом серии главный тренер "Амура".  
Забавно, что тогда уфимцы вышли на "Адмирал" как раз при участии "Магнитки", 
обыграв ее в последнем матче регулярки и поднявшись на второе место. В этой 
регулярке "Металлург" мог попасть на гораздо более комфортную "Ладу", но 
обыграл в конце хитры "Авангард" и стал первым. К слову, тогда после 



 

 

четвертого матча серии "Салавата" с "Адмиралом" счет тоже был 2-2, а затем 
уфимцы окончательно перестали понимать, как взламывать дальневосточников. 
Теперь можно и поверить в чудо от "Амура".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292493 

К заголовкам сообщений 

"Амур" готовит новую сенсацию в плей-офф? "Магнитку" считали 
фаворитом серии, но у нее большие проблемы (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 7 марта 2024) 
Битва затянется минимум на шесть матчей.  
КХЛ за последние годы подравнялась настолько, что серии между первой и 
восьмой командами конференции предполагают интриги и неожиданные 
повороты. Прошли времена, когда фавориты разбирались с номинальными 
аутсайдерами за четыре матча. В этом плей-офф унылые 4-0 по первому раунду 
светят только "Ладе", которая оставила всю магию в регулярном чемпионате. 
Неожиданно затянул серию как минимум до шести матчей "Амур". Хабаровчане 
обменялись победами с "Металлургом" в Магнитогорске и повторили результат 
на домашнем льду. Четвертая игра вовсе закончилась с крупным для плей-офф 
счетом, а уральцы пропустили пять голов. 
"Амур" понял, как противостоять лихой магнитогорской атаке. Одна из самых 
забивающих команд регулярки буксует в плей-офф. За четыре матча 
"Металлург" выстрадал всего девять голов. Андрей Мартемьянов грамотно 
разобрал соперника и предложил неприятный хоккей. "Амур" строит игру на 
простых действиях. В обороне защитники минимизируют свободное 
пространство, перекрывают линии передач и блокируют броски. А в атаку 
форварды бегут так быстро, словно за спиной три месяца отпуска, а не 
изнурительный марафон из 68 матчей регулярки. Хабаровчане создают меньше 
моментов, но лучше их реализуют. И претензии стоит предъявлять не к 
молодому вратарю "Металлурга" Илье Набокову, а к обороне. Слишком детские 
ошибки допускают защитники, позволяя расстреливать голкипера из опасных 
позиций. 
На четвертый матч хабаровчане вышли с запредельной мотивацией 
гарантировать при любом раскладе еще одну игру дома. "Амур" буквально смял 
"Магнитку" и к 14-й минуте повел в две шайбы благодаря стараниям Егора 
Коршкова и Яна Дрозга. Прошлые матчи показали, что "тиграм" важно забивать 
первыми, чтобы заставить соперника раскрываться. "Металлург" отличился 
только во втором периоде, а в концовке первого на льду произошла драка. 
Виктор Балдаев толкнул в спину Люка Джонсона. Форвард уральцев захотел 
ответить защитнику "Амура", но в кулачном бою явно уступил. 
Драка Джонсона еще больше завела "Магнитку". Гости бросились в отчаянную 
погоню, но ключевой стала шайба, пропущенная "Металлургом" за секунду до 
второго перерыва. Очередная контратака обернулась результативным 
подключением Балдаева. Как уральцы ни пытались спастись в третьем периоде, 
"Амур" действовал в обороне безошибочно и дотерпел. Очередной солидный 
матч провел Игорь Бобков, отразивший 38 бросков. И ведь не скажешь, что 
Набоков не выручил "Магнитку". Дело в том, что игроки "Металлурга" 
предложили Бобкову слишком простые броски, которые он с легкостью читал.  
Теперь серия затянется как минимум на шесть матчей. Это явно не входило в 
планы Андрея Разина. Еще один перелет в Хабаровск отнимет у команды много 
сил. Уверен, четыре матча уже знатно измотали "Металлург". Не только 
физически, но и морально. В регулярке нападение уральцев не сталкивалось с 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292493


 

 

таким давлением. "Амур" обеспечил "Магнитке" нелегкую жизнь, затянув в 
удобный для себя хоккей. В некоторых моментах сказывается опыт, когда игроки 
"сталеваров" зря ведутся на провокации. Невозможно предсказать, куда 
повернет серия после следующей встречи в Магнитогорске. Кажется, "Амур" счет 
по играм абсолютно не интересует. Мартемьянов умеет поднимать команду на 
последний бой, что тренер и сделал в сегодняшнем матче.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/amur-pobedil-metallurg-video-golov-
i-obzor-matcha-kubka-gagarina-7-marta-2024-2187089/ 

К заголовкам сообщений 

Как же хорош "Амур"! Настоящие тигры (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 
марта 2024) 
Сравняли счет в серии с "Металлургом". 
"Амур" - главный феномен этого плей-офф. В серии команд из Магнитогорска и 
Хабаровска не так много драк, как в матчах Уфы и Челябинска. Не так много 
голов, как у "Спартака" с "Северсталью". Но эта пара смотрится. 
Серия "Салавата Юлаева" и "Трактора" - лучшая в Кубке Гагарина. В плане 
зрелищности у клубов нет конкурентов 
"Амур" одолел "Металлург" и сделал счет в серии первого раунда плей-офф 2-2 
В первых матчах "Тигры" играли чуть проще, больше с упором на оборону. 
Однако в Хабаровске серия добавила в динамике. Главный тренер "Амура" 
Андрей Мартемьянова часто говорит, что ему не нужен витиеватый хоккей. Но 
стоит отдать должное, его команда играет ярко. Никакого оборонительного стиля 
в игре клуба из Хабаровска нет. Временами он прагматичный, заточенный на 
результат. Но разве это плохо? 
"Амур" действует уверенно. Нивелирует плюсы соперника, помогает своему 
вратарю, создавая плотность на пятаке, выводит игру "Магнитки" к бортам. А еще 
создает жесткие оборонительные построения в средней зоне, чтобы "Металлург" 
не использовал скорость в полном объеме. 
"Тигры" - это вообще не про "автобусы". Команда играющая. В первом периоде 
четвертой игры именно они задавали темп, именно они давили, сохраняя 
постоянную бросковую агрессию на ворота соперника. А как только повели в 
счете, то начали использовать контратаки - самое сильное качество у команды 
Мартемьянова. "Амур" включает режим "автобуса" только тогда, когда нужно 
сохранить результат. И это, например, отличает Хабаровск от тех же "Лады" или 
"Трактора". 
 "Авангард" обязан закрыть серию в следующем матче. "Лада" упустила свой 
шанс во второй игре в Омске 
Серия пока что проходит под контролем клуба из Хабаровска 
Тактика, которую заложил на первую серию Мартемьянов, идеально коррелирует 
с результатами. "Амур" не дает "Металлургу" уйти на комфортное преимущество. 
Все решают нюансы в плане реализации. Всего один раз "Тигры" отпустили 
противников на расстояние в две шайбы, но затем сократили отставание до 
одной. А вот если "Амур" выходит вперед в два гола, то забирает матч. 
На данный момент именно "Амур" руководит серией. Когда-то играет на 
встречных курсах, когда-то - прижимается, отдавая контроль, но не результат. 
Это как раз про гибкость. "Магнитка" сейчас в такой ситуации, что им нельзя 
пропускать первыми. Один в один идентичная ситуация у "Салавата Юлаева" с 
"Трактором". Однако легко сказать, а сделать - сложно. 
 Серии с участием "Металлурга" и "Салавата" похожи. И там, и там - одни 
атакуют, а вторые выжидают ошибок 
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"Амур" выдерживает натиск "Магнитки". "Тигры" классно играют по счету. В 
общем, серия для "Сталеваров" максимально сложная. Команды с Дальнего 
Востока удивляют уже второй Кубок Гагарина кряду. 
Видно, что "Тигры" почувствовали в себе уверенность  
После четвертого матча можно с уверенностью сказать, что психология на 
данный момент в пользу команды из Хабаровска. У них нет большой 
ответственности, если не пройдут во второй раунд. У них меньше 
индивидуальных ошибок, которые влияют на результат. "Металлург" уже 
огромное количество раз нарывался и на результативные контратаки, и не 
выводил шайбу из зоны, не справляясь с давлением нападающих "Амура", и 
курьезных голов команда Мартемьянова не пропускала. В отличии от 
подопечных Разина. 
Все это влияет на ментальность. "Амур" и болельщики клуба почувствовали, что 
можно не только сопротивляться и отбрасываться, но и создавать не меньше 
опасных моментов, чем противник. И, самое главное, серия показывать, что 
"Металлург" вполне реально обыгрывать. Если получилось уже два раза, то 
почему не получится в третий и в четвертый? 
После победы в четвертой встрече игрок "Амура" в победной раздевалке сделал 
хорошую отсылку на слова Никиты Гребенкина, которую он произнес после 
победы "Металлурга" в третьем матче. Это только подогревает интерес к пятой 
игре серии.  
В серии выходят на ведущую роль второстепенные факторы 
Главную задачу "Амур" выполнил. Во-первых, им удалось перевести серию в 
Хабаровск при ничейном счете. Во-вторых, они увели противостояние в минимум 
шесть матчей. То есть, "Металлургу" придется еще раз полететь в Хабаровск. А 
умение восстанавливаться при долгих перелетах - на стороне "Тигров". Во 
всяком случае, у них большой опыт в этом компоненте. 
Психология и функциональное состояние сейчас в пользу "Амура". Игроки и 
тренерский штаб знают, как нужно правильно восстанавливаться. "Металлург" в 
тяжелой ситуации. Не сказать, что плей-офф для них закончен. Но все то, что не 
стоило допускать "Магнитке", происходит в этой серии. 
Разину и его штабу нужно подкорректировать игру, восстановить хоккеистов 
после выезда, чтобы они не почувствовали резкую смену часовых поясов. 
Ситуация сложная, но решаемая. Однако то, какой уровень сопротивления 
показывает в серии команда из Хабаровска - заслуживает уважения. 

https://allhockey.ru/article/show/510004-Kak_zhe_horosh_Amur_Nastoyaschie_tigry 

К заголовкам сообщений 

Тамбиев: легионеры не помогли "Адмиралу" попасть в плей-офф, играли 
слабо (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2024) 
Главный тренер Леонид Тамбиев недоволен игрой легионеров "Адмирала". По 
итогам регулярного сезона КХЛ клуб из Владивостока занял 11-е место в 
Восточной конференции.  
"Легионеры не помогли попасть нам в плей-офф, буду честен, они слабо играли. 
Легионеры должны играть по-другому. 
Летом мы выиграли турнир в Сочи, там легионеры проявили себя неплохо. Потом 
приехали в Минск. Одного легионера пришлось отпустить домой, у него сестра 
замуж выходила. На 4-5 дней слетал в Канаду, приехал неготовым к сезону. 
Первая игра с ЦСКА - один заболел, второй не готов, проиграл свой микроматч 
0:3. Еще одна проблема - центральный нападающий. Этот легионер был 
центральным, мы на него рассчитывали. Но он очень долго набирал форму, 
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уровень игры меня совсем не устраивал. Мы брали его на роль первого 
центрального, но тут большая проблема оказалась", - сказал тренер. 

https://allhockey.ru/news/show/509689-
Tambiev_legionery_ne_pomogli_Admiralu_popast_v_plej_off_igrali_slabo 

К заголовкам сообщений 

На нем поставили крест, а он стал сенсационным героем КХЛ! Пилипенко 
побил рекорд Шипачева и шумит в плей-офф (Sport24.ru, Москва, 7 марта 
2024) 
Нападающий нашел своего тренера.  
В серии "Спартак" - "Северсталь" после четырех матчей счет 3-1, и уже завтра, 8 
марта, красно-белые могут оформить путевку во второй раунд. Однако просто 
команде Алексея Жамнова не было и не будет. Соперник, несмотря на 
молодость и скромный состав, потрепал немало нервов. Перед стартом сезона 
мало кто верил, что команда из Череповца вообще выйдет в плей-офф. Она с 
трудом дотягивала до пола зарплат, а еще была самой молодой в лиге, средний 
возраст - 22,9 года. Но Андрей Козырев сделал невозможное в свой дебютный 
сезон в качестве главного тренера в КХЛ - занял пятое место в Западной 
конференции.  
В "Северстали" лишь одному игроку больше 30 - канадскому защитнику Марк 
Барберио. Но не он ведет за собой коллектив. Лидером команды, где полно 
дебютантов, стал 27-летний Кирилл Пилипенко. Назвать его опытным 
хоккеистом не получается, ведь в КХЛ на постоянной основе он играет только 
третий сезон подряд. И только в этом году вышел на лидирующие роли. В 
регулярном чемпионате Пилипенко побил клубные рекорды "Северстали" по 
количеству голов и очков. В 62 матчах он набрал 62 (32+30) балла. Предыдущий 
рекорд по количеству очков принадлежал Вадиму Шипачеву, который в сезоне-
2011/2012 набрал 59 баллов. Снайперский рекорд до этого тоже был у 
череповецкого воспитанника - 22 шайбы, его Кирилл перекрыл с лихвой.  
Пилипенко родом из Екатеринбурга, в 16 лет он взорвал МХЛ (уже будучи в 
системе московского "Динамо") и получил прозвище "новый Павел Дацюк". Он 
впечатлял своей техникой и умением владеть шайбой. Он здорово 
зарекомендовал себя в молодежной лиге, не потерялся в ВХЛ. Дважды 
выигрывал трофей Высшей лиги: с "Динамо", а потом с "Югрой". В 2021 году он 
не только взял Кубок Петрова с командой из Ханты-Мансийска, но и стал лучшим 
форвардом турнира.  
И если в Высшей лиге его очень ценила (там таких креативных форвардов мало), 
то в КХЛ долгое время не складывалось. Два матча за "Динамо", один за 
"Автомобилист", 17 игр за "Адмирал" и 13 за "Сочи". Все изменилось в октябре 
2021 года, когда его обменяли из южного клуба в "Северсталь". В Череповце у 
Андрея Разина Кирилл не сразу стало получаться. Но хотя бы он стал играть в 
КХЛ и набирать очки. Был нестабилен, что было свойственно для него на 
протяжении всей карьеры. Нынешний сезон под руководством другого тренера 
тоже начал не самым лучшим образом (в первых двух играх набрал очки, а потом 
"замолчал" на четыре встречи). Зато потом разыгрался.  
Пилипенко никогда не был разговорчив с журналистами, но признался, что в этом 
году поменял подготовку и питание, а также ему очень подходят методы 
нынешнего наставника. Как сообщает бывший игрок КХЛ Никита Филатов в 
личном разговоре Кирилл ему сказал, что от хоккея сейчас кайфуе т. "Куча 
восторженных слов про Козырева от не самого разговорчивого Пили", - написал 
Филатов. Положительные отзывы о нынешнем главном тренере "Северстали" 
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звучат от многих хоккеистов, с которыми он работал. Говорят, что Алексей 
Кручинин даже хочет переехать в Череповец ради работы с ним. В недавнем 
интервью защитник "сталеваров" Тимофей Давыдов признался, что Козырев 
перевернул его представление о хоккее. "Он понимающий. Очень хороший 
психолог. Есть темы, которые хочешь с ним обсудить, но не знаешь с чего начать. 
Он как будто это чувствует и сам начинает разговор. И сразу груз с плеч падает", 
- рассказывал молодой хоккеист.  
"Северсталь" на грани вылета из плей-офф, но никто и не думает сказать что-то 
плохое в адрес команды, которая играет ярко и задорно. Пилипенко за четыре 
матча в Кубке Гагарине набрал уже 7 (4+3) очков. Он главная звезда своей 
команды. Вот что значит попасть к своему тренеру!  

https://sport24.ru/hockey/article-627326-na-nem-postavili-krest-a-on-stal-
sensatsionnym-geroyem-kkhl-pilipenko-pobil-rekord-shipacheva-i-shumit-v-pley-off 

К заголовкам сообщений 

СКА решил все вопросы за две минуты. Команду Ларионова спасет 
только чудо (Советский спорт, Москва, 8 марта 2024) 
"Торпедо" проиграло армейцам четвертый матч и серия вновь переезжает в 
Санкт-Петербург.  
Первый раунд плей-офф Кубка Гагарина набрал приличные обороты и одним из 
его украшений является серия между нижегородским "Торпедо" и СКА. После 
обмена победами в Санкт-Петербурге (5:2, 2:3 2ОТ) нижегородцам явно не 
хватило "физики" на домашнем льду (2:5).  
Армейцы перехватили инициативу в противостоянии, впервые поведя в нем. 
Четвертая игра должна была ответить на вопрос: способны ли подопечные Игоря 
Ларионова навязать борьбу фавориту?  
Но начало первого периода повергло в настоящий шок не только ледовую арену 
"Нагорный", но и многих нейтральных любителей хоккея. За дебютные восемь 
минут петербуржцы умудрились сделать из автозаводцев настоящую отбивную 
котлету.  
Молниеносные атаки армейцев на ворота несчастного Адама Хуски покатились 
волнами, навалившись одна на другую, будто это хоккейный девятый вал, а не 
тактическая выверенность подопечных Романа Ротенберга.  
На 6-й минуте счет открыл американский легионер красно-синих Алекс 
Гальченюк, а подытожили этот успех через пару миру и сразу дуплетом - Арсений 
Грицюк и Захар Бардаков. 0:3 к 9-й минуте первого отрезка звучало как приговор 
для амбициозных молодых парней из Нижнего Новгорода.  
Вратаря заменили. Вместо Хуски вышел Кульбаков, который должен был 
придать уверенности партнерам. Лишь к концу периода хозяевам удалось прийти 
в себя и соорудить пару неплохихи вылазок к владениям Никиты Серебрякова.  
В одной из атак удача улыбнулась защитнику Арсению Варлакову. Линч 
прорвался по левому флангу и бросил из-под защитника в дальний угол - 
Серебряков щитком среагировал, но Варлаков оказался самым расторопным на 
добивании - 1:3. Все лучше, чем уходить на перерыв в скверном настроении.  
Голевое пиршество первого периода сменилось засухой в остальные 40 минут 
чистого времени. И, хотя, неплохие комбинации и многоходыве перепасовки то у 
торпедовцев, то у СКА периодически проходили, но все оставались при своих.  
"Торпедо" с течением каждой секунды приближалось третьему поражению 
подряд, клуб из Санкт-Петербурга, по сути, все устраивало. Плюс, армейцы 
владели шайбой не меньше хозяев льда, четко осознавая факт - больше 
атакующих действий - меньше проблем в обороне.  
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В концовке (в пустые ворота) еще одна шайба влетела в закрома нижегородцев. 
Итоговый счет - 1:4 и 1-3 в серии. Если у подопечных Ларионова еще есть шансы 
на спасение, то очень мизерные. Вряд ли СКА позволит себе такую роскошь, как 
проиграть два матча подряд на глазах более 20-ти тысяч болельщиков.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ska-reshil-vse-voprosy-za-dve-minuty-
komandu-larionova-spasyot-tolko-chudo 

К заголовкам сообщений 

Ларионов - не пророк. СКА снова победил "Торпедо" и ведет в серии 3-1 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 марта 2024) 
Команда из Петербурга забила три гола за две минуты. 
Уверенность, которую излучает Игорь Ларионов на пресс-конференциях, 
подкупает - но только до того момента, пока мыслями не возвращаешься в 
суровую реальность. После прошлого матча, когда хоккеисты "Торпедо" не 
успели восстановить силы и провели худшую игру серии, тренер во многом 
неожиданно заявил: "Верим, что выиграем эту серию. Без всякого сомнения".  
И ладно бы Профессор выдал вдохновенный монолог после первого победного 
матча или даже после второго, который автозаводцы уступили в овертайме. 
Поражение "Торпедо" в третьей игре и лидерство армейцев по серии 2-1 не 
располагало к подобным речам. К словам Ларионова многие отнеслись 
несерьезно, отказавшись верить в его пророческие  
Инструментов, чтобы перевернуть серию, у нижегородцев не так много. 
Возможностей для ротации минимум, хотя в запасе скучают Алексей Кручинин и 
Антон Сизов, отстраненные от команды. Перед четвертым матчем Ларионов 
сделал то, что напрашивалось еще после поражения в овертайме, - дал 
отдохнуть основному вратарю Ивану Кульбакову. Белорус получил солидный 
объем работы в прошлых матчах. Усталость бросалась в глаза и не позволила 
феноменальным образом спасать команду позавчера.  
На четвертую игру "Торпедо" вывел Адам Хуска, но не продержался в воротах и 
девяти минут. После трех пропущенных шайб нижегородцам пришлось заменить 
словака и снова бросить в бой Кульбакова.  
Выход Ивана Ивановича, как белоруса привык называть Ларионов, успокоил игру 
и добавил партнерам уверенности. СКА остановился на трех шайбах, а 
"Торпедо" сократило отставание. Очень вовремя первый гол в плей-офф КХЛ 
забил 20-летний защитник Арсений Варлаков. Несмотря на лихое начало и 
обилие бросков, следующую шайбу зрители ждали до 58-й минуты, когда Марат 
Хайруллин похоронил все надежды "Торпедо" на камбэк броском по пустым 
воротам. 
Неприятный момент произошел в середине второго периода. Александр 
Никишин жестко встретил Антона Силаева, после чего 17-летний защитник 
"Торпедо" долго не мог подняться со льда, держась за колено, а потом 
отправился в раздевалку. Судьи после недолгого совещания нарушение не 
зафиксировали и признали, что Никишин сыграл чисто. К счастью, для Силаева 
все обошлось. Уже через несколько смен Антон вернулся на лед. 
СКА можно только похвалить за грамотную игру по счету со второго периода. В 
классическом стиле армейцы продолжили нагружать работой Кульбакова. С ней 
белорус справлялся лучше Хуски, который досматривал матч на скамейке. 
Супершанс вернуть интригу "Торпедо" получило в середине третьего периода. В 
штраф-бокс отправились сразу два хоккеиста СКА, но хозяева не реализовали 
двойное большинство. Розыгрыш увяз в армейской обороне. Несколько раз 
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армейцев выручил Никита Серебряков, когда, казалось, шайбе уже некуда 
деваться. 
Чтобы укрепить веру в предсказание Ларионова, "Торпедо" жизненно 
необходима была победа в четвертом матче. Но СКА обеспечил результат еще 
за первый период, когда забил три гола. Далее оставалось не растратить 
комфортный задел, что армейцы и сделали. Хозяева старались создавать 
остроту в чужой зоне, но не реализовали свои моменты - усталость и игра под 
давлением все-таки сказываются. С трудом представляется, за счет чего 
"Торпедо" сможет вернуть серию в Нижний Новгород. Силы соперников 
объективно неравны - эту разницу не компенсируешь никакой малиной.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-ska-video-golov-i-obzor-
chetvertogo-matcha-serii-pervogo-raunda-kubka-gagarina-7-marta-2024-2187239/ 

К заголовкам сообщений 

Ларионов не сдержал обещание. "Торпедо" в одном шаге от вылета 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2024) 
А вот "Амур" и "Лада" завершили четверг в хорошем настроении. 
СКА в третий раз подряд обыграл "Торпедо" в серии первого раунда плей-офф 
КХЛ 
Как же хорош "Амур"! Настоящие тигры 
Календарь и результаты Кубка Гагарина 
После поражения в третьем матче серии со СКА наставник нижегородцев Игорь 
Ларионов пообещал в прямом эфире выиграть четвертую встречу. Но по первым 
десяти минутам игры создалось впечатление, что торпедовцы как-то не очень 
вняли словам своего главного тренера. К десятой минуте они проигрывали 
петербуржцам со счетом 0:3. У тренерского штаба "Торпедо" не сработала 
ставка на Адама Хуску, который откровенно "поплыл", пропустив три шайбы за 
две с половиной минуты. Вышедший ему на замену Иван Кульбаков остановил 
все это безобразие. 
В своем обзоре прошлого матча "Торпедо" я предположил, что нижегородцы 
выйдут на четвертый матч другой командой. Но, черт возьми, как же я был 
неправ! За первые десять минут они лишь один раз попали в створ ворот. 
Кошмарное начало, с таким дебютом рассчитывать на успех было очень сложно. 
Благо, что еще до первого перерыва хозяева начали отыгрываться - Арсений 
Варлаков результативно сыграл на добивании после броска Бобби Линча. Был и 
второй гол, когда Денис Ян точно бросил с ползоны, но судьи в том эпизоде 
зафиксировали офсайд. 
Во втором периоде СКА попросту задавил соперника. Просто посмотрите на 
основные компоненты статистики: броски в створ 8-23, броски 13-34, 
вбрасывания 9-11. Все это, разумеется, в пользу СКА. Вратари "Торпедо" в 
сумме за первые сорок минут сделали 38 сейвов. Не слишком ли велика была на 
них нагрузка? Впрочем, нельзя сказать, что подопечные Романа Ротенберга 
сыграли безгрешно. В третьем периоде они четырежды удалились. Для плей-
офф это достаточно много. Впрочем, не сказать, что "Торпедо" сумело создать 
действительно убойные моменты. А те, что были, оно не реализовало. Под конец 
Марат Хайруллин забросил шайбу в пустые ворота. 
4:1 в матче и 3-1 в серии в пользу СКА. По большому счету, "Торпедо" некого 
винить в сложившейся ситуации, кроме себя. Надо понимать, что СКА не даст 
много моментов. Значит, надо реализовывать те, что у тебя есть. У 
нижегородцев было в два раза больше времени в большинстве, чем у соперника. 
Кто мешал претворить в голы имевшиеся возможности? Вынужден 
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констатировать, что в Нижнем Новгороде команда, вопреки ожиданиям и логике, 
сыграла хуже, чем в Санкт-Петербурге. Является ли виной тому поездка по 
маршруту Нижний Новгород - Питер - Нижний Новгород на поезде, или же в дело 
вступили какие-то другие факторы - это неважно. Это все отговорки в пользу 
бедных. СКА едет домой для того, чтобы закончить серию. Впрочем, "Торпедо" 
еще поборется.  
"Амур" продемонстрировал грамотную тигриную тактику. Хабаровчане провели 
очень хороший первый период, по ходу которого повели со счетом 2:0. 
Отличились лидеры - Коршков и Дрозг. А дальше они отошли в оборону. Минулин 
возродил надежду магнитогорцев в начале второго периода броском из правого 
круга вбрасывания, на что хабаровчане ответили голом Вячеслава Грецкого, 
забитым после выхода один на один. Подопечные Андрея Разина подобрались 
на расстояние одной шайбы к сопернику после гола Робина Пресса, но дальше 
забивали только "тигры". Балдаев и Кулик добили соперника. Теперь в этой 
серии будет шестой матч, который пройдет в Хабаровске. 
Казалось, все говорило о том, что четвертый матч "Лады" и "Авангарда" должен 
стать последним в серии этих команд. Слишком уж большим было преимущество 
омичей в третьей встрече. Но, по всей видимости, у подопечных Олега Браташа 
взыграло-таки самолюбие. По итогам первого периода они повели со счетом 1:0 
благодаря голу Никиты Попугаева. "Авангард" отыгрался в середине второго 
периода усилиями Рида Буше, на что тольяттинцы ответили точным броском 
Скотта Космачука от синей линии. Вообще, наилучшим образом суть игры 
отражает второй гол Попугаева. Никита перехватил поперечную передачу 
защитников "Авангарда" на чужой синей линии, вышел один на один с Павлом 
Хомченко и поразил цель. Окончательно добил "Авангард" Егор Бабенко. Скорее 
всего, пятая игра в Омске будет последней в этой серии. В любом случае, "Лада" 
на мажорной ноте попрощалась со своей публикой. Или же это было не "прощай", 
а "до свидания в шестой игре"? Увидим в субботу. 

https://allhockey.ru/article/show/510066-
Larionov_ne_sderzhal_obeschanie_Torpedo_v_odnom_shage_ot_vyleta 

К заголовкам сообщений 

Ларионов заявил, что хоккеист СКА намеренно хотел травмировать 
Силаева (Р-Спорт, Москва, 8 марта 2024) 
Хоккеист "Торпедо" Антон Силаев чудом избежал тяжелого повреждения после 
силового приема от защитника СКА Александра Никишина, это была попытка 
нанести травму со стороны игрока петербургской команды, заявил после 
четвертого матча серии 1/8 финала Кубка Гагарина главный тренер 
нижегородского клуба Игорь Ларионов.  
Встреча прошла в четверг в Нижнем Новгороде и завершилась со счетом 4:1 в 
пользу гостей. Во втором периоде матча Никишин провел силовой прием на 
Силаеве, попав тому в область колена. Защитник "Торпедо" смог покинуть лед 
при только помощи партнеров. Позже он вернулся в игру. Арбитры матча 
изначально вынесли Никишину удаление, но после видеопросмотра отменили 
штраф капитану армейцев.  
"Что касается ситуации с Силаевым, я, честно говоря, просто шокирован 
решением арбитров. Слава богу, что обошлось без отрыва колена, связок и так 
далее. Мы могли потерять парня, это была попытка нанести травму", - сказал 
Ларионов на пресс-конференции, видео которой опубликовано на официальном 
YouTube-канале "Торпедо".  

https://rsport.ria.ru/20240308/kkhl-1931847199.html 
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К заголовкам сообщений 

Ларионов - о матче со СКА: когда три гола влетают за короткое время, это 
шоковая ситуация (Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов подвел итог домашнего матча со СКА 
(1:4) в рамках серии Кубка Гагарина - 2024. 
"Надежда умирает последней, но, когда начинаешь с 0:3, нужны дополнительные 
силы. Мы забили гол, хороший гол. Забили второй, к сожалению - не засчитали. 
Но это игра. Надо находить возможности до конца бороться, до конца верить в 
успех. Мы еще покажем хорошую игру и постараемся вернуть серию в Нижний. 
Естественно, когда три гола влетают за короткое время, это шоковая ситуация, 
это непросто. Взяли тайм-аут, успокоили ребят, и после этого они играли в очень 
хороший хоккей. К сожалению, не смогли забить, но это часть процесса", - сказал 
Ларионов в эфире КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5463438-larionov-o-matche-so-ska-
kogda-tri-gola-vletayut-za-korotkoe-vremya-eto-shokovaya-situaciya.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 8 марта 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 7 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Эмоции от драк всегда положительные - все видят, что мы бьемся" 
(Известия (iz.ru), Москва, 7 марта 2024) 
Хоккеист "Локомотива" Денис Алексеев - о жесткой борьбе и близости к победе 
в серии плей-офф КХЛ против ЦСКА 
В КХЛ может впервые за два года смениться чемпион. Действующий обладатель 
Кубка Гагарина московский ЦСКА на грани поражения в первом раунде плей-
офф. Армейцы проигрывают в серии ярославскому "Локомотиву" со счетом 1:3. 
Если "железнодорожники" выиграют один из трех оставшихся матчей 
противостояния, то выбьют красно-синих из турнира. 
Это событие станет эпохальным, поскольку армейцы в последний раз не 
доходили до финала в 2017 году. А вылет на стадии первого раунда будет для 
ЦСКА первым за десять лет. При этом "Локомотив" попадет в случае успеха в 
число фаворитов в борьбе за Кубок Гагарина, который он ни разу не выигрывал. 
Интересно, что в трех предыдущих плей-офф ярославцы вылетали именно от 
ЦСКА, причем в 2021 и 2023 годах это случилось по итогам последних седьмых 
матчей серии. 
Нынешнее противостояние также началось с разгромного домашнего поражения 
от ЦСКА (0:4), но затем "Локомотив" взял верх в трех играх подряд (2:1, 3:2 в 
овертайме и 2:1). Главным героем серии стал нападающий Денис Алексеев, 
забросивший победные шайбы во всех трех этих встречах, а также в 
февральском матче с ЦСКА в регулярном чемпионате, когда подопечные Игоря 
Никитина победили в овертайме 5:4, отыгравшись на последней минуте 
основного времени. 
В интервью "Известиям" Денис Алексеев прокомментировал свои голы, 
объяснил, в чем прибавил "Локомотив" в нынешнем сезоне, рассказал, как 
повлияли на команду успешные драки ее игроков Александра Елесина и Даниила 
Тесанова с армейскими хоккеистами и прокомментировал слова главного 
тренера "железнодорожников" Игоря Никитина после поражения в первом матче. 
"Здесь надо только сражаться - по-другому с ЦСКА никак" 
 - Чувствуете близость окончательного успеха в этой серии?  
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 - Не думаем об этом. Впереди еще самая важная игра с ЦСКА. Соперник не 
будет отступать, он уже не раз спасался в непростых ситуациях. Так что надо 
сохранить ту концентрацию, которая нам помогла выиграть три последних матча. 
 - В чем прибавил "Локомотив" за этот сезон, что может ему помочь наконец-то 
пройти ЦСКА?  
 - Выполняем установку тренера, бьемся друг за друга. Мы выросли 
психологически, ментально. У нас много борьбы не только в играх, но и на 
тренировках. Постоянно боремся друг с другом за нейтральные шайбы, что 
помогает уже в матчах. Ну и разборы соперников подробные, просмотр видео 
своих и чужих игр тоже сказывается. 
 - В прошлые сезоны у вас случались спады, вы даже выпадали из состава. А 
сейчас стали лидером команды, забрасываете победные шайбы в матчах с 
ЦСКА. Что с вами произошло?  
 - Мне кажется, стал сильнее физически и психологически. Стал более 
стрессоустойчивым. Лучше выдерживаю борьбу, стыки. Это особенно важно с 
таким соперником, как ЦСКА. Играю каждую смену на максимуме. Как и вся 
команда. Это все идет от тренировок, от атмосферы в команде. Все 
поддерживают, помогают друг другу - и хоккеисты, и тренеры. Это очень важно, 
поскольку раньше у нас все время что-то не получалось в плей-офф, хотя вроде 
бы старались и играли неплохо. Сейчас нужно прибавлять и делать шаг вперед. 
 - Игорь Никитин после поражения в первом матче серии с ЦСКА сказал, что в 
плей-офф не играют, а сражаются. Можно сказать, что поначалу вы этого не 
делали?  
 - Да, в первой игре мы этого не делали. Так что здесь я полностью согласен. 
Здесь надо только сражаться - по-другому с ЦСКА никак. 
"Елесин даже не думал, в лицо попадет ему шайба или еще куда" 
 - Насколько на изменение хода серии подействовали успешные драки ваших 
игроков - Александра Елесина с Максимом Маминым во втором матче и Даниила 
Тесанова с Дарреном Дицом в третьем?  
 - Да, конечно, это действует. Лавка видит, что пацаны бьются друг за друга, ни 
в чем не уступают. Первый матч у нас получился не в нашем стиле. Но после 
этого поговорили с ребятами, настроились по-другому. А эмоции от драк всегда 
положительные - все видят, что мы бьемся. Но дело не только в драках. У того 
же Сани Елесина помимо битвы с Маминым во втором матче я бы еще отметил 
то, что он делал в третьей игре. Если вы видели это со стороны, то могли 
заметить, сколько он в этом матче на себя поймал бросков. То есть даже не 
думал, в лицо попадет ему шайба или еще куда. Все это видят, все это замечают, 
и поэтому общий настрой такой боевой. Это дает положительные эмоции. 
 - В шоке от того, как молодой Тесанов уверенно бился с Дицем?  
 - Даня у нас боец. Никто не в шоке. Все в нем уверены на 100%, что он готов за 
любого заступиться и сам себя в обиду не даст. 
 - Обидно было весь сезон трудиться, идти вверху таблицы и все равно попасть 
в первом раунде на ЦСКА, с которым у вас в предыдущих трех сезонов 
постоянные неудачи?  
 - Нет, такого не было. Это очень сильный раздражитель для нас. Так скажем, 
наше время пришло. Мы должны выходить на каждый матч и просто выгрызать. 
Главное, теперь довести дело до конца и идти дальше. Следующий матч самый 
важный.  

https://iz.ru/1661924/aleksei-fomin/emotcii-ot-drak-vsegda-polozhitelnye-vse-vidiat-
chto-my-bemsia 

К заголовкам сообщений 

https://iz.ru/1661924/aleksei-fomin/emotcii-ot-drak-vsegda-polozhitelnye-vse-vidiat-chto-my-bemsia
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КХЛ: судейство 
 

Назаров: судейство в КХЛ на втором плане, в серии "Салават" - "Трактор" 
настоящий плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил серию плей-офф между "Салватом 
Юлаевым" и "Трактором", в которой происходит много драк и грубости, и отметил 
игру молодых хоккеистов в КХЛ. 
"С удовольствием смотрю серию между "Салаватом Юлаевым" и "Трактором". 
Вчера получился очередной яркий матч: три драки, эмоции, накал страстей. 
Команды держали нас в напряжении до самой финальной сирены. Здорово, что 
судейство в КХЛ отходит на второй план. Например, в этой серии мы видим 
настоящий мужской плей-офф, в котором ребята бьются за себя, за команду, за 
своих болельщиков. Так и должно быть. Хочется побольше эмоций и в других 
сериях первого раунда. 
Отмечу, что здорово себя проявляют в плей-офф молодые хоккеисты. Молодежь 
во многих командах выходит на первые роли, играет в двух первых звеньях, 
делает результат. Все помнят, что президент России Владимир Владимирович 
Путин во время послания Федерльному Собрания анонсировал новый нацпроект 
"Молодежь России", а накануне выступил за зажигательной речью на закрытии 
всемирного Фестиваля молодежи в "Сириусе". Молодежь, в том числе в спорте, 
является основополагающей частью нашего благосостояния и будущего всей 
страны", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5462406-nazarov-sudejstvo-v-khl-na-
vtorom-plane-v-serii-salavat-traktor-nastoyaschij-plej-off.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Савенков: "Когда встал выбор, не думал ни секунды - решил, что хочу 
стать судьей" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 марта 
2024) 
Артем - сын Валерия Савенкова, который в 1990-е годы играл на позиции 
защитника за альметьевский и лениногорский "Нефтяник". Поэтому логично, что 
Савенков-младший связал жизнь именно с хоккеем. Сначала занимался в школе, 
затем стал тренером, а после - арбитром. В текущем чемпионате он впервые в 
карьере провел более 50 матчей в КХЛ. И заявил, что хотел бы работать еще 
больше.  
"Судьи КХЛ умеют от всего абстрагироваться и в любой ситуации принимать 
взвешенное решение" 
- Чем запомнился минувший регулярный чемпионат?  
 - Если говорить обо мне, то я отсудил рекордное количество матчей. Если вести 
речь о турнире, то очень понравились "Спартак", "Северсталь" и "Торпедо". Но 
если нижегородцы показывают столь содержательный хоккей уже второй сезон, 
то игра москвичей и череповчан стала приятным откровением. У этих команд 
советский стиль. Они действительно играю в хоккей. Впрочем, не хочу умалять 
достоинств других клубов. У многих есть свои козыри, отличительные черты. 
Здорово смотрятся те же СКА и "Локомотив". Перечисление можно продолжить.  
- Вы судили матч "Спартака" и "Динамо", который закончился со счетом 8:7. 
Самая яркая игра прошлой "регулярки", которую видели?  

https://www.championat.com/hockey/news-5462406-nazarov-sudejstvo-v-khl-na-vtorom-plane-v-serii-salavat-traktor-nastoyaschij-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/news-5462406-nazarov-sudejstvo-v-khl-na-vtorom-plane-v-serii-salavat-traktor-nastoyaschij-plej-off.html
https://allhockey.ru/news/show/509972-Nazarov_sudejstvo_na_vtorom_plane_v_serii_SYu_Traktor_nastoyaschij_plej_off


 

 

 - Если судить по счету, то да. Но если брать содержание, то были и другие 
отличные матчи. Например, 11 февраля встречались "Торпедо" и "Нефтехимик". 
Шла обоюдоострая игра с обилием голевых моментов, множеством силовых 
приемов. Мне очень понравился тот матч. Судить такие игры - большое 
удовольствие. Если возвращаться к встрече "Спартака" и "Динамо", то работать 
на московских дерби тоже очень приятно. Всегда много зрителей, чувствуется 
ажиотаж, давление на судей со стороны тренеров и игроков.  
- Каким образом чаще всего давят на судей?  
 - Указывают на спорные моменты, мол, почему решение не в нашу пользу. 
Потом начинают припоминать, вызывать чувство вины: "Вот, вы уже два раза в 
ситуациях "50 на 50" удаляете игроков нашей команды". Но все это, конечно, 
бесполезно. Судьи КХЛ имеют такой опыт, что умеют от всего абстрагироваться 
и в любой ситуации принимать взвешенное решение.  
- Чего ждете от плей-офф?  
 - Во-первых, здорово, что со второго раунда нас ждут перекрестные матчи. Это, 
на мой взгляд, очень интересно. Во-вторых, сильных команд, реальных 
претендентов на Кубок Гагарина, по сравнению с прошлыми сезонами стало 
больше. Значит, выше интрига, непредсказуемость. Лига стремилась к тому, 
чтобы в плей-офф любой мог обыграть любого. Думаю, мы подошли к такому 
раскладу вплотную. Уверен, нас ждут классные кубковые матчи.  
- Вы впервые в карьере отсудили более 50 игр. Как справились с нагрузкой?  
 - Отлично. Готов судить и больше. Чем больше матчей - тем лучше. Главное 
хорошо подготовиться летом и поддерживать форму в ходе сезона - соблюдать 
режим сна, тренировок и питания, не позволять ничего лишнего, держать вес, 
потому что излишки, во-первых, реально мешают работать, во-вторых, за них 
сильно наказывают.  
- В прошлом сезоне вы судили второй матч финала Кубка Гагарина "Ак Барс" - 
ЦСКА. В этом чемпионате рассчитываете принять участие в решающей серии?  
 - Все судьи ставят задачу попасть в плей-офф, а потом выйти в финал. Если 
говорить о решающей серии прошлого сезона, то она стала для меня первой в 
карьере и уже поэтому я считаю ее особенной. Шесть сезонов я стремился 
отсудить финал, шел к цели и в седьмом чемпионате КХЛ ее добился. Эмоции 
такие, что словами не передать. Особенно запомнился мандраж перед началом, 
который улетучился минут через пять после стартового вбрасывания. Все это 
хочется испытывать снова и снова.  
"Выбрал судейство, так как арбитр всегда в гуще событий" 
- Вы были обречены связать жизнь с хоккеем?  
 - Пожалуй, да. Мой папа Валерий Геннадьевич много лет играл за 
альметьевский и лениногорский "Нефтяник". Я с раннего детства смотрел хоккей, 
ходил на матчи с участием отца. Помню, как в конце 1990-х в Альметьевск 
приезжал "Спартак" и какой ажиотаж это вызывало - огромные очереди за 
билетами, аншлаги, трансляции по телевидению, обсуждение в транспорте, в 
столовых. Настоящий бум. Я начал заниматься хоккеем в семь лет. Откровенно 
говоря, тогда ничего другого в городе для мальчиков такого возраста и не было. 
Да и сейчас хоккей - спорт номер один. Не только в Альметьевске, но и во всем 
Татарстане.  
- Ваш отец до сих пор связан с хоккеем?  
 - Да. Он - старший тренер академии "Ак Барса", в которую входят три школы - 
"Ак Барса", казанского "Динамо" и альметьевского "Нефтяника".  
- Вы стали играть в защите, взяв пример с отца?  



 

 

 - Нет. Я, как и все мальчишки, хотел быть нападающим и забивать много голов. 
Но наш тренер Анатолий Семенович Савельев сказал, что у меня ясная голова, 
поставил в защиту и у меня начало получаться.  
- Почему не удалось подняться выше второй команды "Нефтяника"?  
 - Мне не хватило мастерства.  
- И вы, как и многие другие, чтобы остаться в хоккее пошли в судейство.  
 - Сначала я пошел работать детским тренером. Когда играл, если честно, на 
арбитров даже не обращал внимания. Поэтому поначалу о профессии судьи и не 
думал. Но так оказалось, что директором школы трудился известный в прошлом 
арбитр Николай Иванович Исмайлов. Он и предложил мне судить матчи детских 
команд параллельно с тренерской работой.  
- Почему в итоге выбрали именно судейство?  
 - Мне с самого начала очень понравилось работать арбитром. Когда встал 
выбор, я не думал ни секунды - твердо решил, что хочу стать судьей и выйти на 
уровень КХЛ.  
- Чем судейство интересней тренерской деятельности?  
 - Тренер находится на скамейке и не участвует в происходящем на льду. А судьи 
всегда в гуще событий. Для меня это очень важно.  
- Тем не менее, тренировать вы продолжали и дальше - пока не стали работать 
в КХЛ.  
 - Раз есть возможность совмещать, почему нет? Когда судил МХЛ и ВХЛ у меня 
было не так много матчей, свободное время оставалось. А вот после того, как 
попал в КХЛ, быстро понял - придется выбирать. Дело не только в возросшем 
количестве игр. Работая на высшем уровне, нужно соответствующим образом 
восстанавливаться и готовиться. Времени на тренерскую деятельность уже не 
оставалось. Нельзя же просто выйти на лед и провести занятие. Нужно его 
распланировать, приехать заранее, все подготовить, быть свежим и добрым. 
Иначе, получается, что ты просто обманываешь подопечных.  
- Вы тренировали женскую команду "Нефтяночка". Каких-то успехов добились?  
 - Брали серебро и бронзу республиканского чемпионата. Команда была не 
профессиональная, при ДЮСШ. В то время город переживал бум женского 
хоккея. Сейчас, к сожалению, интерес ниже. Та же "Нефтяночка" уже не 
существует.  
- Альметьевск можно назвать хоккейным городом?  
 - Сто процентов. У нас идеальные условия для тренировок. В этом плане школа 
может конкурировать с любой другой в стране, в том числе с московскими. К тому 
же занятия в Альметьевске - прямой путь в "Ак Барс", ведь все в конечном счете 
хотят играть в КХЛ. Поэтому в наш город едут заниматься из многих уголков 
республики и не только.  
"Выйдя на лед главным, не ощутил ничего сложного" 
- Однажды в Перми вас закидали монетами. За что?  
 - Играли "Молот" и усть-каменогорское "Торпедо". Матч имел важное турнирное 
значение. Гости в очень спорной ситуации вошли в зону и забросили шайбу. 
Хозяева считали, что было положение вне игры. Я придерживался другого 
мнения. Сразу же после гола вся лавка "Молота" "закипела", за ней - трибуны. 
Тренерских запросов в те годы не было, а смотреть повтор по своей инициативе 
мы не имели права. Ситуация выходила из-под контроля. В нас полетели 
монеты, другие предметы, моего напарника Ильнура Галимова, с которым 
сейчас иногда судим матчи КХЛ, со скамейки запасных "Молота" облили водой. 
Если смотреть эпизод в динамике, казалось, что офсайд действительно был. Но 
если разобрать ситуацию покадрово, то видно, что вход в зону был чистым.  



 

 

Вообще я попадал под "обстрел" с трибун не один раз. Но во всех других случаях 
это было связано не с моими свистками, а с действиями главных судей.  
- После ВХЛ тяжело переходить на уровень КХЛ?  
 - Да. Не могу сравнить сегодняшний уровень этих двух лиг, так как матчи ВХЛ не 
сужу уже давно, но в 2016 году работать в КХЛ было намного сложнее. Игра раза 
в два быстрее, соответственно, нужно и двигаться, и думать, и принимать 
решения намного скорее.  
Дебютная игра в КХЛ "Автомобилист" - "Салават Юлаев" запомнилась только 
тем, что была первой. Больше ничего не помню. Катался по льду как 
зачарованный, даже не понимал, что я - судья КХЛ. Казалось бы, только вчера 
смотреть на всех этих людей по телевизору, а сегодня нахожусь с ними на одной 
площадке. Стресс испытал очень серьезный. Но инспектор Сергей Николаевич 
Мохов сказал, что я отработал хорошо.  
- У вас же есть и опыт работы главным судьей?  
 - Это случилось пару лет назад. Предстоял матч МХЛ "Спутник" - "Белые 
Медведи", но главные судьи не смогли прибыть в Альметьевск. А я только 
прилетел после игры КХЛ, как поступил звонок - помощник начальника 
департамента судейства МХЛ Анатолия Захарова Александр Солнцев попросил 
выйти на площадку. Я ответил: "Без проблем".  
- Перестроились быстро?  
 - Да. Не ощутил ничего сложного. Да, ответственности больше, немного другая 
специфика. Но правила и методику и главные, и линейные судьи знают 
одинаково. В такой ситуации важно вынести на 100% верное первое решение. В 
моем случае получилось именно так - стопроцентный фол, свисток, после чего 
уверенность только возросла. Инспектору моя работа очень понравилась. Он 
сказал, что я могу пробовать работать главным.  
- Что мешает перейти?  
 - Чувствую, что не до конца реализовал потенциал в качестве линейного. Пока 
хочу работать в этом статусе, а дальше посмотрим.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/07/528842.html 

К заголовкам сообщений 

Департамент судейства КХЛ разъяснил шайбу Балдаева на последней 
секунде периода (Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2024) 
В Хабаровске прошел четвертый матч серии первого раунда плей-офф между 
"Амуром" и "Металлургом". Победу в матче одержала команда "Амур" со счетом 
5:2. Департамент судейства КХЛ разъяснил шайбу защитника "Амура" Виктора 
Балдаева заброшенную на последней секунде второго периода. 
Взятие ворот было засчитано верно, так как время периода не истекло до того, 
как шайба пересекла линию ворот - хороший гол. До конца периода оставалось 
0,18 секунды. 
В прошедшем матче Балдаев отметился заброшенной шайбой и дракой с Люком 
Джонсоном в первом периоде. В раздевалке "Амура" опытнейший защитник был 
признан лучшим игроком матча партнерами по команде. 
Счет в серии стал равным 2-2. Пятый матч серии пройдет в Магнитогорске 9 
марта. 

https://www.championat.com/hockey/news-5462832-departament-sudejstva-khl-
razyasnil-shajbu-baldaeva-na-poslednej-sekunde-perioda.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2024 

https://www.khl.ru/news/2024/03/07/528842.html
https://www.championat.com/hockey/news-5462832-departament-sudejstva-khl-razyasnil-shajbu-baldaeva-na-poslednej-sekunde-perioda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5462832-departament-sudejstva-khl-razyasnil-shajbu-baldaeva-na-poslednej-sekunde-perioda.html
https://allhockey.ru/news/show/509999-Departament_sudejstva_KHL_razyasnil_shajbu_Baldaeva


 

 

К заголовкам сообщений 

Департамент судейства КХЛ разъяснил отмену гола "Торпедо" в игре со 
СКА (Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2024) 
В Нижнем Новгороде закончился четвертый матч серии первого раунда плей-
офф Континентальной хоккейной лиги между "Торпедо" и СКА. Встреча 
завершилась победой гостей со счетом 4:1. 
Нижегородский клуб на 16-й минуте первого игрового отрезка дважды забросил 
в ворота Никиты Серебрякова. Первую шайбу забросил Арсений Варлаков, 
однако гол Денниса Яна был отменен после тренерского запроса клуба из Санкт-
Петербурга на положение "вне игры". 
Департамент судейства разъяснил отмену заброшенной шайбы: "в результате 
видеопросмотра определено - перед взятием ворот было положение "вне игры", 
гола нет". 

https://www.championat.com/hockey/news-5463562-departament-sudejstva-khl-
razyasnil-otmenu-gola-torpedo-v-igre-so-ska.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 8 марта 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Капитана СКА Никишина не удалили за удар в колено Силаева. Арбитр 
изначально поднял руку, но после просмотра изменил решение (Sports.ru, 
Москва, 7 марта 2024) 
Александр Никишин не был удален за силовой прием против Антона Силаева.  
"Торпедо" и СКА проводят четвертый матч серии первого раунда Кубка Гагарина. 
Во втором периоде защитник СКА Александр Никишин применил силовой прием 
против 17-летнего игрока "Торпедо" Антона Силаева. 
Силаев получил передачу в средней зоне, а затем вбросил шайбу в чужую, 
направляясь за ней, но в этот момент его встретил Никишин, выполнивший 
силовой прием в область бедра. 
Арбитр изначально поднял руку, сигнализируя удаление, однако судьи приняли 
решение обратиться к видеопросмотру, после которого определили, что 
удаления в этом эпизоде не было. 
Силаев покинул площадку, но спустя некоторое время вернулся в игру.  

https://www.sports.ru/hockey/1115896970-nikishina-ne-udalili-za-udar-kolenom-
protiv-silaeva.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

КХЛ вынесла решение по итогам драки Панина и Телегина (Татар-Информ. 
Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 7 марта 2024) 
Контрольно-дисциплинарный комитет КХЛ вынес решение по эпизоду с 
очередной дракой защитника "Трактора" Сергея Телегина. 

https://www.championat.com/hockey/news-5463562-departament-sudejstva-khl-razyasnil-otmenu-gola-torpedo-v-igre-so-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5463562-departament-sudejstva-khl-razyasnil-otmenu-gola-torpedo-v-igre-so-ska.html
https://allhockey.ru/news/show/510074-Departament_sudejstva_KHL_razyasnil_otmenu_gola_Torpedo_v_matche_so_SKA
https://www.sports.ru/hockey/1115897392-kxl-obyasnila-nezaschitannyj-iz-za-ofsajda-gol-torpedo-v-matche-so-ska.html
https://www.khl.ru/news/2024/03/07/528867.html
https://www.sports.ru/hockey/1115896970-nikishina-ne-udalili-za-udar-kolenom-protiv-silaeva.html
https://www.sports.ru/hockey/1115896970-nikishina-ne-udalili-za-udar-kolenom-protiv-silaeva.html
https://allhockey.ru/news/show/510032-Torpedo_zabilo_dva_gola_za_21_sekundu_vtoruju_shajbu_otmenili_posle_zaprosa_SKA
https://www.championat.com/hockey/news-5463286-torpedo-zabilo-dva-gola-za-21-sekundu-vtoruyu-shajbu-otmenili-posle-zaprosa-ska.html


 

 

Континентальная хоккейная лига оставила в силе решение наложить на 
хоккеиста денежный штраф. 
"Оставить без изменений наказание, наложенное на защитника "Трактора" 
Сергея Телегина по п.3.4. статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ (Зачинщик 
драки), подвергнуть денежному штрафу", - говорится в публикации на 
официальном портале КХЛ. 
Напомним, Сергей Телегин сошелся в бою с капитаном "Салавата Юлаева" 
Григорием Паниным в четвертом матче серии "Салавата" и "Трактора". 

https://sport.tatar-inform.ru/news/kxl-vynesla-resenie-po-itogam-draki-panina-i-
telegina-5889329 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Серия лидеров дивизионов, Шумик против Черночуба. Превью 1/8 финала 
плей-офф на Востоке (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 7 
марта 2024) 
Восемь лучших команд Востока начинают борьбу за Кубок Харламова.  
7 марта четырьмя матчами стартует 15-й розыгрыш Кубка Харламова. В превью 
на mhl.khl.ru - расклады перед первыми встречами 1/8 финала на Востоке.  
"Мамонты Югры" (Ханты-Мансийск) - "Кузнецкие Медведи" (Новокузнецк)  
Команды впервые встречаются между собой в плей-офф. Всего они провели 
между собой 48 матчей. 34 победы у "Мамонтов", 14 у "Медведей". Разница шайб 
- 174-114 в пользу югорчан.  
В регулярном чемпионате соперники встречались два раза в конце сезона и обе 
встречи остались за новокузнечанами. Дома они победили 3:0, а в гостях 
выиграли 4:3. "Мамонты" заняли первое место в "Золотом" дивизионе, а 
"Кузнецкие Медведи" выиграли "Серебряный" и в плей-ин в двух матчах прошли 
"Сибирских Снайперов".  
7 марта. Ханты-Мансийск, Ледовый дворец спорта. Начало - 17:00 (15:00 мск) 
 8 марта. Ханты-Мансийск, Ледовый дворец спорта. Начало - 17:00 (15:00 мск) 
 11 марта. Новокузнецк, "Арена кузнецких металлургов" им. О. Короленко. 
Начало - 19:00 (15:00 мск) 
 12 марта. Новокузнецк, "Арена кузнецких металлургов" им. О. Короленко. 
Начало - 19:00 (15:00 мск)  
 14 марта. Ханты-Мансийск, Ледовый дворец спорта. Начало - 19:00 (17:00 мск)  
"Белые Медведи" (Челябинск) - "Авто" (Екатеринбург)  
Команды "Золотого" дивизиона в четвертый раз сыграют в плей-офф. Счет в 
противостоянии в Кубке Харламова - 3:1 в пользу челябинцев. В последний раз 
они встречали в сезоне 2019/2020, тогда "Медведи" победили в решающем 
пятом матче. В 79 очных встречах 41 победа у "Авто", 38 у "Медведей". Разница 
шайб - 230-228 в пользу екатеринбуржцев.  
В сентябре в Екатеринбурге челябинцы одержали две победы (3:2, 3:1). В 
Челябинске "Авто" выиграл первую встречу 4:1, на следующий день "Медведи" 
взяли реванш 2:1. Челябинцы стали вторыми в "Золотом" дивизионе, уральцы 
же пробивались в 1/8 финала через плей-ин, где в трех матчах обыграли 
"Ладью".  

https://sport.tatar-inform.ru/news/kxl-vynesla-resenie-po-itogam-draki-panina-i-telegina-5889329
https://sport.tatar-inform.ru/news/kxl-vynesla-resenie-po-itogam-draki-panina-i-telegina-5889329
https://www.khl.ru/news/2024/03/07/528861.html


 

 

7 марта. Челябинск, ЛА "Трактор" им. В. Белоусова. Начало - 17:00 (15:00 мск) 
 8 марта. Челябинск, ЛА "Трактор" им. В. Белоусова. Начало - 14:00 (12:00 мск) 
 11 марта. Екатеринбург. КРК "Уралец". Начало - 18:30 (16:30 мск) 
 12 марта. Екатеринбург, КРК "Уралец"". Начало - 18:30 (16:30 мск)  
 14 марта. Челябинск, ЛА "Трактор" им. В. Белоусова. Начало - 17:00 (15:00 мск)  
"Омские Ястребы" (Омск) - "Стальные Лисы" (Магнитогорск)  
Команды встречались между собой в плей-офф три раза и все три серии 
остались за омичами. В сезоне 2021/2022 они сыграли при нынешних главных 
тренерах Виталии Черночубе и Станиславе Шумике, которые проводили свои 
первые чемпионаты в МХЛ. Тогда "Ястребы" победили в пяти матчах. По личным 
встречам - практически равенство. В 68 играх 35 раз побеждали "Ястребы", 33 - 
магнитогорцы. Разница шайб - 228-189 в пользу "Лисов".  
В регулярном чемпионате команды обменялись победами сначала в 
Магнитогорске (победа омичей 3:2 ОТ и реванш "Лисов" 4:10), а затем в Омске 
(магнитогорцы победили 4:1 и уступили 1:2). "Ястребы" напрямую вышли в плей-
офф с третьего места дивизиона, а "Лисы" находились на грани вылета в плей-
ин, но дважды обыграли "Реактор" и в 15-й раз будут бороться за Кубок 
Харламова.  
7 марта. Омск, Хоккейная академия "Авангард". Начало - 17:00 (14:00 мск) 
 8 марта. Омск, Хоккейная академия "Авангард". Начало - 13:00 (10:00 мск)  
 11 марта. Магнитогорск. УКРК "Арена Металлург". Начало - 19:00 (17:00 мск) 
 12 марта. Магнитогорск. УКРК "Арена Металлург". Начало - 19:00 (17:00 мск)  
 14 марта. Омск, Хоккейная академия "Авангард". Начало - 17:00 (14:00 мск)  
"Чайка" (Нижний Новгород) - "Ирбис" (Казань)  
Соперники один раз встречались в плей-офф. Это произошло в сезоне 
2021/2022. Тогда казанцы победили в пяти матчах и впоследствии стали 
бронзовыми призерами. В 49 матчах на счету казанцев 29 побед, у нижегородцев 
- 20. Разница шайб - 132-107 в пользу "Ирбиса".  
Волей календаря команды играли спаренные матчи, но они были разведены на 
несколько дней, и соперники менялись площадками. В декабре "Ирбис" победил 
и дома, и в гостях (3:1, 3:2). После этого нижегородцы также дважды обыграли 
соперника с одинаковым счетом 5:1. Команды раньше всех на Востоке узнали 
соперника по плей-офф, так как заняли четвертое и пятое место в "Золотом" 
дивизионе соответственно.  

https://mhl.khl.ru/news/20024/1050888/ 

К заголовкам сообщений 

"Атлант" спустя три года вернулся в плей-офф, его ждет битва с лидером 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 7 марта 2024) 
Подмосковная команда пробилась в 1/8 финала через плей-ин.  
Официальный сайт МХЛ продолжает цикл материалов о командах, попавших 
плей-офф. Настало время "Атланта" Николая Лемтюгова. В своем первом же 
сезоне в качестве главного тренера специалист вывел свою команду в розыгрыш 
Кубка Харламова.  
Как провели регулярный чемпионат  
"Атлант" занял второе место в "Серебряном" дивизионе Запада. Команда 
набрала 67 очков и уверено попала в плей-ин, опередив "Крылья Советов" на 
пять очков. Мытищинцы отличались надежной обороной - команда пропустила 
всего лишь 134 шайбы. Это лучший результат в "Серебряном" дивизионе и один 
из лучших во всей конференции. В начале регулярки "Атлант" немного 
штормило, хотя команда все равно набирала очки. Но как только хоккеисты 

https://mhl.khl.ru/news/20024/1050888/


 

 

привыкли к требованиям нового главного тренера, так сразу же пошли победы. В 
октябре "Атлант" выиграл девять раз кряду и закрепился среди лидеров 
дивизиона. Завершилась регулярка также хорошей серией: подмосковные 
хоккеисты одержали шесть побед в семи матчах. В плей-ин "Атланту" досталась 
"Красная Армия", которую команда Лемтюгова обыграла дважды подряд (2:1, 
4:1). В регулярном чемпионате обе встречи также остались за командой из 
Мытищ.  
Лидеры 
Главной ударной силой "Атланта" является Ярослав Арефьев. Он набрал 43 
(14+29) очка в 49 матчах регулярки. В плей-ин на его счету 1+2 в двух играх. Еще 
выделим Ивана Сабунина - в матчах с "Красной Армией" он играл в третьем 
звене, однако - это второй бомбардир и настоящий "мотор" команды. В регулярке 
он набрал 35 очков (10+25). И Арефьев, и Сабунин сильны в подыгрыше. При 
этом у "Атланта" есть кому забивать. Шестеро хоккеистов забросили в регулярке 
более десяти шайб. Самый полезный игрок этой команды - Максим Филимонов. 
Он заработал "+10".  
Из защитников выделяются Владислав Квон и Арсений Белов. Квон набрал 17 
(5+12) очков, а Белов - 15 (4+11) очков. Оба являются важными элементами 
большинства команды.  
В регулярке первым номером команд был Максим Соколов. Этот вратарь провел 
36 матчей (91,1%, КН 2,51) и стал лидером регулярного чемпионата по "сухарям" 
(7). Неудивительно, что на него сделали ставку в плей-ин. Голкипер не подвел, 
отразив более 95% бросков по своим воротам. Скорее всего, именно Соколова 
мы увидим в воротах "Атланта" в Кубке Харламова.  
Как играли в плей-офф  
Лучший сезон "Атланта" в МХЛ был в сезоне 2011/2012. Команда дошла до 
полуфинала, где уступила "Красной Армии (1-3). Что интересно, за год до этого 
подмосковных хоккеистов также выбили армейцы, но случилось это в 1/4 финала 
(0-3). С 2011 по 2015 год "Атлант" пять раз подряд выходил в плей-офф. Затем - 
столько же раз кряду команда оставалась без розыгрыша Кубка Харламова. 
Тенденцию удалось прервать в сезоне 2020/2021. Тогда "Атлант" проиграл 
"Динамо" в 1/8 финала (0-3).  
Прямая речь  
Настраивались на хорошие игры с молодым соперником. Готовились сыграть на 
ошибках "Красной Армии", на молодости, на несдержанности. Так все и 
получилось. Благодарен команде, что прониклись этим, прониклись подготовкой. 
Самое главное - поверили в себя, в своего партнера. Парни положили на алтарь 
победы все, что у них есть. Они сделали результат, молодчики. "Локо"? Мы 
успеем подготовиться. Тут нет сомнений. У нас в сезоне были горячие игры с 
ними. Уверен, будет весело. Жизнь - драматург, поэтому опять в соперниках 
"Локо". Я думаю, парни почувствовали вкус крови. Знают, что могут все. Я им 
сказал в победной раздевалке: "Раз мы уже там, почему бы и нет? Почему не 
покусаться?". Болельщиков могу заверить, что команда будет идти с гордо 
поднятой головой. Просто так никто ничего не отдаст. Хочу поблагодарить наших 
болельщиков. Парни знают, за кого они играют. За нами Летная и Мытищи. Нам 
отступать некуда.  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050887/ 

К заголовкам сообщений 
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Молодые звезды, тренерские дуэли и горячие противостояния. Что нас 
ждет в первом раунде плей-офф МХЛ? (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 7 марта 2024) 
Превью 1/8 финала розыгрыша Кубка Харламова.  
Первый раунд плей-офф КХЛ в самом разгаре. Молодежная лига стартует 
немного позже, если не считать матчи плей-ин. Проведение второго этапа 
OLIMPBET чемпионата МХЛ отличается от КХЛ. Разделение конференций на 
два дивизиона - "Золотой" и "Серебряный" - способствовало расширению 
кубковой сетки. По пять команд с "Востока" и "Запада" прошли напрямую в 1/8 
финала. Еще шесть бились за три путевки через плей-ин. Плей-офф стартует 7 
марта, главные события - в превью на mhl. khl. ru.  
Гайд по плей-офф МХЛ и прямые трансляции Кубка Харламова  
24/7  
Традиционные фавориты и новые лидеры  
Молодежный хоккей цикличен. Успехи команд зависят от подпитки из детской 
школы. Не каждый выпускной год радует обилием талантов, этим объясняется 
просадка команд, которые в межсезонье значительно омолодились. Например, 
"Толпар" (молодежка "Салавата Юлаева") не попал в плей-ин и сезон 2024/2025 
проведет в "Серебряном" дивизионе. А "Стальные Лисы" (Магнитогорск) 
опустились на шестую строчку дивизиона и прошли в плей-офф только через 
плей-ин.  
Есть команды, стабильно удерживающие топовые позиции. В первую очередь 
это "Локо" и "СКА-1946", команды с мощной вертикалью и большим количеством 
талантов в системе. Достаточно обратить внимание, что в десятке лучших 
бомбардиров регулярки шесть игроков представляют команды, которые заняли 
первое и второе места на Западе. От "Локо" и "СКА-1946" традиционно высокие 
ожидания в плей-офф. Их уместно называть главными претендентами на Кубок 
Харламова от своей конференции. Вариативное нападение, сбалансированная 
оборона, одни из лучших вратарей лиги - ярославцы и "сорок шестые" опасны в 
каждой линии.  
Плей-офф - время сюрпризов. В матчах на вылет все заслуги регулярки 
обнуляются. Новая серия, новый соперник, а дальше идет тот, кто выиграет три 
матча (четыре в полуфинале и финале). Нельзя исключать мандраж и волнение. 
Неожиданно высоко в сезоне 2023/2024 взлетели "Мамонты Югры", занявшие 
первое место в "Золотом" дивизионе на Востоке. Команда из Ханты-Мансийска 
обожглась год назад, когда вылетела от "Чайки" (будущего обладателя Кубка 
Харламова) в 1/4 финала и поднабралась опыта перед новым походом за 
трофеем. Сила "Мамонтов Югры" - в балансе между звеньями. Среди лучших 
бомбардиров, снайперов и ассистентов вы не найдете игроков югорчан, зато 
команда собрана очень ровная, результат может обеспечить каждая тройка.  
За кем следить? 
Плей-офф - время лучших. Тренеры задействуют все возможные ресурсы, чтобы 
выставить сильнейший состав. Но, конечно, до розыгрыша Кубка Харламова 
доберутся не все игроки. Если Даниил Бут и Дмитрий Симашев закрепились в 
основе "Локомотива", то молодежная команда на них может не рассчитывать. 
Аналогично - с Романом Канцеровым и Данилой Юровым в "Металлурге". Однако 
и без них в МХЛ есть яркие личности, которые заслужили повышенное внимание. 
Невероятную регулярку провел Иван Демидов из "СКА-1946". Форвард армейцев 
показал гроссмейстерский график и в среднем набирал по два очка за матч (60 
(23+37) очков за 30 игр). Забрать лидерство среди бомбардиров Демидову 
помешала травма, из-за нее он пропустил полтора месяца. Опередил форварда 
армейцев по очкам Иван Волгин из "Амурских Тигров".  



 

 

В топ-6 бомбардиров регулярки вошли для представителя московского "Динамо": 
Артем Иванов и Иван Рябкин. Внимательно следим за лидерами бело-голубых в 
плей-офф. Особенно - за Рябкиным, который моложе Иванова почти на четыре 
года, но набрал столько же очков (58), причем затратил меньшее количество 
матчей. Иван - один из сильнейших хоккеистов России по 2007 году. В первом же 
сезоне в МХЛ нападающий разрывает лигу, играя так зрело и нагло, что 
отказываешься верить в столь юный возраст. Обороне "Алмаза" придется 
постараться, чтобы сдержать динамовских творцов.  
Из вратарей выделим Евгения Волохина из "Мамонтов Югры" и надежду "Локо" 
Сергея Мурашова. Бригада югорчан - одна из сильнейших в Лиге. Плей-офф 
первым номером начнет Волохин, который стал лучшим в регулярке по 
коэффициенту надежности. Евгений выиграл 22 матча из 31, а еще четыре 
завершились в сериях бросков. Волохин не обделен габаритами, но при росте 
190 см играет мобильно и в некоторых матчах становился ключевым фактором 
побед "Мамонтов". Плей-офф 2024 года - второй в карьере игрока. А Мурашов, 
лучший вратарь сезона 2022/2023, готовится к третьему походу за Кубком 
Харламова. Оценить технику Сергея можно было и на уровне КХЛ: хоккеист 
провел семь матчей в КХЛ и даже оформил один "сухарь". Пожалуй, это один из 
самых опытных вратарей Лиги. Посмотрим, поможет ли Мурашов добраться 
"Локо" до рекордного четвертого трофея.  
Самые горячие пары первого раунда 
В первом же раунде Мурашов и "Локо" получат неприятного соперника. "Атлант" 
- открытие сезона. Команда под руководством тренера-дебютанта (в качестве 
главного) Николая Лемтюгова поднялась в зону плей-ин и устроила сенсацию: 
отправила в отпуск "Красную Армию", представляющую "Золотой" дивизион. 
"Локо" будет фаворитом серии за счет превосходства в мастерстве, 
концентрации талантов и опыте отдельных игроков. Но "сладкой булочкой" 
"Атлант" точно не будет. Подмосковная команда раскрепостилась за матчи плей-
ин и явно не собирается на этом останавливаться. Кураж в молодежном хоккее - 
большое подспорье.  
На Востоке ожидается многообещающее тренерское противостояние. "Омские 
Ястребы" сыграют со "Стальными Лисами". Ждем тактическую дуэль Виталия 
Черночуба и Станислава Шумика. Тренеры давно знакомы, пересекались и по 
детской школе, и на Кубке Вызова МХЛ. В сезоне 2021/2022 омичи нанесли 
магнитогорцам обидное поражение во втором раунде плей-офф. Настало время 
для "Стальных Лисов" брать реванш? Состав "Ястребов" богаче на таланты в 
нападении. Команда ВХЛ из Омска завершила сезон, а значит, МХЛ может 
получить подкрепление. Магнитогорцам придется рассчитывать только на свои 
силы. "Металлург" и клуб-партнер "Южный Урал" продолжают биться в плей-
офф. Но серия с "Реактором" показала, что к матчам с омичами команда Шумика 
подходит к прекрасной форме. Более высокий посев ничего не гарантирует 
сибирякам.  
Самая загадочная пара Востока - "Чайка" против "Ирбиса". В регулярке команды 
разделило одно очко. Нижегородцы начнут серию дома. В случае с 
действующими чемпионами поддержка родных трибун очень важна. Не секрет, 
как горячо болеют за молодежку в Нижнем Новгороде. "Ирбис" остался без плей-
офф в сезоне 2022/2023 и явно мотивирован пошуметь в кубковой весне. От 
столкновения стилистически разных команд всегда стоит ждать 
непредсказуемого сюжета.  

https://mhl.khl.ru/news/20024/1050886/ 

К заголовкам сообщений 
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"Омские ястребы" продлили контракты с тренерами на сезон-2024/25 
перед первым матчем 1/8 финала Кубка Харламова (Sports.ru, Москва, 7 
марта 2024) 
"Омские Ястребы" подписали новые соглашения с тренерским штабом.  
В сезоне-2024/25 с командой продолжат работать главный тренер Виталий 
Черночуб, старший тренер Александр Гуляев, тренер Андрей Евстафьев, тренер 
вратарей Константин Лобачев и тренер по ОФП Егор Евстафьев. 
Молодежная команда "Авангарда" объявила о продлении контрактов за 
несколько часов до первого матча серии 1/8 финала Кубке Харламова, где 
обыграла "Стальных Лис" со счетом 3:2. 
8 марта "Омские Ястребы" и "Стальные Лисы" проведут второй матч серии.  

https://www.sports.ru/hockey/1115896601-omskie-yastreby-prodlili-kontrakt-s-
trenerskim-shtabom-za-paru-chasov-.html 

К заголовкам сообщений 

"Мамонты Югры" получили Кубок победителя "Золотого" дивизиона 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 7 марта 2024) 
Югорчанам был вручен трофей за победу в дивизионе.  
Перед началом первого матча серии 1/8 финала между "Мамонтами Югры" и 
"Кузнецкими Медведями" состоялась церемония вручения хозяевам Кубка 
победителя "Золотого" дивизиона Восточной конференции. Трофей вручали 
директор департамента проведения соревнований МХЛ Игорь Ромашин и 
генеральный директор "Югры" Василий Филипенко.  
"Мамонты Югры" стал победителем "Золотого" дивизиона Восточной 
конференции, набрав 84 очков в 50 матчах и на 15 баллов опередив ближайшего 
преследователя "Белых Медведей".  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050892/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Перенос времени проведения СКСО - "Агидель" в Екатеринбурге (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 7 марта 2024) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе времени проведения матчей:  
Третий матч серии 1/4 финала плей-офф между командами СКСО и "Агидель", 
назначенный на 10 марта, состоится в 12:00 по местному времени.  

https://whl.khl.ru/news/20048/1047348/ 

К заголовкам сообщений 

Как "Агидели" вручали Кубок победителя регулярного чемпионата: 
фотогалерея (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 7 марта 2024) 
Перед началом первого матча серии плей-офф между "Агиделью" и СКСО 
состоялась церемония вручения хозяйкам Кубка победителя регулярного 
чемпионата ЖХЛ. С сезона 2023/2024 Лига учредила Кубок победителя 
регулярного чемпионата ЖХЛ, "Агидель" стала первым его обладателем  
"Агидель" - победитель регулярного чемпионата ЖХЛ 2023/2024! 
24/7 
"Агидель" за 42 матча одержала 33 победы и потерпела лишь девять поражений. 
Разница заброшенных и пропущенных шайб - 184:68.  

https://www.sports.ru/hockey/1115896601-omskie-yastreby-prodlili-kontrakt-s-trenerskim-shtabom-za-paru-chasov-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115896601-omskie-yastreby-prodlili-kontrakt-s-trenerskim-shtabom-za-paru-chasov-.html
https://mhl.khl.ru/news/20026/1050892/
https://whl.khl.ru/news/20048/1047348/


 

 

Подопечные Валерия Давлетшина второй сезон подряд занимают первое место 
в турнирной таблице регулярного чемпионата.  

https://whl.khl.ru/news/20045/1047343/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Аудитория КХЛ среди подписчиков Яндекс Плюса к началу плей-офф-2024 
выросла в 3,6 раза (Sports.ru, Москва, 7 марта 2024) 
Почти половина спортивных болельщиков на Кинопоиске смотрит хоккей.  
В нынешнем сезоне они провели за трансляциями более 13 миллионов часов. 
26 февраля завершился регулярный чемпионат Фонбет КХЛ-2023/24. Аудитория 
регулярного чемпионата на Кинопоиске выросла больше чем в три раза по 
сравнению с предыдущим сезоном (с 1 сентября по 26 февраля 2022/2023 и 
2023/24 соответственно). Всего любители хоккея провели за эти месяцы 13 млн 
часов за просмотром трансляций матчей Континентальной хоккейной лиги. 
В феврале 2024 года на хоккейную аудиторию пришлось 44% от всех 
подписчиков, которые смотрят трансляции в разделе "Спорт" на Кинопоиске. 
Аудитория хоккейных трансляций в онлайн-кинотеатре моложе по сравнению с 
телезрителями: 37% смотревших трансляции КХЛ - люди 25-34 лет, в то время 
как людей такого возраста, смотрящих эти матчи в эфире, по данным 
Mediascope, лишь 7%. Большая часть телевизионной аудитории хоккея - это 
зрители в возрасте старше 55 лет (52%), на которых на Кинопоиске приходится 
меньше 5%. Кроме того, почти треть онлайн-аудитории КХЛ - женщины (31%), 
что на 10% больше, чем на ТВ, где соотношение мужской и женской аудитории - 
79% к 21%. 
Больше всего аудитории Кинопоиска интересны матчи "Спартака", "Ак Барса", 
"Торпедо" и "Авангарда". По итогам регулярного чемпионата в топ-20 матчей по 
аудитории лишь один обошелся без участия этих команд: "Динамо" - "Салават 
Юлаев" 19 февраля (2:1 ОТ), 17 место.  
Самую большую аудиторию на Кинопоиске в этом сезоне собрал матч 
"Авангарда" и "Спартака" 8 февраля, в котором красно-белые и омичи забили на 
двоих восемь шайб (3:5). Также на вершине рейтинга расположились "Ак-Барс" - 
"Спартак" 21 января (4:3 Б) и "Спартак" - "Торпедо" 29 января (3:2). 
Больше всего КХЛ смотрели подписчики Яндекс Плюса из Москвы и Московской 
области, Санкт-Петербурга и Ленинградской области, Нижнего Новгорода, 
Республики Татарстан, Свердловской области. В среднем хоккейные 
болельщики смотрят на Кинопоиске за месяц 8,6 трансляций этого вида спорта. 
Это в полтора раза больше, чем в среднем на подписчика, который смотрит 
спортивные трансляции на Кинопоиске. За этот же период один клуб КХЛ 
проводит в регулярном сезоне до 11 матчей. 
С сезона-2023/24 Яндекс Плюс стал базовой подпиской для хоккейных 
болельщиков в России. В рамках пятилетнего соглашения с КХЛ на Кинопоиске 
и на официальном сайте лиги по подписке Яндекс Плюс транслируются все 
матчи регулярного чемпионата и плей-офф. Первым матчем, показанным в 
рамках партнерства, стала встреча ЦСКА и "Ак Барса" 1 сентября в рамках Кубка 
открытия-2023. 
В 2023 году хотя бы одну спортивную трансляцию на Кинопоиске посмотрели 2,7 
миллионов подписчиков Плюса. В среднем пользователь раздела "Спорт" на 
Кинопоиске смотрит в месяц 5,7 трансляций. С сезона 2023/24 Яндекс Плюс 
является официальным партнером КХЛ. Помимо трансляций любителям спорта 

https://whl.khl.ru/news/20045/1047343/


 

 

доступны записи матчей, лучшие моменты, эксклюзивные включения из студии 
на матчах КХЛ, оригинальный шоу-контент Кинопоиска, клубов и лиг.  

https://www.sports.ru/hockey/1115895281-auditoriya-kxl-sredi-podpischikov-
yandeks-plyusa-k-nachalu-plej-off-20.html 

К заголовкам сообщений 

Аудитория КХЛ на "Кинопоиске" за год выросла больше чем в три раза 
(Forbes (forbes.ru), Москва, 7 марта 2024) 
Аудитория регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на 
"Кинопоиске" в этом сезоне выросла больше чем в три раза по сравнению с 
сезоном-2022/23. В феврале 2024 года на хоккейную аудиторию пришлось 44% 
от всех подписчиков, которые смотрят спортивные трансляции  
Как сообщает пресс-служба "Яндекс Плюс", любители хоккея провели с 1 
сентября 2023-го по 26 февраля 2024 года 13 млн часов за просмотром 
трансляций матчей Континентальной хоккейной лиги. Это более чем в три раза 
превышает показатели сезона-2022/23.  
Отмечается, что в феврале 2024 года на хоккейную аудиторию пришлось 44% от 
всех подписчиков, которые смотрят трансляции в разделе "Спорт" на 
"Кинопоиске". Большая часть телевизионной аудитории хоккея - это зрители в 
возрасте старше 55 лет (52%). При этом аудитория хоккейных трансляций в 
онлайн-кинотеатре моложе по сравнению с телезрителями: 37% смотревших 
трансляции КХЛ - люди 25-34 лет, в то время как людей такого возраста, 
смотрящих эти матчи в телеэфире, по данным Mediascope, лишь 7%. Кроме того, 
почти треть онлайн-аудитории КХЛ - женщины (31%), что на 10 процентных 
пунктов больше, чем на ТВ, где соотношение мужской и женской аудитории - 79% 
к 21%. 
Наибольший интерес у аудитории "Кинопоиска" вызывают матчи московского 
"Спартака", казанского "Ак Барса", нижегородского "Торпедо" и омского 
"Авангарда". Самую большую аудиторию в этом сезоне собрал матч "Авангарда" 
и "Спартака" 8 февраля (3:5). Также в топ-5 рейтинга вошли матчи "Ак-Барс" - 
"Спартак" 21 января (4:3 Б), "Спартак" - "Торпедо" 29 января (3:2), "Салават 
Юлаев" - "Ак Барс" 10 февраля (2:1) и "Авангард" - "Ак Барс" 26 января (4:2).  
Больше всего КХЛ смотрели подписчики "Яндекс Плюса" из Москвы и Московской 
области, Санкт-Петербурга и Ленинградской области, Нижнего Новгорода, 
Республики Татарстан, Свердловской области. В среднем хоккейные 
болельщики смотрят на "Кинопоиске" за месяц 8,6 трансляций этого вида спорта. 
Это в 1,5 раза больше, чем в среднем на подписчика, который смотрит 
спортивные трансляции на "Кинопоиске". За этот же период один клуб КХЛ 
проводит в регулярном сезоне до 11 матчей.  
Победителем регулярного чемпионата КХЛ в сезоне 2023/24 стало московское 
"Динамо". Клуб во второй раз выиграл регулярный чемпионат КХЛ и завоевал 
Кубок континента. Ранее "бело-голубые" выигрывали трофей в сезоне-2013/14. 
Рекордсменом по количеству побед в регулярных чемпионатах является ЦСКА, 
который выиграл трофей шесть раз. В прошлом сезоне обладателем титула стал 
СКА.  
Регулярный чемпионат КХЛ стартовал 1 сентября и завершился 26 февраля 
2024 года. Первый раунд Кубка Гагарина стартовал 29 февраля, в нем 
представлены следующие пары: "Динамо" Москва - "Динамо" Минск, "Спартак" - 
"Северсталь", "Ак Барс" - "Автомобилист", "Салават Юлаев" - "Трактор", 
"Металлург" - "Амур", "Авангард" - "Лада", СКА - "Торпедо", "Локомотив" - ЦСКА.  
Действующим обладателем Кубка Гагарина является московский ЦСКА.  
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https://www.forbes.ru/sport/507602-auditoria-khl-na-kinopoiske-za-god-vyrosla-bol-
se-cem-v-tri-raza 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк: "Наша вратарская школа - сильнейшая в мире. А 20 
лет назад было трудно найти одного надежного голкипера для ЧМ" 
(Sports.ru, Москва, 7 марта 2024) 
Владислав Третьяк назвал вратарскую школу России сильнейшей в мире.  
5 марта трехкратный олимпийский чемпион и президент ФХР Владислав Третьяк 
для воспитанников своей школы в Дмитрове. 
"Федерация хоккея России не первый год уделяет особое внимание воспитанию 
вратарей. Во времена моей игровой карьеры говорили, что голкипер - 50 
процентов успеха команды. А теперь в важнейших с турнирной точки зрения 
матчах вклад вратаря в победу может быть еще выше. 
Нашему хоккею нужно как можно больше сильных игроков этого амплуа. И если 
в середине Россия отставала в этом направлении, отсутствовали школы и 
система подготовки, то потом мы смогли справиться с проблемой и серьезно 
улучшить ситуацию с кадрами. 
20 лет назад было трудно найти одного надежного голкипера для чемпионата 
мира. А сейчас у нашей страны - много талантливых сильных ребят на всех 
уровнях. В профессиональных клубах, в молодежной лиге, на юниорском и 
детском уровнях. Наша вратарская школа - сильнейшая в мире. 
Но нельзя успокаиваться. Мы не останавливаемся на достигнутом, продолжаем 
посвящать вратарям много времени и сил. ФХР продолжает работать на 
будущее. 
"Школа Третьяка" несколько раз в год собирает ребят со всей страны, занятия 
проходят в разных городах, сотни талантливых спортсменов участвуют в учебно-
тренировочной работе. Мы стараемся научить их самым новым, эффективным 
методикам - в том числе тем, которые используются в системе сборных команд 
России. 
В возрасте 14-15 лет очень важна качественная работа над собой. И мы рады, 
что "Школа" дает одаренным голкиперам шанс прибавить, пробиться в 
профессионалы и построить яркую хоккейную карьеру", - сказал Третьяк.  

https://www.sports.ru/hockey/1115895426-vladislav-tretyak-nasha-vratarskaya-
shkola-silnejshaya-v-mire-a-20-let.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Третьяк провел тренировку для юных вратарей на сборе в "Школе 
Владислава Третьяка" в Дмитрове (Sports.ru, Москва, 7 марта 2024) 
В "Школе Владислава Третьяка" проходит сбор для юных российских голкиперов.  
На протяжении недели в подмосковном Дмитрове вратари из разных регионов 
России занимаются по специальной программе на льду и в спортзале. 
5 марта трехкратный олимпийский чемпион и президент ФХР Владислав Третьяк 
провел ледовое занятие для воспитанников школы. 
"По ходу уникального мастер-класса спортсмены получили знания и навыки, 
позволяющих повышать уровень игры и мастерство. 
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Лучший вратарь в истории хоккея поделился профессиональными секретами, 
дал юным голкиперам рекомендации о различных аспектах тренировочной 
работы и ментальной подготовки к матчам. 
Отметим, что "Школа Владислава Третьяка" работает с 2007 года и является 
одним из важных этапов системной работы по повышению качества подготовки 
российских вратарей. 
В разные годы воспитанниками "Школы" становились будущие звезды 
отечественных топ-клубов и национальной сборной - Игорь Сорокин, Игорь 
Шестеркин и многие другие голкиперы", - сказано в заявлении ФХР.  

https://www.sports.ru/hockey/1115895346-tretyak-provel-trenirovku-dlya-yunyx-
vratarej-na-sbore-v-shkole-vladis.html 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

"Не нужно думать о суевериях": Фетисов - о "проклятии" Кубка 
Континента, росте посещаемости и перекрестном плей-офф КХЛ (RT 
(russian.rt.com), Москва, 7 марта 2024) 
Списывать неудачи на проклятия удобно, если искать себе оправдание не там, 
где нужно. Об этом в интервью RT заявил Вячеслав Фетисов. По его словам, в 
ответственный момент все суеверия необходимо выбрасывать из головы. 
Двукратный олимпийский чемпион также рассказал, как относится к 
возвращению Ильи Ковальчука на лед, прокомментировал бомбардирский 
рекорд Никиты Гусева и дал оценку скандалу со статусом легионера Федора 
Гордеева. Кроме того, он предположил, что наибольшего прогресса КХЛ удастся 
достичь без клубов-олигархов. 
 - Какое впечатление на вас произвел регулярный чемпионат КХЛ? 
 - В нынешнем сезоне я посетил определенное количество матчей, и меня 
порадовала посещаемость. В том числе в "Мегаспорте", где выступает "Спартак". 
Не всегда, конечно, арены были забиты под завязку, однако общая 
заполняемость трибун была внушительная. С позитивной стороны отмечу 
интригу в чемпионате: на протяжении всей дистанции регулярки была борьба и 
за первые места в конференциях, и за выход в плей-офф. У некоторых 
мастеровитых команд были провальные отрезки, и это только подливало масла 
в огонь. 
 - С чем связываете рост посещаемости? 
 - Хорошую работу провела лига. Пожалуй, улучшилась организация 
мероприятий и качество работы медиа-службы КХЛ. В частности, стало больше 
интересных интервью во время телетрансляций. Есть множество факторов, 
влияющих на конечное качество продукта. Зачастую случайный посетитель, 
пришедший на хоккей за компанию, впоследствии становится болельщиком. Это 
тоже немаловажный фактор. 
 - Только ЦСКА удавалось выиграть главный трофей после победы в регулярном 
чемпионате. Как относитесь к разговорам о "проклятии Кубка Континента?" 
 - Глупость какая-то (смеется) . Итоговый успех по окончании 68 матчей дает 
высокий посев в кубковых встречах на вылет. Ребята тренируются и много 
работают, в том числе ради таких достижений. Если искать оправдание тому, что 
не смог завладеть главным трофеем, то разговоры о проклятии - отличный 
вариант. В такие моменты все суеверия необходимо выбросить из головы и 
просто об этом не думать. 
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Я 13 раз подряд выигрывал первенство СССР. Там тоже можно было рассуждать 
о приметах, но такого не было. Да, где-то случались ошибки: кто-то мог 
схалтурить и не выложиться в тренировочном процессе на полную катушку, 
мысленно не собраться на игру, но все хотели доказать свое мастерство и 
превосходство. Иначе быть не могло, ведь у нас были имя, репутация и 
болельщики. Это целая философия. 
 - Никита Гусев побил достижение Сергея Мозякина по количеству набранных 
очков в регулярке КХЛ, правда, провел больше матчей. Рекорд - есть рекорд или 
не стоит сравнивать два этих исторических успеха? 
 - В свое время мы проводили по 44 встречи в первенстве Советского Союза. 
Отождествлять то количество с нынешними 68 матчами, конечно, некорректно, 
однако статистика тоже может быть разноплановой. Подобные вехи важно 
анализировать под разными углами, в том числе обращать внимание на 
показатель в среднем за игру. Так или иначе, Никита - молодец. Я считаю его 
знаковым хоккеистом для нашей страны. 
Он играл у меня в "Красной Армии", и могу заявить: парень крайне необычный. 
Самородок на 100%. По сути, чуть ли не в одиночку затащил Олимпиаду в 
Пхенчхане (в финале Гусев оформил дубль и дважды ассистировал партнерам. 
- RT) . Вот кто точно не суеверный. Гусев не будет искать оправданий себе и 
"Динамо", а поведет бело-голубых за медалями. 
 - У вас колоссальный опыт выступлений за океаном. На ваш взгляд, почему у 
Гусева в полной мере не получилось раскрыть свой потенциал в НХЛ? 
 - Быть может, присутствовал элемент невезения: попал не в тот клуб или не к 
тому тренеру. Мне сложно судить по одной простой причине: пристально за 
заокеанским этапом карьеры Никиты не следил. Такому талантливому и 
неординарному хоккеисту крайне важно найти правильное применение. Думаю, 
камень преткновения кроется в этом. 
Два Никиты - Гусев и Кучеров вместе выступали за "Белые медведи-92". 
Посмотрите, какой звездой стал последний. Он попал в хорошие руки к 
генеральному менеджеру "Тампы" Стиву Айзерману. А тот разбирается в хоккее, 
поверьте. К сожалению, Гусеву не повезло в этом плане. 
 - "Спартак" стал самой забивающей командой лиги по итогам регулярной части 
чемпионата. Это, в первую очередь, плоды работы двух Алексеев - Жамнова и 
Ковалева или все же превалирует грамотная селекция в межсезонье? 
 - Тут важно и одно, и другое. Для меня самое главное - это наличие того самого 
спартаковского духа, который в прежние годы был определением красно-белых. 
Это подкупает. "Спартак" образца тех годов тоже много забивал и вытаскивал 
сложнейшие матчи в концовках. 
 - Вы отметили спартаковский дух, но являетесь воспитанником одного из 
принципиальнейших соперников красно-белых - ЦСКА... 
 - Когда я пришел в основную команду армейцев, "Спартак" в последний раз 
завоевал золотые медали первенства СССР (смеется) . Все! Больше не 
побеждал. Это интересный факт. Нам, конечно, нравился их дух, но у нас был 
свой - не имело значения против кого выступать: мастеровитых или духовитых 
коллективов. 
 - Вячеслав Фетисов после 1976 года наложил проклятие на "Спартак"? 
 - И не только на красно-белых (смеется) . 
 - Возвращение Ильи Ковальчука стало одной из самых обсуждаемых тем сезона. 
Сторонники появления форварда в "Спартаке" говорят о лидерских качествах и 
опыте нападающего, которые непременно помогут его партнерам, а противники 
- о достаточно почтенном, по хоккейным меркам, возрасте игрока. 



 

 

 - Мы с Ильей дружим, и со мной он тоже советовался перед возвращением. Для 
меня Илья - знаковый человек в мире хоккея. На Олимпиаду 2002 года в Солт-
Лейк-Сити я вызвал его в состав национальной сборной, будучи ее главный 
тренером. Было видно, как у него горят глаза. Он мечтал стать чемпионом. Затем 
вспоминается его победный гол в Квебеке на первенстве планеты 2008 года. 
После игры он подскочил к камере и прокричал: "Это для тебя, Россия". 
Невозможно сделать такие вещи, с детства не мечтая о триумфе в свитере своей 
страны. Я точно знаю: в команде такой дядька, ветеран, да как угодно можно 
называть, точно нужен. Он может похлопать по плечу в нужный момент, 
подсказать более молодым партнерам, найти подходящие слова. 
Мы не можем знать всю внутреннюю кухню, но допускаю: в раздевалке 
спартаковцев Илья играет важную роль. По поводу резонансного возвращения 
существует два абсолютно противоположных мнения - это уже понятная 
формула. Полагаю, в тренерском штабе взвешенно принимали соответствующее 
решение. В обсуждении участвовал даже владелец клуба Геннадий Тимченко. 
Более того, сам Илюша, уверен, приходил не просто так. Только конечный 
результат покажет, правильно ли поступило руководство, подписав форварда. 
Давайте дождемся окончания плей-офф - к этим кубковым поединкам Илья 
готовился в первую очередь. 
 - Вы хорошо знакомы не только с Ковальчуком, но и с Игорем Ларионовым, чье 
"Торпедо" сильно забуксовало на финишной прямой регулярки. 
 - Всегда немного за него переживаю. Написал ему сообщение и пожелал удачи 
в матчах на вылет. Он ответил: "Спасибо, готовимся". Насколько я понимаю, 
Игорь сумел влюбить в себя весь Нижний Новгород. Встать на тренерскую 
скамью - поступок, изначально сопряженный с большими рисками. В прошлом 
сезоне он провел полный тренировочный цикл, проделал работу системного 
характера и привил нижегородцам красивый комбинационный хоккей. Что 
надломилось в команде знать, увы, не могу. 
Он - ответственный, чутко понимающий, как устроен микроклимат в коллективе. 
У него огромный игроцкий опыт выступлений за великие клубы и, надеюсь, он 
найдет верное решение, чтобы выправить положение. Сейчас команда достойно 
бодается со СКА, который последние две трети первенства буквально выносил 
всех подряд. На то он и плей-офф - появилась возможность начать все с чистого 
листа и мотивировать подопечных на удачное выступление против гранда. 
 - Стоит ли особняком отстранение и вывод из основного состава нескольких 
исполнителей, игравших в "Торпедо" не последнюю роль? 
 - Игорь не будет резать по живому в ущерб интересам клуба. Такой специалист 
не станет с кем-то сводить счеты - значит, происходящие внутри события 
мешали ребятам выполнять поставленные задачи. Это может быть сигналом 
всем остальным: ничего не может стоять выше команды. Могу уповать только на 
это. Конечно же, он бы не пошел на такие шаги без повода. Великие тренеры 
говорят: "Решения надо принимать не сейчас, а прямо сейчас". Если не сделать 
это сразу, то потом будет еще сложнее. И если "Торпедо" продолжит в том же 
духе, что и в первых двух матчах серии, то тренер окажется прав. 
 - ЦСКА неубедительно провел регулярку, тем не менее числился одним из 
фаворитов Кубка Гагарина. Но после трех поражений подряд, подопечные 
Сергея Федорова находятся в шаге от катастрофы? 
 - Всему есть объяснение. Красно-синие дважды подряд завоевывали главный 
трофей. Я сам в прошлом находился в подобном положении. У триумфатора 
турнира всегда небольшой период восстановления перед началом нового сезона 
и большие ожидания со стороны болельщиков. Присутствует своя специфика. 



 

 

К комплексу проблем можно отнести болезнь Федорова: в тот период он не мог 
полноценно руководить подопечными. Также не стоит сбрасывать со счетов не 
самую приятную историю с голкипером Иваном Федотовым. Ему дали шанс 
восстановиться и вернуться в былую форму. Он им воспользовался. 
Что касается Кубка Гагарина, то ЦСКА должен был понять, что необходимо 
проявить свои лучшие качества - на одном коньке победы не одержать. В первом 
матче серии это удалось. А потом... Когда ты забрасываешь всего четыре шайбы 
за 185 минут, то спасти может только безупречная игра в обороне. Впрочем, 
шанс исправить ситуацию у команды есть. 
 - С вашего позволения переместимся на Восток. Как вы отреагировали на 
возвращение в элиту "Лады"? 
 - Участие тольяттинцев в нынешнем сезоне - это позитивное с точки зрения 
имиджа и репутации лиги известие. Хочется верить, что не за горами 
возвращение и новокузнецкого "Металлурга". 
 - Какие, на ваш взгляд, шаги для этого необходимо предпринять? 
 - В Новокузнецке, как и в Кемеровской области, очень любят хоккей. Это 
спортивный регион - там ждут возвращения любимой команды в элиту. Мы 
обязаны предпринять максимум усилий, дабы вернуть болельщикам 
"Металлурга" возможность ходить на матчи КХЛ. В регионе присутствует крупный 
бизнес, способный найти необходимую сумму для вхождения "Кузни" в состав 
участников лиги. Далее последует процедура драфта расширения для 
комплектования состава, которая, к слову, уже была апробирована. Есть пример 
"Вегаса" в НХЛ, завоевавшего Кубок Стэнли на шестой год существования. При 
этом арена новокузнечан постоянно будет заполнена: туда придут металлурги и 
шахтеры. Мужики будут гнать любимцев вперед. Что может быть лучше? 
 - Вы привели в пример "Голден Найтс". Вспоминается еще один случай в НХЛ, 
который произошел в сезоне-2018/19. Тогда Кубок Стэнли завоевал "Сент-Луис", 
посреди чемпионата занимавший последнее место в сводной таблице лиги. 
Можете представить себе нечто подобное в КХЛ? 
 - Именно такие примеры впоследствии остаются в истории. Полагаю, 
необходимо регулировать правило ограниченно и неограниченно свободных 
агентов. Это надо сделать для того, чтобы нельзя было переманивать 
талантливых исполнителей по щелчку пальцев. Такие переходы в первую 
очередь задевают чувства болельщиков. Должен быть соблюден принцип 
равных условий и возможностей для всех участников лиги. Это только поднимет 
ее значимость и престиж, ведь конкуренция будет постоянно расти. 
Надо отдавать себе отчет: в подобной среде без клубов-олигархов будет 
достигнут наибольший прогресс. Работая по такому принципу, НХЛ уже занимает 
лидирующие позиции по популярности среди спортивных лиг и соревнований 
Северной Америки, хотя раньше находилась во втором десятке. Спортивный 
бизнес работает на высоком уровне: чего только стоит входной билет номиналом 
$650 млн, который оплатил "Сиэтл" для участия в лиге. Какое-то время назад в 
такое тяжело было даже поверить. 
 - Еще одним инструментом для повышения конкуренции и создания 
дополнительной интриги в КХЛ стал перекрестный плей-офф. Как относитесь к 
нововведению? 
 - Пока сложно давать оценки. Был регламент, который понятен каждому. Может, 
это затеяно в качестве эксперимента? Если основной целью, как доводилось 
слышать, было желание избежать очередного финала Западной конференции с 
участием СКА и ЦСКА, то остается только наблюдать, чем все завершится. 
 - Как вы отреагировали на инцидент с защитником "Сибири" Федором 
Гордеевым? Клуб обвинили в нарушении лимита на легионеров и лишили 



 

 

четырех очков, которых как раз и не хватило для попадания в кубковую 
восьмерку. 
 - Ситуация сюрреалистичная, по крайней мере лично для меня. Русский пацан, 
поигравший в Северной Америке. Мы же сами жаждем их возвращения в нашу 
лигу... Зачем его считать легионером, если он россиянин сам по себе? 
Представьте, как обидно новосибирским болельщикам. Это наглядная 
иллюстрация того, что все необходимо продумывать до мельчайших нюансов. 
На мой взгляд, принятое лигой решение носило достаточно формальный 
характер и определило судьбу не только "Сибири", но и целого города. 
 - Бытует обратное мнение - клуб сам ответственен за подобное нарушение 
регламента. 
 - Вы знаете... Крайнего всегда можно найти. Мы же не об этом сейчас говорим? 
Зачем нужны такие жесткие штрафные меры в период отстранения 
национальной команды от международных состязаний? Выступал бы парень, 
кому от этого было бы плохо? 
"Не нужно думать о суевериях": Фетисов - о "проклятии" Кубка Континента, росте 
посещаемости и перекрестном плей-офф КХЛ 

https://russian.rt.com/sport/article/1182416-fetisov-intervyu-plei-off-khl 

Похожие сообщения (11): 

• News.sportbox.ru, Москва, 7 марта 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 7 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Вегас" получил права на нападающего СКА Воробьева (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 7 марта 2024) 
"Вегас" получил права на нападающего СКА Воробьева  
Клуб Национальной хоккейной лиги "Вегас" в результате обмена получил 
спортивные права на нападающего Михаила Воробьева, который выступает за 
СКА в КХЛ, сообщает CapFriendly. 
Ранее "Вегас", "Калгари" и "Филадельфия" провели трехсторонний обмен с 
участие нескольких игроков. 

В рамках сделки "Филадельфия" отдала "Вегасу" спортивные права на 27‑
летнего российского форварда. 
Ранее стало известно, что в результате трехсторонней сделки российский 
защитник "Вегаса" Даниил Мироманов был обменян в "Калгари", в обратном 
направлении проследовал защитник Ноа Хэнифин. Также за игрока "Калгари" 

отдал выбор в первом раунде драфта‑2025, и условный выбор в третьем раунде 

драфта‑2025 (если "Вегас" выйдет во 2‑й раунд Кубка Стэнли‑2024, "Калгари" 

получит пик не в 3‑м, а во 2‑м раунде). "Филадельфия" получила от "Вегаса" 

выбор в пятом раунде драфта‑2024. 

Воробьев был выбран "Флайерз" на драфте 2015 года в четвертом раунде под 

общим 104‑м номером. Всего в НХЛ он провел 35 матчей, в которых набрал 5 

(2+3) очков. 

https://russian.rt.com/sport/article/1182416-fetisov-intervyu-plei-off-khl
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2026541_Spartaku_tochno_nuzhen_takoj_dadka_kak_Kovalchuk_Eto_znakovyj_chelovek_v_mire_khokkeja__Fetisov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026541_Spartaku_tochno_nuzhen_takoj_dadka_kak_Kovalchuk_Eto_znakovyj_chelovek_v_mire_khokkeja__Fetisov
https://allhockey.ru/news/show/510007-Fetisov_vyskazalsya_o_vliyanii_Koval_chuka_na_razdevalku_Spartaka
https://sport24.ru/hockey/news-627318-fetisov-o-vozvrashchenii-kovalchuka-v-spartak-v-komande-takoy-dyadka-tochno-nuzhen


 

 

Он вернулся в КХЛ в 2020 году и с тех пор выступает в России. В нынешнем 
сезоне в составе СКА форвард набрал 41 (17+24) результативный балл в 61 
матче.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026339_Vegas_poluchil_prava_na_napa
dajushhego_SKA_Vorobjeva 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Миннесоты" рассказал, когда Хуснутдинов может 
дебютировать за клуб (Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2024) 
Генеральный менеджер "Миннесоты Уайлд" Билл Герин заявил, что российский 
нападающий Марат Хуснутдинов сыграет за клуб сразу же по приезде в команду. 
"Герин подтвердил, что Хуснутдинов сыграет "сразу же, как приедет", но команда 
осознает тот факт, что ему нужно привыкнуть к новой обстановке и получить 
время для тренировок. Кроме того, "Уайлд" пока не уверены, как часто он 
тренировался с тех пор, как в конце февраля закончился его сезон в КХЛ", - 
написали журналисты сайта The Athletic. 
Напомним, 21-летний Хуснутдинов подписал контракт новичка с "Уайлд" 28 
февраля. Он начинал нынешний сезон в составе СКА, где провел шесть матчей 
без набранных очков. Затем Хуснутдинов был отправлен в "Сочи" на правах 
аренды до конца сезона. Всего в КХЛ на счету Хуснутдинова 194 матча, в которых 
нападающий набрал 86 (24+62) очков. "Миннесота" выбрала Хуснутдинова во 
втором раунде драфта НХЛ - 2020 под общим 37-м номером.  

https://www.championat.com/hockey/news-5462994-genmenedzher-minnesoty-
rasskazal-kogda-husnutdinov-mozhet-debyutirovat-za-klub.html 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 7 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Хуснутдинов получил рабочую визу в США, хоккеист прилетит в 
Миннесоту в пятницу - СМИ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 марта 2024) 
Новичок " Миннесоты", российский нападающий Марат Хуснутдинов получил 
рабочую визу в США, он прилетит в Миннесоту в пятницу вечером по местному 
времени, сообщает журналист Майкл Руссо. 
В конце февраля "Уайлд" заключили соглашение с 21‑летним форвардом на два 
года. 
По информации источника, Хуснутдинов может провести первую тренировку в 
составе "Миннесоты" в субботу. 
Хуснутдинов в минувшем регулярном чемпионате КХЛ провел 55 матчей за 
"Сочи" и петербургский СКА и набрал 20 (6+14) очков. 
"Миннесота" выбрала игрока во втором раунде драфта НХЛ‑2020 под общим 

37‑м номером. С "Сочи" форвард расторг контракт после завершения 
регулярного чемпионата КХЛ, тогда же стало известно о подписании им 
соглашения с "Миннесотой".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026531_Husnutdinov_poluchil_rabochuju
_vizu_v_SShA_khokkeist_priletit_v_Minnesotu_v_patnicu__SMI 

К заголовкам сообщений 

Капризов повторил еще один снайперский рекорд клуба НХЛ (Газета.Ru, 
Москва, 8 марта 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026339_Vegas_poluchil_prava_na_napadajushhego_SKA_Vorobjeva
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026339_Vegas_poluchil_prava_na_napadajushhego_SKA_Vorobjeva
https://www.championat.com/hockey/news-5462994-genmenedzher-minnesoty-rasskazal-kogda-husnutdinov-mozhet-debyutirovat-za-klub.html
https://www.championat.com/hockey/news-5462994-genmenedzher-minnesoty-rasskazal-kogda-husnutdinov-mozhet-debyutirovat-za-klub.html
https://www.championat.com/hockey/news-5463144-napadayuschij-marat-husnutdinov-poluchil-vizu-ssha.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026531_Husnutdinov_poluchil_rabochuju_vizu_v_SShA_khokkeist_priletit_v_Minnesotu_v_patnicu__SMI
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026531_Husnutdinov_poluchil_rabochuju_vizu_v_SShA_khokkeist_priletit_v_Minnesotu_v_patnicu__SMI


 

 

Капризов забросил 30 шайб в третьем сезоне кряду, повторив рекорд 
"Миннесоты"  
Российский форвард "Миннесоты Уайлд" Кирилл Капризов достиг отметки в 30 
голов в сезоне-2023/24 Национальной хоккейной лиги (НХЛ).  
26-летний нападающий забросил шайбу в матче регулярного чемпионата против 
"Аризоны Койотис". Для россиянина этот гол стал 30-м в сезоне. Он достиг этой 
отметки в третьем сезоне НХЛ подряд. После 16-й минуты второго периода счет 
1:0 в пользу "Уайлд".  
В истории "Миннесоты" Капризов стал третьим хоккеистом, кому удалось 
оформить подобную серию. Ранее по три сезона НХЛ подряд с 30 шайбами и 
более в составе "Уайлд" провели Мариан Габорик и Брайан Ролстон.  
Также Капризов стал третьим россиянином в текущем сезоне, достигшим 
отметки в 30 голов. Ранее это удалось нападающему "Тампы-Бэй Лайтнинг" 
Никите Кучерову (38 голов) и форварду "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемию 
Панарину (35).  
В нынешнем сезоне россиянин провел в НХЛ 55 матчей, отметившись 29 
заброшенными шайбами и 38 результативными передачами.  
Капризов выступает за "Миннесоту" с 2020 года, до этого он три года защищал 
цвета московского ЦСКА. В России он также играл за новокузнецкий "Металлург" 
и уфимский "Салават Юлаев".  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/03/08/22503871.shtml 

К заголовкам сообщений 

Мирошниченко забросил свою дебютную шайбу в карьере в НХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 8 марта 2024) 
Российский нападающий "Вашингтон Кэпиталз" Иван Мирошниченко отметился 
своей первой в карьере заброшенной шайбой в Национальной хоккейной лиге 
(НХЛ).  
В матче регулярного чемпионата против "Питтсбург Пингвинз" Мирошниченко 
отличился голом на 37-й минуте встречи и сделал счет 5:0 в пользу 
"Вашингтона". Для 20-летнего россиянина эта шайба стала первой в его карьере 
в НХЛ. Она же позволила ему открыть счет результативным действиям в лиге.  
Мирошниченко, выбранный "Кэпиталз" в первом раунде драфта 2022 года, был 
вызван из фарм-клуба "Херши Беарс" 26 февраля. При этом до игры с 
"Питтсбургом" россиянин находился в запасе. Всего в активе форварда пять 
матчей в НХЛ.  
В марте 2022 года у Мирошниченко была диагностирована лимфома Ходжкина - 
опухолевое заболевание лимфатической системы. Игрок проходил лечение в 
Германии. В начале июня 2022 года нападающий завершил полный курс лечения 
и вернулся к тренировкам, а в октябре приступил к тренировкам с командой 
Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) "Омские крылья". Мирошниченко 
дебютировал за "Авангард" в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) 4 декабря. 
В 2023 году форвард расторг контракт с "ястребами" и перешел в "Вашингтон", 
который выбрал россиянина на драфте НХЛ-2022 под 20-м номером в первом 
раунде.  

https://rsport.ria.ru/20240308/khokkey-1931854684.html 

К заголовкам сообщений 

Российский хоккеист Тренин перешел из "Нэшвилла" в "Колорадо" (Р-
Спорт, Москва, 7 марта 2024) 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/03/08/22503871.shtml
https://rsport.ria.ru/20240308/khokkey-1931854684.html


 

 

"Нэшвилл Предаторз" обменял российского форварда Якова Тренина в 
"Колорадо Эвеланш", сообщается на официальном сайте клуба Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) из штата Теннесси.  
Кроме Тренина, "Колорадо" также получил права на защитника Грэма Суорда. В 
обратном направлении последовал защитник Джереми Хэнзел, с которым перед 
обменом "Эвеланш" подписал контракт новичка сроком на три года. Также 
"Нэшвилл" получил право выбора в третьем раунде драфта НХЛ 2025 года.  
Тренин выступал за "Нэшвилл" с сезона-2019/20, проведя при этом один сезон 
(2020/21) в составе петербургского СКА. Всего за "хищников" Тренин провел 283 
матча в регулярных чемпионатах НХЛ, в которых набрал 79 очков (46 шайб + 33 
передачи). В нынешнем сезоне на его счету 60 матчей и 14 очков (10+4).  
Также игроком "Колорадо" стал, как сообщает пресс-служба клуба из Денвера, 
форвард Брэндон Дюэм, который перешел в состав "лавин" из "Миннесоты 
Уайлд". За нападающего клуб Кирилла Капризова получил право выбора в 
третьем раунде драфта-2026.  

https://rsport.ria.ru/20240307/trenin-1931843120.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Болельщик ХК "Торпедо" выиграл в конкурсе и стал обладателем 
уникального авто (RT (russian.rt.com), Москва, 7 марта 2024) 
"Торпедо" и партнер клуба провели акцию с отсылкой к легендарному шоу "Тачка 
на прокачку". 
 "К разработке уникального стиля была подключена команда топ-дизайнеров. 
Принять участие в оригинальном конкурсе мог каждый болельщик "Торпедо". В 
результате счастливым обладателем приза оказался Андрей Максимович Карев, 
который работает авиадиспетчером и болеет за клуб с 2006 года", - говорится в 
сообщении компании PARI, которая проводила акцию совместно с клубом. 
Владелец авто - один из болельщиков команды, который выиграл конкурс.  
Победителя выбирали болельщики в аккаунтах команды в соцсетях. В этом им 
помогали хоккеисты нижегородского клуба.  

https://russian.rt.com/sport/news/1282711-bolelschik-hk-torpedo-konkurs 

К заголовкам сообщений 

Сергей Плотников: один из ключевых игроков сборной Знарка 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 марта 2024) 
KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги. В новой статье - рассказ о многократном призере чемпионатов 
мира, трехкратном обладателе Кубка Гагарина Сергее Плотникове. 
Переход в "Локомотив" и первая награда 
Сергей Плотников начинал карьеру в Хабаровске. В 21 год стал одним из 
лидеров "Амура". Но уже в следующем сезоне перешел в "Локомотив", который 
возрождался для участия в чемпионате КХЛ. Первый сезон после катастрофы 
складывался для ярославцев непросто. Это и понятно - собранной с нуля 
команде нужно время. Сделать всего за сезон коллектив, способный решать 
самые высокие задачи, очень сложно. По итогам регулярного чемпионата 
"Локомотив" занял четвертое место в Западной конференции, а в плей-офф 
уступил в первом раунде "Северстали" (2:4).  
В следующем чемпионате "Локомотив" не впечатлял на протяжении практически 
всей "регулярки". Уже спустя две недели после начала чемпионата после пяти 

https://rsport.ria.ru/20240307/trenin-1931843120.html
https://russian.rt.com/sport/news/1282711-bolelschik-hk-torpedo-konkurs


 

 

поражений в шести матчах в отставку отправили американского тренера Рома 
Роу. Ему на смену пришел впервые приведший ярославский клуб к победе в 
чемпионате страны Петр Воробьев. Но и он не смог доработать сезон до конца - 
ушел из "Локомотива" во время Олимпиады в Сочи по, как было заявлено 
официально, состоянию здоровья. На тот момент у ярославцев было три 
поражения подряд.  
 "Локомотив" принял канадец Дэйв Кинг. Команда выиграла все четыре 
заключительных матча регулярного чемпионата и все-таки смогла выйти в плей-
офф с восьмого места. Ярославцам предстояла встреча с победителем 
регулярки и чемпионом двух предыдущих сезонов московским "Динамо". 
Фаворит серии был очевиден. Но "Локомотив" не только смог дать бой, но также 
выиграл шестой и седьмой матчи 6:0 и 5:1. Дальше - больше. В четвертьфинале 
волжане выбили СКА - 4:2. И только в полуфинале уступили "Леву" 1-4.  
Первой тройкой команды в том сезоне было сочетание Плотников - Даниил 
Апальков - Егор Аверин. И именно герой нашего материала оказался самым 
результативных игроком "Локомотива" и в регулярном чемпионате (35 очков), и 
в плей-офф (14).  
По итогам того сезона Плотников завоевал первую медаль внутреннего 
чемпионата - бронзовую. А также впервые попал в состав сборной России на 
крупный турнир, получив вызов на чемпионат мира.  
Медали в сборной 
Весной 2014 года шутили - мол, "Локомотив" и Плотников оказали болельщикам 
сборной России большую услугу. Ведь еще перед стартом розыгрыша Кубка 
Гагарина главного тренера "Динамо" Олега Знарка назначили главным тренером 
национальной команды. И чем дольше "бело-голубые" играли бы в плей-офф, 
тем меньше времени осталось бы у специалиста на подготовку сборной. Но 
"Динамо" благодаря ярославцам и их лидеру завершило сезон уже после первого 
раунда, после чего Знарок смог сосредоточиться на чемпионате мира.  
Знарок освободился за два месяца до мирового первенства. Он быстро очертил 
костяк основного состава, занялся функциональной подготовкой игроков, в 
матчах Еврочелленджа наигрывал сочетания. Одним словом, тренер имел все 
необходимое для подготовки команды. Ближе к турниру состав России усилили 
Сергей Бобровский, Дмитрий Орлов, Александр Овечкин и Евгений Кузнецов. По 
ходу соревнования приехал Евгений Малкин. Как результат - сборная выиграла 
10 матчей из 10 и в четвертый раз за семь лет стала чемпионом мира. Таким 
образом Плотников выиграл золотую медаль на первом же мировом первенстве 
и стал третьим по результативности игроком команды (6+6). При этом 
практически весь турнир нападающий играл с травмой ноги.  
Сборную Знарка представить без Плотникова было невозможно. Этот игрок 
подходил этому тренеру просто идеально. Габаритный, может и забить, и отдать, 
и подраться, и применить силовой прием, и сыграть по заданию. На тот момент 
Плотников казался едва ли не эталонным нападающим. Он играл на трех 
следующих чемпионатах мира (выиграл серебро и две бронзы) и наверняка 
поехал бы на Олимпиаду в Пхенчхан. Но в конце января 2018 года стало 
известно - МОК отказал в приглашении на Игры пятерым российским хоккеистам 
без объяснения причин. В их числе оказался и Плотников.  
 -Вам могут запретить играть за свою страну, но не смогут запретить болеть за 
нее", - написал хоккеист в социальной сети.  
 Плотников мог пропустить и следующую Олимпиаду. Незадолго до отъезда в 
Пекин нападающий сдал положительный тест на коронавирус и не смог вылететь 
вместе с командой. Однако вскоре его анализ показал отрицательный результат. 
Сергей прибыл в расположение сборной, однако был вынужден пропустить 



 

 

встречи со Швейцарией и Данией. В своем первом матче на Олимпиаде с Чехией 
он сделал две передачи. В итоге Россия вышла в финал, но, в отличие от 
решающей игры четырехлетней давности, победить не смогла, уступив финнам 
1:2.  
Три Кубка Гагарина 
После бронзы 2014 года Плотников отыграл в "Локомотиве" еще один сезон. 
Потом предпринял попытку поиграть в НХЛ, однако закрепиться ни в 
"Питтсбурге", ни в "Аризоне" не сумел. В 2016 году нападающий вернулся в 
Россию, перейдя в СКА. И в первом же сезоне в Санкт-Петербурге нападающий 
выиграл дебютный Кубок Гагарина и звание чемпиона России.  
СКА образца сезона 2016-2017 - одна из сильнейших команд в истории КХЛ. Этот 
факт подтвердит простое перечисление нескольких фамилий: Евгений Дадонов, 
Вадим Шипачев, Никита Гусев, Павел Дацюк, Илья Ковальчук, Вячеслав Войнов, 
Игорь Шестеркин. И так далее. Но даже в этом созвездии Плотников играл 
заметную роль, став, например, седьмым бомбардиром команды в "регулярке". 
А в плей-офф Сергей забросил последнюю шайбу чемпионата, подведя черту 
под финальной серией "Магнитки" и СКА и победой питерского коллектива.  
 Весной 2020 года в КХЛ ввели жесткий потолок зарплат. Ведущие клубы были 
вынуждены расставаться с некоторыми высокооплачиваемыми хоккеистами. В 
их числе оказался и Плотников, которого СКА отправил в "Амур". Впрочем, в 
Хабаровске хоккеист надолго не задержался. Через две недели его обменяли в 
"Металлург". Магнитогорский клуб имел двухлетний контракт с нападающим, но 
он был расторгнут уже после первого сезона, который стал для Плотникова на 
тот момент самым результативным в карьере - 13+30 в регулярном чемпионате 
и 3+6 в плей-офф.  
Но нет худа без добра. Плотников в качестве свободного агента перешел в 
ЦСКА. И этот трансфер открыл ему дорогу к двум (и это только на сегодняшний 
день) трофеям. "Приехал побеждать", - именно так прокомментировал переход 
хоккеист.  
В первом сезоне в новой команде Плотников и ЦСКА противостояли в финале 
Кубка Гагарина как раз "Магнитке". Магнитогорцы вели 3-1, но "армейцы" смогли 
выиграть три матча подряд и стать чемпионами. Плотников внес важный вклад в 
успех ЦСКА. Он вошел в четверку самых результативных игроков команды в 
"регулярке" и в тройку в плей-офф. Достаточно вспомнить две его шайбы в 
седьмом матче полуфинала со СКА, который и вывели ЦСКА в финал. Или две 
результативные передачи в шестой встрече решающей серии, благодаря 
которым "армейцы" еще раз вернулись в Магнитогорск, где и взяли Кубок 
Гагарина.  
Следующий сезон стал самым результативным на сегодня в карьере Плотникова 
- 23+24 в "регулярке" и 4+7 в плей-офф. ЦСКА вновь вышел в финал Кубка 
Гагарина. И в решающей серии уже он вел 3-1. "Ак Барс" отыгрался. Но 
полноценного повторения сценария годичной давно не получилось. В седьмом 
матче выиграли именно "армейцы" - 3:2, а Плотников отметился результативной 
передачей.  
Третий сезон в ЦСКА складывается и для Плотникова, и для всей "армейской" 
команды сложно. Однако в плей-офф все начинается с нуля. И чем закончится 
поход опытного ЦСКА за третьим подряд Кубком Гагарина сейчас можно только 
гадать. 

https://www.khl.ru/news/2024/03/07/528846.html 
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Данис Зарипов поздравил женскую хоккейную команду с наступающим 8 
Марта (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 7 марта 2024) 
Знаменитый российский хоккеист, бывший капитан ХК "Ак Барс", трехкратный 
чемпион мира и пятикратный обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов сегодня 
поздравил с наступающим Международным женским днем спортсменок 
казанской женской хоккейной команды "Форвард". 
"Мы, мужчины, обязаны поздравлять девушек с 8 Марта, причем уделять 
внимание не только своим любимым, но и остальным представительницам 
прекрасного пола", - заявил хоккеист, придя на тренировку к девушкам. 
Зарипов также подчеркнул, что как спортсмен счел своим долгом придти и 
поздравить хоккеисток, тем более что на днях они одержали победу в турнире. 
"Несмотря на то, что девушки занимаются мужским видом спорта, хотелось бы 
пожелать им оставаться такими же красивыми и добрыми, а еще побольше 
мужского внимания", - добавил Зарипов. 
Одна из спортсменок команды - Кристина Антонова отметила, что такое 
поздравление - это один из лучших подарков на праздник, какие только можно 
пожелать. 
"Это наш кумир детства, и очень приятно, что, когда мы выросли, он пришел и 
нас поздравил. Все девчонки в восторге", - заявила она. 
Женский хоккейный клуб "Форвард" - первая такая взрослая команда в 
Татарстане. История коллектива начинается с мая 2015 года. Сейчас команда 
занимает второе место в группе "В" Дивизиона Владимира Мышкина Ночной лиги 
женского хоккея. Татарстанки 28 января обыграли пензенскую "Молнию" со 
счетом 5:1.  

https://www.tatar-inform.ru/news/danis-zaripov-pozdravil-zenskuyu-xokkeinuyu-
komandu-s-nastupayushhim-8-marta-5938458 
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